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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 31 de enero de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel levanta la mano para la presidencia del país. “Estoy entusiasmado”.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, reiteró que cuando sea el momento se inscribirá para ser 
candidato a presidente del país. “A mí me da mucho entusiasmo decirles a los militantes y a la 
sociedad civil que estoy listo y decidido a inscribirme cuando empiece el proceso pre-electoral. Ellos 
tendrán la última decisión, pero por pronto estoy viendo que el país necesita un cambio de rumbo. 
Estoy convencido de ello”, compartió. [SOL DE PUEBLA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Pide Mier a morenistas no expresar apoyo a corcholatas.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
llamó a la unidad rumbo al proceso electoral al pedir que no hubiera gritos a favor de nadie ni 
aplausos excesivos en las intervenciones ante los legisladores. [REFORMA; MURAL; UNIVERSAL/pp-
p6; HERALDO DE MÉXICO/pp-p4; JORNADA/pp-p3-p4] 

Nuevos consejeros del INE por sorteo, propone Adán Augusto.- La elección de los cuatro nuevos 
consejeros del INE se realizará por sorteo, pues Morena "no va a suplicar la construcción de una 
artificial mayoría constitucional" para elegirlos en el pleno de la Cámara de Diputados. El coordinador 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó la decisión de sortear a quienes se registren 
como aspirantes a consejeros del INE. [MILENIO/pp-p6-p7] 

Diputado deja el PAN y pasa a Morena.- Está del lado correcto de la historia dice Ignacio Mier. En la 
Cámara de Diputados el legislador Justino Arriaga, del PAN, informó que se sumará a las filas de 
Morena. El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier recibió al ex panista y en su cuenta 
de Twitter le dio la bienvenida. Afirmó que valoran su decisión y que está del lado correcto de la 
historia. [W RADIO; REFORMA/p6] 

CDMX sufre por los errores de Morena al gobernar: PAN.- El coordinador de las y los diputados 
federales del PAN, Jorge Romero Herrera, arremetió contra la presidencia de la Ciudad de México al 
afirmar que la entidad presenta malos resultados debido a los errores y malas prácticas de la 
mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, y su equipo, situación que “genera cada vez más 
descontento entre los habitantes”. [CRÓNICA] 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).- “Yo entiendo que pareciere que el 
fondo todo es electoral, pero en el PRI tenemos preocupaciones claras sobre temas que son de 
actualidad y le voy a decir tres. Uno, el tema de esta inflación galopante que tenemos y acá 
tendremos una mesa de trabajo con Mario di Constanzo, con Ildefonso Guajardo, que es especialista 
en el tema; con José Yunes; otro tema para nosotros muy importante es la inseguridad, México se 
está desangrando y pareciera que no es un tema que nos debería de ocupar a los políticos. Y un 
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tercer tema que nosotros tendremos hoy en la mesa, es la defensa de nuestras instituciones 
democráticas, el INE”. [ENFOQUE NOTICIAS] 

Marcan votaciones rumbo de plenaria de diputados.- En territorio mexiquense, a menos de cinco 
meses de las elecciones estatales, la dirigencia y diputados federales del PRI dejaron en claro que la 
batalla más importante que enfrentarán no son las reformas electorales y las controversias contra el 
plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador, sino los comicios en el Estado de México y 
Coahuila como preámbulo para 2024. Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, expuso los 
pobres resultados en seguridad en los estados gobernados por Morena, en contrasté con el buen 
desempeño de los gobiernos priistas. [UNIVERSAL/p8] 

Vendrán días difíciles en San Lázaro por la defensa de la democracia: Rubén Moreira.- En el 
municipio de Ocoyoacac, Estado de México, se llevó a cabo la quinta reunión plenaria de la bancada 
del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada por el coordinador Rubén Moreira y el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, para analizar la agenda legislativa, desde donde se hizo un 
llamado a cerrar filas de cara al 2023 y 2024. Rubén Moreira adelantó que vendrán días difíciles en 
San Lázaro por la defensa de la democracia. “Hace unos días presentamos una acción de 
inconstitucionalidad como diputados, junto con el Partido Acción Nacional y el Partido de la 
Revolución Democrática, y vimos con gusto que nuestro partido también lo hizo”. [TELEFORMULA] 

Entrevista / Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- “(En el Estado 
de México) Se está jugando parte del 24, el estado con mayor población electoral del país, donde 
hay una confrontación entre Morena y nuestra coalición, pues definitivamente igual que Coahuila, 
determina también cómo llegamos de cara al 24. Es mucho lo que se juega, hay dos candidaturas, 
dos proyectos distintos, uno de una joven política fresca y otro de una política que tiene probado 
que les cobraba el diezmo a sus empleados en su municipio, ahí voy a dejar que la gente evalúe cuál 
es cuál de ellas”. [TELEFÓRMULA] 

Alianza opositora en San Lázaro busca consenso para elegir nuevos consejeros.- El coordinador del 
PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, reveló que la alianza opositora en la Cámara de Diputados 
busca que haya un consenso con los otros partidos para la elección de los nuevos consejeros del INE. 
[HERALDO RADIO] 

Espinosa Cházaro pide método diferente al de las corcholatas para elegir candidatos.- Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador de diputados del PRD, pidió un método distinto para que los candidatos de su 
partido compitan en igualdad de circunstancias. Espinosa Cházaro manifestó que se necesita un 
método completamente distinto al de las corcholatas y que los candidatos salgan y presenten en los 
estados sus propuestas, para que puedan participar en igualdad de circunstancias frente a los 
aspirantes, no solo del PAN y el PRI sino también de la ciudadanía. [TELEFÓRMULA] 

DIPUTADOS 

Endosan al Congreso retomar categoría aérea.- La Administración Federal de Aviación de Estados 
Unidos  no podrá solventar las faltas detectadas para recuperar la Categoría 1 hasta que la iniciativa 
para modificar Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos sea aprobada, aseguró Jorge Nuño Lara, 
titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). "La FAA no podrá 
solventar el 25 por ciento de los hallazgos detectados (10 de 39), hasta que la iniciativa de Ley de 
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Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos que el Ejecutivo envió al Congreso el 15 de enero pasado se 
apruebe en los términos propuestos", dijo al participar en la reunión plenaria de Morena en la 
Cámara de Diputados. [REFORMA/pp] 

Justino Arriaga deja al PAN; se va a Morena.- Durante el arranque de la reunión plenaria de 
diputados de Morena, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, confirmó que 
el diputado federal Justino Arriaga dejó la bancada del PAN para cambiarse a la de Morena. [MILENIO 
TV] 

Alejandro Moreno propone elecciones primarias para designación de candidatos.- Alejandro 
Moreno, presidente nacional del PRI, niega que el PAN vaya a designar al candidato de Va por México 
a la Presidencia de la República. Propuso la realización de elecciones primarias como el mejor 
método de participación, tanto en procesos internos de los partidos como en el de la propia coalición. 
[TELEFÓRMULA] 

Entrevista / Melissa Vargas Camacho (Diputada – PRI).- “Esta es una iniciativa de la sociedad civil, 
sobre todo de organismos de mujeres que han pedido que ningún deudor alimentario acceda a 
cargos políticos y la retoma el Partido Revolucionario Institucional como una demanda ciudadana, es 
una demanda ciudadana y la ingresa en el pasado periodo legislativo que ha concluido. Y estamos 
previendo la posibilidad de poder buscar llegar a acuerdos con el grupo mayoritario, obviamente 
está impulsada por la alianza, para que pueda ser aprobada en este periodo que va a iniciar en 2 días 
y sea uno de los temas que deje esta legislatura como antecedente para cuidado y el soporte de los 
Derechos Humanos no solamente de las mujeres, de los menores”. [RADIO CAÑÓN] 

Inversión en Ciencia y Tecnología es la clave para el futuro de México: diputados priistas.- Los 
diputados federales Brasil Acosta Peña y Sayonara Vargas aseguraron que México tiene un rezago en 
el rubro de desarrollo científico y tecnológico, tras compararlo con naciones que han destacado por 
su trabajo en estas materias tan básicas para el desarrollo del país. Al intervenir en los trabajos de la 
V Plenaria de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, el legislador Acosta 
Peña indicó que el actual gobierno no solo ha dejado de apoyar la ciencia y la tecnología, hoy también 
atacan y persiguen a la comunidad científica. [HOJA DE RUTA] 

Entrevista / Javier López Casarín (Diputado – PVEM).- “Somos un grupo de diputados que 
representamos más de la mitad del Grupo Parlamentario. Lo que estamos generando es un acto que 
emana de la sociedad civil, donde decidimos impulsar este mecanismo para escuchar a los 
ciudadanos. Plataforma Verde lo que estará promoviendo son diálogos de apertura con los sectores 
de la vida productiva de nuestro país para mantener esta transformación de la vida pública. También, 
de manera clara y firme, el día de hoy estamos convencidos que encontramos en Marcelo Ebrard 
Casaubón el mejor perfil para dar continuidad a este proceso de cambio que ha iniciado en el 
2018”.[RADIO FÓRMULA] 

Entrevista / Lilia Aguilar Gil (Diputada – PT).- “La iniciativa busca garantizar a los derechohabientes 
del Infonavit, el no perder sus viviendas por falta de pago o por alguna crisis por la que estén pasando 
en el pago a su vivienda. Lo que busca esta iniciativa es hacer una revaloración con el instituto, 
primero y; segundo, que no se les despoje de sus hogares sin que sean notificados”. [HERALDO 
RADIO] 
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano).- “Estoy involucrado en 
Punto de Partida, he sido parte de este primer esfuerzo. Lo primero es que muchos de nosotros 
estamos convencidos que antes del año 2018 nuestro país había tenido avances significativos 
institucionales (IMSS, INEGI, Banxico, INE). Al mismo tiempo, somos capaces de no sólo de reconocer 
sino de decir con toda puntualidad que nuestro México llegó a ese año con una profundísima pobreza 
y desigualdad, inseguridad y falta de paz en gran parte del territorio nacional, y una corrupción que 
vimos en la televisión. Al mismo tiempo, podemos decir con toda justicia y evidencia que hoy 
estamos peor. Un grupo de personas amplio y plural no reunimos para platicar estos temas y 
concluimos en un documento que hoy presentamos y que se llamó Un Punto de Partida. 
[TELEFÓRMULA] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO rechaza que haya indagatoria contra FCH.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que en México hay más averiguaciones abiertas contra el exsecretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna, pero no contra el expresidente Felipe Calderón. “Existen carpetas de 
investigación, pero no en contra del Presidente Calderón, sino de García Luna”, expuso. Agregó que 
desde antes de iniciar su administración se fijó el propósito de acabar con la corrupción, pero al llegar 
a la Presidencia se dio cuenta que los asuntos lo rebasaban. [LA RAZÓN / p10] 

Córdova no tiene principios, es un farsante: AMLO.- Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, 
no será un perseguido político, una vez que deje el cargo en abril, aseguró el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Consideró que el consejero presidente es un servidor público, “desde mi 
punto de vista, sin principios, sin ideales, un farsante”, pero no es “el más malo de todo ese grupo, 
hay otros peores”. Lamentó que Córdova Vianello “no sea igual que su padre Arnaldo”, quien fue su 
amigo. [FINANCIERO / pp-p31] 

AMLO recibirá a jefa de Citi y prevé humo blanco sobre la venta.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador confirmó que esta semana se reunirá con Jane Fraser, directora ejecutiva de 
Citigroup, en Palacio Nacional para hablar sobre la venta de Banamex. Consideró que en ese 
encuentro se podría concretar la venta de las acciones de Banamex a un banquero mexicano. “Ellos 
pidieron una entrevista. La voy a recibir junto con el secretario de Hacienda, y seguramente se 
hablará del banco que se está vendiendo, de Banamex. ¿Y habrá humo blanco? Pues yo pienso que 
sí”, agregó. [MILENIO / pp-p16] 

Dan garantía de abasto eléctrico.- A la par de la construcción del Tramo 3 del Tren Maya, con el que 
inicia la doble vía electrificada, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) aumentará su capacidad con 
la edificación de dos centrales de ciclo combinado en Yucatán. Javier May Rodríguez, director del 
Fonatur, informó que así se “garantiza el abasto eléctrico en la Península de Yucatán para que la 
población no vuelva a sufrir de apagones”. Por su parte, Manuel Bartlett Díaz, director general de la 
CFE, dijo que con la construcción de las dos grandes centrales eléctricas en Mérida y Valladolid, se 
generará energía para los próximos 50 años. [HERALDO / p9] 
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JUDICIAL 

La defensa de García Luna hace trizas al tercer testigo.- César Castro, abogado de Genaro García 
Luna, abandonó la Corte con una sonrisa luego de que su colaborador Florain Miedel aplicara un 
intenso contrainterrogatorio al testigo que presentó la fiscalía, el narcotraficante Óscar Nava 
Valencia, El Lobo, quien cayó en contradicciones, mentiras y riesgosas aceptaciones de modificar sus 
anteriores testimonios para conseguir los favores del gobierno estadunidense. En el 
contrainterrogatorio, el testigo aceptó que nunca mencionó a García Luna en charlas que tuvo con 
agentes de la DEA y fiscales de EU entre 2010 y 2020, pese a que por la mañana había dicho que le 
entregó sobornos por 10 millones de dólares. [MILENIO / pp-p8] 

ESTADOS 

Estado pide al Gobierno federal ayuda para pagar a docentes homologados.- El secretario de 
Educación en Hidalgo, Natividad Castrejón Valdez, informó que el pago de aguinaldo 2022 a docentes 
homologados era uno de los temas que el gobernador Julio Menchaca Salazar plantearía al 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, durante su visita a Pachuca el pasado sábado. 
[JORNADA HIDALGO / pp-p4] 

El reto con clonazepam deja 15 intoxicados más.- Al menos 15 estudiantes de una primaria de 
Guanajuato, Guanajuato, se intoxicaron por consumir clonazepam como parte de un reto difundido 
en redes sociales llamado “el último que se duerme gana”; dos fueron trasladados en ambulancia y 
el resto por sus propios medios a un hospital. En un primer reporte, el gobierno municipal, a través 
de Protección Civil, señaló que los jóvenes estaban intoxicados y por la tarde, personal de la 
Secretaría de Salud informó que su estado era estable y pudieron regresar a sus casas. [MILENIO / 
p13] 

GENERAL 

Entregarán fertilizantes a 66 mil productores en zonas marginadas.- De acuerdo con Seguridad 
Alimentaria Mexicana (Segalmex) en Hidalgo, la meta este año es entregar fertilizantes a 66 mil 728 
productores pequeños y medianos en zonas más marginadas de la entidad, para un total de 133.4 
mil hectáreas. [JORNADA HIDALGO / p5] 

ECONOMÍA 

Crecería México 1.7% en 2023: FMI.- El Fondo Monetario Internacional prevé que la economía 
mexicana crecerá 1.7 por ciento en 2023, lo que representó una revisión al alza de 0.5 puntos 
porcentuales respecto a las estimaciones de octubre de 2022. La mejora se debió a la inesperada 
resiliencia de la demanda interna y a un mayor crecimiento para los socios comerciales de México. 
De esta forma, el pronóstico se ubicó por encima de lo previsto por diversas instituciones financieras, 
que, en promedio, estiman 1 por ciento para este año. La encuesta de Banxico visualiza 0.9 por 
ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Descarta SHCP realizar recortes al presupuesto para el presente año.- Gabriel Yorio, subsecretario 
de Hacienda, descartó que en 2023 se presente la necesidad de hacer ajustes al gasto, gracias al buen 
dinamismo de la economía, la cual creció entre 2.9 y 3 por ciento en 2022, así como a los importantes 
ingresos excedentes que registraron las finanzas públicas. Destacó que los ingresos públicos se 
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mantuvieron fuertes el año pasado, los cuales sumaron 6 billones 595 mil 98 millones de pesos, 
ubicándose 422 mil 462.5 millones de pesos por encima de lo programado. [FINANCIERO / pp-p5] 

Revela INEGI que 17.6 millones de trabajadores sobreviven con menos de un minisalario.- Más de 
17.6 millones de personas trabajan en “condiciones críticas” en México pues tienen un ingreso 
inferior a un salario mínimo, o bien trabajan jornadas excesivas, de más de 48 horas a la semana, 
pero ganan menos de dos salarios mínimos. Así lo establece el reporte temático de Acción Ciudadana 
Frente a la Pobreza, con base en los datos de la ENOE del INEGI. [CRÓNICA / p11] 

INTERNACIONAL 

Alerta total por ataque a una mezquita.- Al menos 61 personas murieron y 150 resultaron heridas 
ayer en una explosión en una mezquita dentro del cuartel general de la Policía de Peshawar, en el 
noroeste de Pakistán, lo que llevó a las autoridades a decretar alerta máxima en todo el país. La 
explosión se produjo durante la plegaria dentro de la mezquita, ubicada en el centro policial que 
también alberga las sedes de las agencias de inteligencia. [HERALDO / p32] 

Kiev presume apoyo sin garantizar cazas.- El gobierno de Volodimir Zelenski se jactó de acumular 
respaldo militar para advertir al enemigo, pues anticipa el suministro de aviones de combate al 
presionar a sus aliados; sin embargo, pese a la confianza mostrada, ayer recibió otro “no” por 
segundo día consecutivo. Luego de que sus fuerzas adelantaran que en tres meses podría recibir 100 
vehículos de combate para enfrentar a los invasores, que asedian territorios fronterizos como Járkov, 
donde mataron a cinco civiles, voces en su gabinete adelantaron que un aliado dio el sí para enviar 
aeronaves cazas F-16. [LA RAZÓN / p24] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Diputados federales de la LXV que son mayoría en la Cámara de 
Diputados, y del Congreso capitalino, redujeron presupuesto al Metro, en el mandato que les 
ordenaron de aplicar “austeridad”, al gasto público, e incrementaron billete y más billete, para obras 
emblemáticas del Presidente: el controversial “Tren Maya”, la refinería en el estado natal de Andrés 
Manuel López Obrador y el elefante blanco, AIFA. El diputado Jorge Romero Herrera, PAN o su 
correligionario, Santiago Creel Miranda, presidente en mesa directiva; y la diputada del PRI, Sue Ellen 
Bernal Bolnik, lo expusieron en posicionamientos o en tribuna de Comisión Permanente, sin que 
senadores o diputados de Morena, los reconvinieran (…) [LOS TRES PODRES]  

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) La diputada morenista Inés Parra recibió en San Lázaro al canciller y 
corcholata presidencial, Marcelo Ebrard, con mariachi, pero elementos de seguridad los retiraron del 
Palacio Legislativo. A la plenaria de Morena acudieron, en un ambiente de mesura y sin 
apasionamientos, los cuatro aspirantes a la candidatura presidencial de la 4T: Ebrard, Claudia 
Sheinbaum, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, “como muestra de unidad”, insistió el jefe de la 
fracción guinda, Ignacio Mier. [FINANCIERO/p.29] El tema se comenta en PEPE GRILLO 
[CRÓNICA/p.3]; LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; EN LA 
POLÍTICA [OVACIONES/p.20]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; JESÚS HÉCTOR 
MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO]; LA FERIA [FINANCIERO/p.33]; FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.11]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.43]; SALÓN TRAS BANDERAS 
[CONTRARÉPLICA/p.6] 
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COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/(…) La participación de Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, en la plenaria del grupo de Morena, que encabeza Ignacio Mier, es 
impecable por el contenido y la explicación otorgada a cada uno de los elementos que conforman el 
paquete de reformas en materia de aviación civil, aeropuertos e, inclusive, carga. [EXCÉLSIOR/p.5 
Dinero] Comenta el tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El diputado Rubén Moreira Valdez, 
coordinador del PRI, en su participación en la V Reunión Plenaria de la bancada, afirmó que la 
bancada avanzará en el periodo de sesiones que inicia el 1 de febrero con una agenda legislativa que 
defienda las necesidades de los mexicanos; reconoció que tienen un gran grupo parlamentario y 
señaló los pobres resultados en materia de seguridad en las entidades federativas gobernadas por 
Morena, en contraste con el buen desempeño de los gobiernos priistas. [24 HORAS] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) La plenaria de los diputados de Morena abrió con la sorpresiva 
incorporación del hoy expanista de Guanajuato Justino Arriaga a la bancada oficial. Nos dicen que la 
sorpresa mayor se la llevaron el presidente del PAN, Marko Cortés, y el líder del grupo parlamentario 
blanquiazul en San Lázaro, Jorge Romero, quienes no fueron informados con anticipación por el 
diputado Arriaga. Con esta incorporación del diputado Arriaga, expresidente municipal de 
Salamanca, Morena recupera la curul que había perdido hace unos días, con la salida del diputado 
de Durango Omar Castañeda, quien se sumó a la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano. 
[UNIVERSAL/p.2]  El tema se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] LA GRAN 
CARPA [ECONOMISTA/p.46] 

ARTÍCULO/NORMA JULIETA DEL RÍO VENEGAS/(…) La definición del proceso para elegir consejeros 
electorales es otro asunto de suma relevancia nacional, la Jucopo de la Cámara de Diputados 
suspendió el proceso para elegirlos y señaló que se reanudará una vez que inicie el periodo de 
sesiones, pues la renovación del INE depende de ello. [FINANCIERO/p.13] El tema lo comentan: 
TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; USO DE RAZÓN 
[FINANCIERO/p.30]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.4]; DESDE 
LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]  

ARTÍCULO/ SALOMÓN CHERTORIVSKI/Méxicolectivo.- (…) Si bien difícilmente podré decir que este 
esfuerzo pretende estar por encima de las militancias, vale plantearlo como algo que se sitúa a un 
lado de ellas, que corre paralelo al afán de poder y el juego por las candidaturas. Sólo sin ese yugo 
autoinfligido es posible pensar con la cabeza fría y el corazón abierto, convocar a una verdadera 
alineación de la sociedad, la ciudadanía y las fuerzas políticas más allá del pragmatismo y la 
inmediatez. México necesita que los distintos nos escuchemos, que le entremos parejo. México 
necesita nuevas y buenas ideas. De eso trata Méxicolectivo. [REFORMA/p.1-p.12] 

COLUMNA/ARSENAL/ (…) Ni siquiera cuando se presentó Ricardo Monreal, el más polémico de los 
aspirantes, hubo hostilidad. No faltaron reproches de que su voz la sienten más de oposición o que 
promueve la reconciliación con el bloque conservador. Pero sin exabruptos. El diputado Emmanuel 
Reyes le preguntó si aceptaría el resultado de la encuesta que hará Morena para elegir al candidato 
presidencial. Su respuesta fue ambigua (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) En San Lázaro aún no saben si la propuesta del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, de elegir a los 4 consejeros del INE mediante la insaculación vaya 
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en serio o se trate de un movimiento político. Durante su intervención en la plenaria de los diputados 
de Morena, dijo que se tomaría esta medida porque no se va a negociar con la oposición. 
[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/(…) Son muchos los pendientes que se arrastran y se vienen 
discusiones trascendentales para la 4T tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados. De 
acuerdo con un reporte restringido de la consultoría Analítica Parlamentaria, hay 7 temas claves que 
serán discutidos: el Plan B electoral, la elección de los consejeros y del consejero presidente del INE; 
la reforma para permitir el cabotaje, la congelada ley de pago a proveedores, la nueva ley del Conacyt 
y las posibles reformas al Poder Judicial y nombramientos pendientes. [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/(…) comentamos en este espacio de los riesgos para la 
democracia de aplicarse el Plan B electoral del presidente López Obrador. Ayer, un importante grupo 
de hombres y mujeres sin distinción de filiación partidista y pensamiento plural, dieron a conocer el 
trabajo que durante más de un año han realizado en diferentes campos, entre ellos Cuauhtémoc 
Cárdenas y Francisco Labastida, Salomón Chertorivski y José Woldenberg, entre otros. [24 
HORAS/p.7] Opinan del tema: ASTILLERO [JORNADA/p.8]; VOTO PARTICULAR 
[ECONOMISTA/pp.,47]; LA GRAN DEPRESIÓN [ECONOMISTA/p.9]; RICOS Y PODEROSOS 
[ECONOMISTA/p.28]; ESPECTATIVA RACIONAL [ECONOMISTA/p.46]; ARISTAS [RAZÓN/p. 10]; 
QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; TIEMPO NUEVO [24 HORAS/p.10]; EMILIO BUENDÍA [SOL DE 
MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/(…) Por eso se entiende la presencia de Beltrones el fin de 
semana en la reunión plenaria de los legisladores del PRD. Acompañó al líder del partido, Jesús 
Zambrano y los coordinadores de las bancadas, el senador Miguel Ángel Mancera y el diputado, Luis 
Espinosa Cházaro. [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/(…) Moreno dijo a los diputados de su partido que en los acuerdos 
de la alianza Va por México “el PRI nunca ha puesto sobre la mesa entregar las candidaturas para la 
Presidencia y la Jefatura de Gobierno. “La selección de candidaturas será un proceso transparente y 
democrático”, reiteró. [24 HORAS/p.4] El tema se comenta en BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Representantes del Partido Verde dividieron sus apoyos de cara a la 
elección presidencial. La llamada Plataforma Verde, encabezada por el diputado Javier López Casarín, 
ayer salió a expresar su respaldo por Marcelo Ebrard. El diputado local Jesús Sesma y Arturo Escobar 
se sumaron al proyecto de Claudia Sheinbaum. [HERALDO/p.2]  

COLUMNA/EN TERCERA PERSONA/(…) Como se recordará, en el centro del gran entramado de 
corrupción que hizo posible la “Estafa Maestra” apareció muy pronto la figura del entonces Oficial 
Mayor de Sedesol y Sedatu, Emilio Zebadúa González, el funcionario de más alto nivel que firmó los 
convenios investigados por la Auditoría Superior de la Federación y denunciados ante la FGR. Y 
apareció también el círculo de funcionarios que actuaban bajo las órdenes de Zebadúa (…) 
[UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/ (…) La economía mexicana creció a una tasa de cerca de 3%; la 
deuda pública cerró en 49.4% respecto al Producto Interno Bruto (PIB) –por debajo de lo aprobado 
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por el Congreso de la Unión– y los ingresos federales concluyeron el año en un monto superior en 
422 mil millones de pesos (mdp) respecto a lo estimado (…) [ECONOMISTA/p.28] 
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CNDH presenta iniciativa para transformarse en 
Defensoría del Pueblo 

 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), a cargo de Rosario Piedra Ibarra, presentó una 
Iniciativa de Ley ante las Cámaras de Diputados y de Senadores para elevar al organismo al rango de 
Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo. 
En un comunicado, la CNDH señaló que no es para atender únicamente a los pobres, como 
equivocadamente se ha señalado, sino también para reafirmar su autonomía y potenciar los alcances de 
su misión para que se observe íntegramente el mandato que desde 2011 otorga la Constitución Política 
al Estado mexicano y a todas sus autoridades. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/cndh-presenta-iniciativa-para-transformarse-en-defensoria-del-
pueblo/1608996 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/cndh-presenta-iniciativa-para-transformarse-en-defensoria-del-pueblo/1608996
https://pulsoslp.com.mx/nacional/cndh-presenta-iniciativa-para-transformarse-en-defensoria-del-pueblo/1608996
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/01/25/cndh-cambiaria-focus-0-0-696-423.jpg
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Creel levanta la mano para la presidencia del país. 

“Estoy entusiasmado” 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reiteró que cuando sea el momento 
se inscribirá para ser candidato a presidente del país. “A mí me da mucho entusiasmo decirles 
a los militantes y a la sociedad civil que estoy listo y decidido a inscribirme cuando empiece el 
proceso pre-electoral. Ellos tendrán la última decisión, pero por pronto estoy viendo que el 
país necesita un cambio de rumbo. Estoy convencido de ello”, compartió.  

 

VIDEO 

https://www.youtube.com/watch?v=3x2cMXf-ZhI
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 Santiago Creel considera que Eduardo Rivera ha hecho un 
buen trabajo 

 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, cree que el edil 
Eduardo Rivera Pérez ha hecho un gran trabajo para ser considerado como candidato al Gobierno de 
Puebla en el 2024, sin embargo, considera que su participación la deberán tomar los ciudadanos y los 
militantes del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado. Confirmó que irán en alianza y por ello, 
también es muy pronto para designar a un abanderado. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/santiago-creel-avala-trabajo-de-eduardo-rivera-para-la-
gubernatura-9543037.html 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/santiago-creel-avala-trabajo-de-eduardo-rivera-para-la-gubernatura-9543037.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/santiago-creel-avala-trabajo-de-eduardo-rivera-para-la-gubernatura-9543037.html
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Prepara PAN Puebla cambio de dirigencia en el Congreso 
 

Lo anterior, de acuerdo con los establecido en un documento que se entregó el pasado 26 de enero a la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, pero cuya recepción se formalizó un día después. 
En tanto, Alcántara Montiel se mantendrá en su puesto como diputado, y continuará con la vicerrectoría 
de la presidencia, lo que le faculta para representar al partido ante ausencias del líder de bancada. 
Cabe señalar que estos cambios se habían planteado hace varios meses meses tanto por diferencias al 
interior del partido, como por las mismas facultades que señalan sus principios políticos. 
En los últimos días también se cuestionó que Alcántara Montiel no participara en otras actividades del 
PAN, en especial en la reunión que se tuvo con el diputado federal Santiago Creel Miranda. 
 
https://contigopuebla.mx/2023/31109/prepara-pan-puebla-cambio-de-dirigencia-en-el-congreso/ 
 
 
 

https://contigopuebla.mx/2023/31109/prepara-pan-puebla-cambio-de-dirigencia-en-el-congreso/
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Solicitud de recursos a Federación para pavimentar, sin 
respuesta: Rivera 

 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que desde el año pasado, envió un oficio dirigido al 
presidente Andrés Manuel López Obrador donde solicitaba más recursos para el tema de pavimentación 
en el municipio, del cual no ha recibido respuesta. 
Informó también que, con el apoyo del Cabildo de Puebla, logró incrementar el recurso destinado a 
pavimentación, de 50 a 100 millones de pesos para intervenir en colonias que tienen más de 40 años sin 
ser rehabilitadas, cuestión por la cual pidió a la Federación más ingresos para las acciones y que parte 
de la plática con el diputado Santiago Creel Miranda. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/01/30/sin-respuesta-peticion-a-federacion-para-pavimentar-
rivera/ 

https://www.angulo7.com.mx/2023/01/30/sin-respuesta-peticion-a-federacion-para-pavimentar-rivera/
https://www.angulo7.com.mx/2023/01/30/sin-respuesta-peticion-a-federacion-para-pavimentar-rivera/
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Los presidenciables del grupo mayor en el Congreso de la Unión, hay que decirlo, aprovecharon 

invitación que hizo la bancada en Cámara de Diputados, y de esa manera, expusieron propuestas 

para alcanzar la candidatura o exponer los casos que enfrentan en su actual encargo. 

Los tres “hermanos” que tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador, sólo acudieron para 

explicar situación de los asuntos que tienen las dependencia a su cargo o para declararse ante 

miembros de la bancada, cual víctimas, ante incapacidad de ofrecer respuesta a situaciones con foco 

rojo, en el área a su cargo. 

Es decir, acudieron a ponderar manera en que resuelven asuntos mediáticos o no, bajo su 

responsabilidad. La excepción, Ricardo Monreal Ávila, quien explicó su plataforma de campaña, y, 

con oficio, lanzó indirectas con destinatario bien directo. 

Adán Augusto López Hernández, político-político, ilustró a sus oyentes, agenda política que, 

delineamos ayer, la cual, hay que decirlo, es con la que cierran el quehacer legislativo en LXV 

Legislatura, toda vez que el primer periodo del tercer año de ejercicio que inicia en septiembre, es 

uno en el cual, ausentismo se incrementa, porque todos andan en campaña política, para 

Presidente, gobernador, Congreso local. senadores y diputados. 

Cual lo caracteriza ronca voz y estilo para expresar su pensamiento político; apresurado, de sopetón, 

pero puntual, el ex gobernador de Tabasco, confirmó que la agenda legislativa son los casos de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PLENARIA DE MORENA: ADÁN, PIDE HACER CAMPAÑA; CLAUDIA, CHILLA; MARCELO, CASO 

OVIDIO Y RICARDO, LA RECONCILIACIÓN, HOY, LOS RECIBE 
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elección de consejeros electorales, previo asunto de integrar Comité Técnico de Evaluación par el 

asunto y plan “B” en materia electoral, que está pendiente en el Poder Legislativo, desde el pasado 

periodo ordinario de sesiones en diciembre. 

Sin importarle críticas a su falta de oficio y sensibilidad para el asunto de elegir 4 vacantes al Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral, el titular de Segob, prácticamente arengó a miembros del 

grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, se encomienden a suerte en la 

bancada, porque perfiló insaculación para esa designación. 

Además, los instó a hacer “política, mucha política”, para refrendar proyecto de “transformación” y 

llevar a Morena, a la victoria electoral en el 2024, “de la Presidencia de la República, para abajo”, Es 

decir, el secretario de Gobernación, debe saber algo, como para solicitar a diputados del partido, 

hagan talacha política en sus distritos electorales o circunscripciones plurinominales, para ganar 

elecciones federales 2024. 

Que son nada más y nada menos, que elección de Presidente, senadores de la República y diputados 

federales, la prioridad en el “movimiento”. 

O sea, el discurso político del encargado en política interior del país, perfila, hay que decirlo, que 

Morena y su jefe máximo, no están con total seguridad, en repetir triunfo en las urnas electorales, 

como en el 2018, cuando más de 30 millones de mexicanos votaron por Andrés Manuel López 

Obrador, para gobernar a la nación, desde ese año y hasta el 2024. 

Como tampoco están seguros de que sus cartas marcadas en el asunto de elección de consejeros 

electorales, sean los que impulsen, porque tendrán una valla insalvable, que se llama bloque 

opositor, que integran PAN-PRI-PRD-MC, motivo por el cual, presagia método de insaculación, al 

azar. 

Llama atención el discurso de Adán Augusto, porque es nada menos que el responsable de la política 

interior del país, sabe y conoce hasta qué grado de aceptación tiene el gobierno entre la ciudadanía, 
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con Morena  y, por lo que denotó ayer en su discurso que expuso ante la b ancada de Morena en 

San Lázaro, reportes que le presentan sus asesores, no son optimistas. 

¡Vamos, pues!, el de ayer, el discurso político que expuso el responsable de Segob, no fue de 

triunfalismo ni del “carro completo” para el próximo año en las urnas, y no dudó en solicitar que los 

diputados federales, hagan talacha político-electoral. 

Patético, el discurso de la señora Claudia Sheinbaum Pardo, quien prácticamente, acudió a plenaria 

de los representantes populares de Morena, a hacerse víctima por los accidentes en el Metro; cómo 

estará su sentir político-personal, al grado de pedir que ante “la infamia”, clase política del partido, 

la defienda, como a cualquier militante distinguido. 

Lo peor, que la autoritaria gobernante en la capital del país, llegó con la sombra del jefe máximo de 

Morena y del Ejecutivo Federal, para causar más lástima por la situación política-personal en la que 

se encuentra, tras hechos “atípicos” en el principal Sistema de Transporte Colectivo en CDMX, como 

es el Metro, hay que decirlo, obra de infraestructura que heredó a la capital el expresidente, 

Gustavo Díaz Ordaz. 

Reiteramos lo que ya publicamos en este espacio, en tiempo y forma, desde administración del 

ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, abandonaron al Metro, y poco o nada importó 

mantenimiento preventivo y correctivo a los trenes, vías, instalaciones eléctricas, de alta tecnología, 

y los accidentes, se presentaron; a lo que s añaden el pésimo estado en que se encuentran las 

estaciones, en su interior y exterior, cual M La Raza. 

Hoy, Claudia Sheinbaum, chilla, pero de manera paradójica, los que la impulsaron al encargo que 

tiene, son los mismos que, sin proponérselo, “echan para atrás”, sus aspiraciones futuristas. 

Situación en la que diputados federales en LXV contribuyeron, porque ellos, son mayoría en Cámara 

de Diputados, y Congreso capitalino, redujeron presupuesto al Metro, en el mandato que les 

ordenaron de aplicar “austeridad”, al gasto público, e incrementan billete y más billete, para obras 
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emblemáticas del Presidente: controversial “Tren Maya”, refinería en el estado natal de Andrés 

Manuel López Obrador y el elefante blanco, AIFA. 

El diputado Jorge Romero Herrera, PAN o su correligionario, Santiago Creel Miranda, presidente en 

mesa directiva; y la diputada del PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik, lo expusieron en posicionamientos o 

en tribuna de Comisión Permanente, sin que senadores o diputados de Morena, los reconvinieran. 

Marcelo, el soberbio canciller, otro actor político que también tiene aversión por los medios, como 

Carlos Medina Plascencia en el PAN y Porfirio Muñoz Ledo y Pablo Gómez Álvarez en Morena, llegó 

a la plenaria de los diputados del partido en el poder, a defenestrar al joven Ovidio Guzmán, luego 

que lo arroparon en Culiacán, con intervención directa del Presidente de la República. 

Ese cónclave legislativo del partido oficial, lo resaltó Marcelo Luis Ebrard Casuabón, no porque sea 

brillante orador o su discurso político, acapare atención, ¡no!, sino porque diputados federales de 

Morena que simpatizan con su candidatura presidencial, llevaron mariachi y algunos de ellos 

pidieron emblemática composición de José Alfredo Jiménez, “El rey”, melodía que entonaron. 

Como se esperaba, correligionarios que no lo son como Ricardo Monreal Ávila quisieran fueran con 

él, lo increparon en la plenaria por sus desencuentros con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 

Federal, momentos en los cuales, el político de Zacatecas, no cayó en provocación. 

Reiteró que discrepar, no significa confrontación o desacuerdos con el Presidente y dejó en claro su 

respeto por el marco legal, constitucional que prevalece en la nación. 

Monreal, ofreció su discurso, tesis, la reconciliación del país y sus sectores. 

El político de Zacatecas, fue cuidadoso de no incurrir en provocación con los adoradores de Andrés 

Manuel López Obrador en la bancada de San Lázaro, y no puyó ni hizo alusión al mandatario, en 

asuntos como el plan “B” en materia electoral. 
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En preguntas que le hicieron, fue claro en señalar que una cosa es discrepar y otra cosa es 

confrontación, enfrentamiento, con el Presidente. 

Hábilmente, el coordinador de Morena en el Senado, evocó a los clásicos de la ciencia política, desde 

los antiguos, Grecia, Esparta Atenas, Roma, en quienes, ponderó, “trato de concatenar consejos en 

materia política, que es a lo que nos dedicamos”. 

Con ese sustento académico, cursillo breve en el auditorio “Aurora Jiménez de Palacios” del Palacio 

Legislativo de San Lázaro (de manera coloquial se le conoce como auditorio “Aurora Palacios, 

primera diputada federal en este país), de pensamientos políticos, Monreal, delineó algunos, como 

el de Pericles: “la soberbia, es el camino al distanciamiento social y el decaimiento de la 

democracia”. 

O el de Aristóteles, en su en su capítulo dos: “el fingimiento político, destruye a la sociedad”; o el 

tres, de Cicerón Marco Tulio: “la mentira política, bofetada al rostro de la sociedad”. 

O el del célebre italiano, Nicolás Maquiavelo: “los políticos no deben de dejar de creer en la gente, 

aunque le gente, deje de creer en ellos”. 

Ese cursillo breve del pensamiento universal que legaron al mundo los clásicos de la ciencia política, 

los plasma Ricardo Monreal, en su libro, que tituló, “Errar es humano, rectificar, es política”. 

La verdad, hay que decirlo, esos pensamientos que deletreó el senador de Morena ante diputados 

federales del partido, no fueron casuales ni por obra de la coincidencia  

Tuvieron destinatario directo. 

Presencia de los presidenciables de Morena y del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el 

auditorio “Aurora”, como despectivamente llaman en bancada de Morena, ese recinto en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Así lo insertaron en el programa que desarrollaron ayer, para su plenaria. 
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Hoy, seguramente, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, dará su opinión a lo que vio y 

oyó ayer, cuando los presidenciables del “movimiento”, acudieron cual ponentes de su proyecto 

para el 2024, ante representantes populares del partido en el poder. 

Hoy, Ricardo Monreal, es anfitrión de los “tres hermanos del Presidente”. 

El coordinador parlamentario, estará atento a lo que diga el mandatario acerca de la intervención 

que ayer hizo ante diputados del “movimiento” y, enseguida, a presidir  trabajos plenarios de los 

senadores del grupo mayor. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Durante su presentación ante los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal Avila reportó a 

sus correligionarios que, ayer, recibieron la minuta del plan “B” en materia electoral, con el único 

artículo relativo a la “transferencia de votos” o como se le conoce, “cláusula de la vida eterna”… El 

legislador de Zacatecas, informó a la bancada legislativa de su partido en San Lázaro, que el decreto, 

se  turnó a comisión de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda… Bagaje de Monreal, señaló 

que en este asunto, hay solamente dos hipótesis normales: o se aprueba o no se aprueba… “Si se 

vota en contra del único artículo entonces, queda sub judice, porque ustedes lo aprueban, la Cámara 

lo rechaza y ese artículo se sale, se saca de todo el paquete legislativo y, entonces, se enviará al 

Ejecutivo todo el paquete legislativo sin ese artículo”… El plan “b” para este artículo en la minuta 

que llegó ayer al Senado, también los explicó: “si ese artículo se aprueba y el Senado por mayoría 

se allana de la modificación que ustedes (los diputados) hicieron en diciembre, entonces, se turna 

todo el paquete al Ejecutivo para su publicación y promulgación”… El diputado Héctor Chávez Ruiz, 

PRD, presentó iniciativa que adiciona una fracción al artículo 13 en Ley del Seguro Social, para 

establecer que las personas operadoras de vehículos de servicio de transporte público no 

asalariadas, podrán voluntariamente, ser sujetas de aseguramiento al régimen obligatorio. El 

decreto, se analiza en comisión de Seguridad Social… La representante popular de Morena, Andrea 

Chávez, Treviño, impulsa reforma a Ley de la CNDH, artículo 6, con el objetivo que el Diagnóstico 

Nacional de Supervisión Penitenciaria, que elabora  el órgano autónomo, a cargo de Rosario Piedra 

Ibarra, garantice respeto a derechos humanos de los internos; que el análisis que propone la 

institución, considere políticas públicas que se apliquen sobre el respeto a los derechos 

fundamentales en el sistema penitenciario, así como llevar a cabo denuncias de actos y omisiones 
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que adviertan faltas administrativas o violaciones a derechos humanos… ¡Ojalá!... Impericia, falta 

de oficio, bagaje y sensibilidad, alcanzaron al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y de 

esa manera, hoy, Los Tres Poderes del Estado, son los fieles de la balanza en la sucesión de Andrés 

Manuel López Obrador, quien, ni así, podrá proponer y disponer de su candidato o candidata, cual 

son sus deseos… ¡Caramba!... Si hoy, el atole se le hace engrudo al  mandatario, con el plan “B” 

electoral, para que la elección de su candidato o candidata el primer domingo de junio en el 2024, 

sea cual día de campo, hay que esperar protestas de la militancia y clase política, con resultados de 

“encuesta a modo”, para designar candidato o candidata a la Presidencia… ¡Cuidado!... Una, chilla, 

bajo la sombra de su jefe máximo; otro, arenga a hacer talacha político-electoral, para ganar 

elección del próximo año y otro, termina de defenestrar al hijo del aquel legendario sinaloense, 

Joaquín Guzmán Loera… Son los “tres hermanos del Presidente”. Con esos “hermanos”, para qué 

quiere más bloque opositor el presidente Andrés Manuel López Obrador… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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El primer desfile de los aspirantes de Morena a la 

presidencia  

 

 
 

El curso legislativo empieza marcando lo que será el año: un desfile de aspirantes hasta que Morena defina un 
buen día a su candidato. Así fue este lunes en la cuarta plenaria del partido en el Congreso de los Diputados 
donde fueron invitados quienes se han postulado para suceder a Andrés Manuel López Obrador. Como la reunión 
se expresaba libremente durante las intervenciones, en previsión, quizá, de que los aplausos y las alabanzas se 
tornaran pitidos en alguna ocasión, el maestro de ceremonias, Ignacio Mier, no hizo otra cosa que llamar a la 
unidad a los “hermanos” y “hermanas” allí reunidos. Pero si ha de interpretarse su discurso, entre líneas podía 
leerse casi como un pequeño regaño cuando presentó a Ricardo Monreal, su homólogo en el Senado. “En la 
mañana empezamos, Ricardo, hablando de la unidad, que somos una familia, que somos hermanos, y que no es 
solo una metáfora más de la demagogia política”, soltó. Monreal suele ser el verso suelto y sus declaraciones a 
veces provocan escozor entre los suyos. 

Unidad y no es demagogia política, decía el presentador Mier. Lástima que días antes había saltado a la opinión 

pública que Monreal no había sido mencionado como uno de los asistentes a la plenaria celebrada este lunes. Hubo 

llamadas entre ambos, disculpas por la omisión y, finalmente, Monreal aceptó la invitación. “Unidad, hermanos”. 

 

El primer desfile de los aspirantes de Morena a la presidencia | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-01-01/2023-el-ano-de-la-lucha-descarnada-por-suceder-a-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-12/monreal-se-impone-en-el-senado-y-hace-tambalear-el-plan-b-de-la-reforma-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-31/el-primer-desfile-de-los-aspirantes-de-morena-a-la-presidencia.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/01/2023 PP-3-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/01/2023 PP-3-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/01/2023 LEGISLATIVO 

Pide Mier a morenistas no expresar apoyo a 'corcholatas' 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En el día que hay pasarela de "corcholatas", los diputados de Morena fueron callados mediante un 

acuerdo de unidad a fin de que ningún aspirante fuera a ganar en el aplausómetro. 

Los ánimos de los diputados por expresar apoyo a su "gallo" o "gallina" fueron aplacados al iniciar la 

reunión plenaria del grupo parlamentario. 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, llamó a la unidad rumbo al proceso electoral al pedir que no 

hubiera gritos a favor de nadie ni aplausos excesivos en las intervenciones ante los legisladores. 

El acuerdo se da en la bancada cuando los diputados ya están organizados en grupos para operar a favor 

de "X" o "Y" "corcholata", en medio de reclamos de que haya piso parejo entre los aspirantes, cruce de 

denuncias de financiamiento y promoción ilegal. 

La pasarela en la reunión plenaria inició con la inauguración del Secretario de Gobernación, Adán 

Augusto, y a lo largo del día se espera también a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum; al coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, invitado de último minuto, y 

por la tarde el Canciller Marcelo Ebrard. 

Hoy se esperaba que legisladores en lo individual o por grupo dieran sus muestras de apoyo a su 

"corcholata" preferida con el fin de que no fuera opacada por los otros. 

Mier dijo que había el morbo natural en la Cámara, "potenciado" por los medios de comunicación, por 

la presencia de las "corcholatas" ante los diputados. 
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"Ellos, los medios, esperan la nota: a quién aplauden más, a quién le hacen vacío, etcétera. Eso no puede 

suceder. Les garantizo, le garantizamos, Secretario, dígale al Presidente, que en esta plenaria eso no va 

a suceder. Lo que sí va a suceder es que vamos a estar unidos. 

"Aquí la nota será que la plenaria de Morena y en nuestro pensamiento, en nuestra convicción, amor 

con amor se paga", manifestó Mier en su mensaje inicial en el Auditorio Aurora Jiménez. 

Si bien pidió contener las expresiones de apoyo, Mier jugó con la frase de campaña que ha caracterizado 

al Secretario en las giras que realiza por el País de "estamos augusto con Augusto". 

https://www.reforma.com/pide-mier-a-morenistas-no-expresar-apoyo-a-corcholatas/ar2544436?v=2 

 

https://www.reforma.com/pide-mier-a-morenistas-no-expresar-apoyo-a-corcholatas/ar2544436?v=2
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En la Plenaria de Morena en San Lázaro hacen un llamado a la unidad 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).-  Morena en la Cámara de Diputados realizó su Cuarta Reunión 

Plenaria que se convirtió en la pasarela de las llamadas ‘corcholatas’ presidenciales, una fiesta en la 

que hubo porras y hasta mariachi. El coordinador de la banca morenista, Ignacio Mier, llamó a la 

unidad y pidió evitar el ‘aplausómetro’, así como manifestaciones de apoyo a los presidenciables. Pese 

a las recomendaciones de su líder parlamentario, diputados recibieron y acompañaron con aplausos la 

participación de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que secundó el mensaje de unidad y remarcó 

que nadie estaba por encima de la 4T. El diputado petista Gerardo Fernández Noroña sostuvo que él 

ganará la candidatura presidencial. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItQ%5FZlhVnNX6EM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212639&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItQ%5FZlhVnNX6EM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212639&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AItQ%5FZlhVnNX6EM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212639&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Llama Mier a la unidad en Morena. 

 

En el inicio de la Cuarta Reunión Plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, el coordinador de 

la bancada, Ignacio Mier, aseguró que en este 2023 será elegido el candidato o la candidata que será 

el abanderado de la cuarta transformación para la elección presidencial del 2024. Declaró que 

además de buscar ganar las contiendas de Coahuila y del Estado de México, será seleccionada la 

persona que coordinará a nivel nacional la defensa de la 4T. También pidió a todos los miembros del 

movimiento estar unidos para no dar posibilidades a la oposición.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM42jJ8LywMZsJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212631&parId=

75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM42jJ8LywMZsJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212631&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM42jJ8LywMZsJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212631&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
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Pide Mier a diputados no mostrar apoyos a corcholatas para no dar la nota. 

 

En el inicio de la 4ª Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, el coordinador de la bancada, Ignacio Mier, aseguró que en este 2023 será elegido el 

candidato o candidata que coordinara la defensa de la 4T; por ello, pidió a todos los miembros del 

movimiento estar unidos para no facilitar posibilidades a la oposición. Previo al inicio de las 

presentaciones de las ‘corcholatas’, el líder morenista pidió a los legisladores no mostrar apoyos o 

aplausos para no dar la nota.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcIAVQFVnyhIL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212623&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcIAVQFVnyhIL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212623&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcIAVQFVnyhIL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212623&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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En la Plenaria de Morena, Ignacio Mier hace un llamado a la unidad con 

futuro precandidato a la Presidencia 2024. 

 

 Se llevó a cabo la Cuarta Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Movimiento de Regeneración 

Nacional en la Cámara de Diputados donde participaron los aspirantes a la Presidencia de México: la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el titular de la Secretaría de 

Gobernación, Adán Augusto López y el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de 

la República, Ricardo Monreal Ávila. La plenaria comenzó con el llamado a la unidad que pidió el 

coordinador de Morena, Ignacio Mier, señaló que sin importar quién resulte electo como el 

precandidato de esta alianza ‘Juntos Haremos Historia’ cuando sea su momento, de igual manera 

comentó que no se dejen dividir porque eso es lo que busca la oposición. En su turno, Claudia 

Sheinbaum, llamó a la unidad y a defender el proyecto de transformación encabezado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Ante las y los legisladores morenistas, la mandataria de la 

capital del país hizo una mención especial sobre el tema del Metro de la Ciudad de México, por lo que 

pidió que la ayuden contra las calumnias.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1duLgi5uL9XkeswAhAt1RD08-xkcnrIOa/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1duLgi5uL9XkeswAhAt1RD08-xkcnrIOa/view
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Inician partidos políticos reuniones plenarias 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El primero de febrero inicia el periodo ordinario de sesiones 

en el Congreso. Los partidos iniciaron sus reuniones plenarias. Morena invitó a los presidenciables a San 

Lázaro. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el primero. Le siguió, la Jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum. Continuó el líder de los senadores, Ricardo Monreal y, por la tarde, el canciller 

Marcelo Ebrard. Asimismo, la reunión plenaria de los diputados del PRI se realizó en Ocoyoacan, Estado 

de México; su coordinador Rubén Moreira adelantó que la prioridad de la bancada será defender a las 

instituciones electorales. En tanto, los diputados y senadores del PRD se reunieron en Ixtapan de la Sal. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADA4%5FnaQA4xuIQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212637&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADA4%5FnaQA4xuIQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212637&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADA4%5FnaQA4xuIQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212637&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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En plenaria de Morena, se conjugará la agenda legislativa y 
política para garantizar la continuidad de la 4T: Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco dio a conocer los pormenores 
de la Cuarta reunión plenaria del grupo legislativo, contando con la asistencia del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y el 
canciller Marcelo Ebrard Casaubón. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2077-en-plenaria-de-morena-se-
conjugara-la-agenda-legislativa-y-politica-para-garantizar-continuidad-de-la-4t-nacho-mier 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2077-en-plenaria-de-morena-se-conjugara-la-agenda-legislativa-y-politica-para-garantizar-continuidad-de-la-4t-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/2077-en-plenaria-de-morena-se-conjugara-la-agenda-legislativa-y-politica-para-garantizar-continuidad-de-la-4t-nacho-mier
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Caminar juntos no solo para el Estado de México y Coahuila, también para el 

2024, pide Ignacio Mier 

 

 En el auditorio que usa siempre Morena para sus reuniones al interior del Palacio Legislativo de San 

Lázaro, se realiza la plenaria de este partido, el cual se transmite por el Canal del Congreso, es una 

deferencia que no tuvieron con las plenarias de otros partidos políticos. Al inaugurar esta plenaria, el 

coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, señaló que no importando a quién se elija 

como precandidato a la Presidencia de la República, que nadie los haga dividirse, que tienen que 

caminar juntos no solo para el Estado de México y Coahuila, también para el 2024.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1dwVlD7uzK76w&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21504&parId

=root&o=OneUp  

 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1dwVlD7uzK76w&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21504&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1dwVlD7uzK76w&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21504&parId=root&o=OneUp
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Ignacio Mier pide estar unidos en un solo proyecto. 

 

La reunión plenaria de los morenistas inició con un llamado a la unidad que hizo su coordinador 

Ignacio Mier, dijo que tienen que estar unidos en un solo proyecto. En este discurso han ido casi 

todos los candidatos que hoy se han presentado. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

trajo el mensaje del Presidente de la República; señaló que el Presidente pidió que salgan a hacer 

reales las iniciativas que aquí aprueban en las calles. “Yo creo que es hora de ir a consolidar lo que 

ustedes hacen en la Cámara de Diputados, tiene que verse reflejado en sus espacios, en su 

territorio”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKL4wM8a%2Dljh0rE&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21502&parI

d=root&o=OneUp  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKL4wM8a%2Dljh0rE&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21502&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKL4wM8a%2Dljh0rE&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21502&parId=root&o=OneUp
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Morena lleva a cabo su reunión plenaria con la participación de sus aspirantes presidenciales 

Ya mandó la Secretaría de Gobernación un enlace de varias redes sociales una transmisión de la reunión 

plenaria de Morena. En este momento Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, está 

inaugurando la plenaria de Morena que contará con la participación de distinguidos invitados, 

comenzando con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 

https://drive.google.com/file/d/1Rsdass8PNnphx37ikR7PaN94RWKrONPX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Rsdass8PNnphx37ikR7PaN94RWKrONPX/view
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Corcholatas se presentan en la Cámara de Diputados. 

 

 Hoy fue el día de la unidad, al menos para los morenistas; no hubo gritos de Presidente, Presidente, 

para ninguno de los candidatos que ellos consideran podrían aspirar a la Presidencia de la República. 

Así inauguró esta 4ª Reunión Plenaria Ignacio Mier, donde desfilaron Adán Augusto López, Claudia 

Sheinbaum, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña. El que cerró, y ahí sí se llevó el 

aplausómetro, fue Marcelo Ebrard, a quien más de la mitad de los diputados le acompañaron hasta 

con un mariachi que le compuso una canción al ‘Carnal Marcelo. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBDsMlQS9Ga9OE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212634&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBDsMlQS9Ga9OE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212634&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGBDsMlQS9Ga9OE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212634&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Pide Mier a morenistas no expresar apoyo a 'corcholatas' 

En el día que hay pasarela de "corcholatas", los diputados de Morena fueron callados mediante un 

acuerdo de unidad a fin de que ningún aspirante fuera a ganar en el aplausómetro. El coordinador de 

Morena, Ignacio Mier, llamó a la unidad rumbo al proceso electoral al pedir que no hubiera gritos a 

favor de nadie ni aplausos excesivos en las intervenciones ante los legisladores. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-mier-a-morenistas-no-

expresar-apoyo-a-corcholatas/ar2544443 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-mier-a-morenistas-no-expresar-apoyo-a-corcholatas/ar2544443
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-mier-a-morenistas-no-expresar-apoyo-a-corcholatas/ar2544443
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Se suma panista a bancada de Morena en Cámara baja 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció la incorporación 
de Justino Arriaga, quien hasta ahora era parte de la bancada del PAN, a su grupo parlamentario. La 
incorporación del diputado por Guanajuato fue avalada por los diputados presentes en el Auditorio 
Aurora Jiménez, en donde este lunes se llevará a cabo el primer día de la reunión plenaria de la 
fracción mayoritaria en San Lázaro. Con la incorporación de Arriaga, Morena continuará con 202 
diputados luego de que el viernes pasado Movimiento Ciudadano sumó a su bancada al 
morenista Omar Castañeda. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-suma-panista-a-bancada-
de-morena-en-camara-baja/ar2544393?v=3 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-suma-panista-a-bancada-de-morena-en-camara-baja/ar2544393?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-suma-panista-a-bancada-de-morena-en-camara-baja/ar2544393?v=3
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Diputado deja el PAN y pasa a Morena. Está del lado correcto de la historia dice Ignacio Mier 

En la Cámara de Diputados el legislador Justino Arriaga del PAN, informó que se sumará a las filas de 

Morena. El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier recibió al expanista y en su cuenta de 

Twitter le dio la bienvenida. Afirmó que valoran su decisión y que está del lado correcto de la historia. 

https://drive.google.com/file/d/1q8mjcIw9A7zkU3Jk-7RupDF-P5vGK0kJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1q8mjcIw9A7zkU3Jk-7RupDF-P5vGK0kJ/view
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Justino Arriaga, diputado del PAN por Guanajuato, 'salta' a 
Morena 

 
El diputado federal Justino Arriaga dejó la bancada del PAN para unirse al grupo parlamentario de 
Morena. 
La incorporación se anunció durante la reunión plenaria de la bancada guinda. 
Es un diputado Guanajuatense que hoy se une al cambio, hoy se incorpora a nuestro proyecto de 
transformación nacional", declaró el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, quien le 
levantó la mano y lo presentó formalmente con sus nuevos compañeros. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/justino-arriaga-diputado-del-pan-por-guanajuato-
salta-morena-645163.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/justino-arriaga-diputado-del-pan-por-guanajuato-salta-morena-645163.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/justino-arriaga-diputado-del-pan-por-guanajuato-salta-morena-645163.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/1/30/458358.jpg
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López Obrador pasa lista a su ejército electoral 
 

Para el gobernador poblano, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, la visita del titular del ejecutivo 
federal, significó ya, el espaldarazo final, para no dejar ninguna duda sobre quien encabeza la cuarta 
transformación en esta entidad y a la vez, también una “bocanada de aire fresco”, ante la inconformidad 
de algunos integrantes del grupo al cual pertenece, el barbosismo, a quienes les ha molestado la apertura 
que ha mostrado hacia otros grupos y corrientes políticas al interior de Morena como la que encabeza 
el senador, Alejandro Armenta y principalmente el diputado federal, Ignacio Mier. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/30/lopez-obrador-pasa-lista-a-su-ejercito-electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

https://retodiario.com/otros-medios/2023/01/30/lopez-obrador-pasa-lista-a-su-ejercito-electoral/
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Morena designará este año a su candidato presidencial ¿Qué más dijo Ignacio Mier? 

 

 

 

 

 

 

En 2023, después de la elecciones del Estado de México y Coahuila, Morena designará a su candidato 

presidencial a través de un proceso democrático y transparente; afirmó en la plenaria de ese grupo 

parlamentario, Ignacio Mier. 

Aseguró que ese proceso será democrático, transparente y de cara al pueblo. 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-designara-este-ano-a-su-candidato-presidencial-que-mas-

dijo-ignacio-mier/ 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-designara-este-ano-a-su-candidato-presidencial-que-mas-dijo-ignacio-mier/
https://enfoquenoticias.com.mx/morena-designara-este-ano-a-su-candidato-presidencial-que-mas-dijo-ignacio-mier/
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CDMX sufre por los errores de Morena al gobernar: PAN 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de las y los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Romero Herrera, 

arremetió contra la presidencia de la Ciudad de México al afirmar que la entidad presenta malos 

resultados debido a los errores y malas prácticas de la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, y su 

equipo, situación que “genera cada vez más descontento entre los habitantes”. 

El diputado del grupo parlamentario Acción Nacional considera que la gestión que el Partido 

Regeneración Nacional (Morena) ha desempeñado en la capital del país continúa en declive debido a los 

actos de Sheinbaum, quien, en palabras del coordinador, se la pasa siguiendo a quienes la critican y 

piensan distinto acerca de sus ideales y ejercicios destinados al desarrollo de la metrópoli. 

De manera similar, Jorge Romero señaló que la mandataria y su equipo de trabajo atraviesan por un 

desgaste a causa de los errores y las malas prácticas que llevan a cabo, tales como disponer de las 

instituciones públicas, específicamente de la Fiscalía y Contraloría capitalinas, para “perseguir 

opositores, amedrentar voces críticas y encubrir la falta de resultados”. 

“La gente le cree cada vez menos a quienes con sus mentiras gobiernan nuestra capital”, expresó el 

coordinador. 

Luego de los accidentes ocurrido en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, como los de la línea 

3 y 12, el coordinador aseguró que su partido buscará que el medio de transporte se dote de mayores 

recursos, así como una resolución justa para los casos de las personas que resultaron afectadas en dichos 

incidentes en los que “la negligencia criminal se ha hecho presente”. 
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Además, indicó que la incuria ocurrida en las instalaciones del Metro son una respuesta al abandono que 

sufre el servicio de transporte, así como al desgaste de la mandataria por la realización de “una campaña 

ilegal en otros estados del país”. 

El diputado indicó que el PAN es un partido organizado y con un buen plan para gobernar, en contraste 

con el actual partido, por lo que considera que la diferencia al llevar a cabo una gestión presidencial es 

una de las llaves primordiales para obtener el triunfo en las próximas elecciones de la capital del país. 

“Los malos resultados del gobierno de Morena en CDMX cuestan vidas”, tuiteó el coordinador 

acompañado de un comunicado. 

https://www.cronica.com.mx/metropoli/cdmx-sufre-errores-morena-gobernar-pan.html 

 

https://www.cronica.com.mx/metropoli/cdmx-sufre-errores-morena-gobernar-pan.html
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El pueblo de México cuenta con el apoyo del PRI: Rubén 

Moreira 

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que la bancada 

tricolor avanzará este periodo de sesiones con una agenda legislativa que defienda las necesidades de 

los mexicanos. Al inaugurar la V Reunión Plenaria reconoció que tienen un gran grupo parlamentario, 

conformado por mujeres y hombres que todos los días están luchando por el México de mañana, que 

defienden todo tipo de temas que los electores reclaman. Siempre ponen el bien de México sobre la 

mesa. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/30/el-pueblo-de-mexico-cuenta-con-el-apoyo-del-pri-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/30/el-pueblo-de-mexico-cuenta-con-el-apoyo-del-pri-ruben-moreira/
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Diputados del PRI realizan reunión plenaria en Edomex sin presencia de Alfredo del 

Mazo 

 

En territorio mexiquense, y sin la presencia del gobernador Alfredo del Mazo, inició la quinta reunión 

plenaria de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados para analizar la agenda legislativa, en donde 

se hizo un llamado a legisladores y militantes a cerrar filas de cara al 2023 y 2024. 

Encabezada por el coordinador Rubén Moreira y el dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno 

Cárdenas, se destacó que vienen días difíciles en San Lázaro por el proceso de selección de los nuevos 

consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), y se criticó la pasarela de “corcholatas” en la plenaria 

de Morena. 

“Alito” Morena dijo que el PRI, junto con la Alianza Va por México, ganarán las elecciones en el Estado 

de México con Alejandra del Moral como candidata. 

"Ni esquiroles, ni cortesanos al servicio del poder en el PRI", expresó. Aseguró que el Revolucionario 

Institucional ganará en las elecciones de este año y en 2024. 

Moreno Cárdenas añadió que Morena es un partido de rufianes y delincuentes electorales, y ello queda 

en evidencia con el llamado Plan de Reforma Electoral. 

Reiteró su raspado al INE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ante el asedio 

por parte del gobierno federal y de Morena. 

Dijo que nadie puede regatear que su partido ha apoyado a la coalición opositora y presumió que si hoy 

la Alianza Va por México es gracias al PRI 

Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, dijo que mientras esa bancada diseña la agenda 

legislativa, "las corcholatas” de Morena están en otras partes, “por eso allá hay desfile".  Sobre la Alianza 

Va por México y el proceso de selección de candidato presidencial, apuntó: “No veo como el PAN se 

oponga a un proceso democrático, deberán estar a la altura; el PRI no ha cedido nada" 

Dijo que en San Lázaro vienen días duros de combate en el proceso de selección de los nuevos consejeros 

del INE. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-realizan-reunion-plenaria-en-edomex-sin-

presencia-de-alfredo-del-mazo 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-realizan-reunion-plenaria-en-edomex-sin-presencia-de-alfredo-del-mazo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pri-realizan-reunion-plenaria-en-edomex-sin-presencia-de-alfredo-del-mazo
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

“Yo entiendo que pareciere que el fondo todo es electoral, pero en el PRI tenemos preocupaciones claras 

sobre temas que son de actualidad y le voy a decir tres. Uno, el tema de esta inflación galopante que 

tenemos y acá tendremos una mesa de trabajo con Mario di Constanzo, con Ildefonso Guajardo, que es 

especialista en el tema; con José Yunes; otro tema para nosotros muy importante es la inseguridad, 

México se está desangrando y pareciera que no es un tema que nos debería de ocupar a los políticos. Y 

un tercer tema que nosotros tendremos hoy en la mesa, es la defensa de nuestras instituciones 

democráticas, el INE”.  

https://drive.google.com/file/d/1z5-qBCu0RRy8X6p8rCgEXrHA8KSPwDsE/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1z5-qBCu0RRy8X6p8rCgEXrHA8KSPwDsE/view
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Vendrán días difíciles en San Lázaro por la defensa de  

la democracia: Rubén Moreira. 

 

 En el municipio de Ocoyoacac, Estado de México, se llevó a cabo la quinta reunión plenaria de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada por el coordinador Rubén Moreira y el 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, para analizar la agenda legislativa, desde donde se hizo 

un llamado a cerrar filas de cara al 2023 y 2024. Rubén Moreira adelantó que vendrán días difíciles en 

San Lázaro por la defensa de la democracia. “Hace unos días presentamos una acción de 

inconstitucionalidad como diputados, junto con el Partido Acción Nacional y el Partido de la 

Revolución Democrática, y vimos con gusto que nuestro partido también lo hizo”.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw5%2Din%2D%5FcjkbkM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%2150

3&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw5%2Din%2D%5FcjkbkM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21503&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFw5%2Din%2D%5FcjkbkM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21503&parId=root&o=OneUp
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"Alito" niega haber entregado candidatura presidencial; elección será transparente, 

afirma 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, rechazó 

haber "entregado" la candidatura a la Presidencia de la República y la jefatura de Gobierno de la Ciudad 

de México, por lo que subrayó que la elección de la o el abanderado será transparente. 

Al abordar el acuerdo al que llegó únicamente con el Partido Acción Nacional (PAN) para repartirse los 

procesos de designación de candidatos de la alianza Va por México, el priista aseguró que su partido ha 

entregado a la alianza el respaldo absoluto. 

Desde Ocoyoacac, Estado de México, dónde se realiza la reunión plenaria de la bancada tricolor en San 

Lázaro, Moreno Cárdenas aseguró que "la selección de candidaturas será un proceso transparente y 

democrático". 

En este contexto, lanzó un llamado a la unidad interna, pues indicó que no se permitirá que ninguna 

persona divida al Revolucionario Institucional. 

"Lo que viviremos con el trabajo del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, y con una 

mujer como Alejandra del Moral, que sin duda será la próxima mandataria de esta entidad y en Coahuila 

con el priista Manolo Jiménez”, dijo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-haber-entregado-candidatura-presidencial-eleccion-

sera-transparente-afirma-515673 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-haber-entregado-candidatura-presidencial-eleccion-sera-transparente-afirma-515673
https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-haber-entregado-candidatura-presidencial-eleccion-sera-transparente-afirma-515673
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Alejandro Moreno: "El compromiso de los legisladores es con un trabajo íntegro" 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que con todo el valor y fortaleza que 

caracteriza a su militancia, los legisladores van a trabajar porque “el PRI está listo para refrendar la 

confianza de la gente, el PRI se reafirma como el partido de los mexiquenses”. 

Al participar en la inauguración de los trabajos de la V Reunión Plenaria de esta bancada, el también 

diputado federal resaltó el compromiso de las y los legisladores con un trabajo íntegro diario para la 

reconstrucción de este país. A los trabajos de la Plenaria asistió también el Vicecoordinador del PRI en el 

Senado, Senador Miguel Añorve, así como los exgobernadores: Rolando Zapata (Yucatán), Ignacio 

Peralta (Colima), Joaquín Hendricks (Quintana Roo), Miguel Alonso (Zacatecas) y Salvador Jara 

(Michoacán). 

En su mensaje, el presidente del PRI reconoció el liderazgo del coordinador Rubén Moreira, “su 

inteligencia ha permitido conducir los trabajos de esta bancada, es un referente para los priistas”, 

agregó. Respecto a los acuerdos de la alianza Va por México, Moreno Cárdenas aclaró que el PRI nunca 

ha puesto sobre la mesa entregar las candidaturas para la Presidencia y la jefatura de gobierno. 

“La selección de candidaturas será un proceso transparente y democrático”, anotó. 

Adelantó que van a ganar en el 2023 y en el 2024, porque es un momento que reclama el mejor PRI de 

todos los tiempos, “unidad en el PRI y no vamos a permitir que nadie venga a dividir al partido”, agregó 

“lo viviremos con el trabajo del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, y con una mujer 

como Alejandra del Moral, que sin duda será la próxima mandataria de esta entidad y en Coahuila con 

el priista Manolo Jiménez”. 
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En ese sentido, reiteró a las estructuras del Estado de México y de Coahuila el respaldo total y absoluto 

de la dirigencia nacional, que ha impulsado con firmeza la construcción de la alianza Va por México. 

“A este PRI nadie podrá reclamarle una postura tímida o de regateo frente a la alianza. A Va por México 

le hemos dado apoyo y respaldo absoluto y si hoy la alianza vive es porque el PRI la ha defendido como 

nadie”, puntualizó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/alejandro-moreno-el-compromiso-de-los-

legisladores-es-con-un-trabajo-integro-477434.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/alejandro-moreno-el-compromiso-de-los-legisladores-es-con-un-trabajo-integro-477434.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/alejandro-moreno-el-compromiso-de-los-legisladores-es-con-un-trabajo-integro-477434.html
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Priistas consideran gubernatura del Edomex como la joya de la corona 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Plenaria de los diputados del PRI en donde su líder nacional, 

Alejandro Moreno, aprovechó para cerrar filas con su abanderada a la gobernatura al Estado de México, 

Alejandra del Moral y junto al coordinador de los diputados Rubén Moreira y el vicecoordinador del 

Senado, Manuel Añorve, dejaron en claro que lucharán en la elección, pues consideran que es la joya de 

la corona. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2PKs2iIlXtZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%212640&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2PKs2iIlXtZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212640&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2PKs2iIlXtZss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212640&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

“Ya los tenemos para Coahuila y el Estado de México, parte de los convenios de coalición que hicimos, 

fue que legisláramos que ya hubiera gobiernos de coalición para tener una estabilidad política a partir 

de fuerzas políticas distintas, falta reglamentarlo en lo federal y estuvo Manlio Fabio Beltrones con 

nosotros para ahondar en el tema. Soy un convencido que en gobiernos de coalición es en lo que deben 

traducirse las coaliciones electorales como las que ya iniciamos este año y que seguramente se darán en 

2024 de cara a la Presidencia de la República”. 

https://drive.google.com/file/d/1nqvx8wwR7wVHVd9rXK0R8PcD8-PyEfXc/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nqvx8wwR7wVHVd9rXK0R8PcD8-PyEfXc/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

“(En el Estado de México) Se está jugando parte del 24, el estado con mayor población electoral del país, 

donde hay una confrontación entre Morena y nuestra coalición, pues definitivamente igual que Coahuila, 

determina también cómo llegamos de cara al 24. Es mucho lo que se juega, hay dos candidaturas, dos 

proyectos distintos, uno de una joven política fresca y otro de una política que tiene probado que les 

cobraba el diezmo a sus empleados en su municipio, ahí voy a dejar que la gente evalúe cuál es cuál de 

ellas”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDCKCoSTIL6%2DYA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212604&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDCKCoSTIL6%2DYA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212604&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDCKCoSTIL6%2DYA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212604&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Espinosa Cházaro pide método diferente al de las corcholatas para elegir candidatos 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de diputados del PRD, pidió un método distinto para que los 

candidatos de su partido compitan en igualdad de circunstancias. Espinosa Cházaro manifestó que se 

necesita un método completamente distinto al de las corcholatas y que los candidatos salgan y 

presenten en los estados sus propuestas, para que puedan participar en igualdad de circunstancias 

frente a los aspirantes, no solo del PAN y el PRI sino también de la ciudadanía. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKE2fZJdcelVy5c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%212600&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKE2fZJdcelVy5c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212600&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKE2fZJdcelVy5c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212600&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Alianza opositora en San Lázaro busca consenso para elegir nuevos consejeros 

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, reveló que la alianza opositora en la Cámara 

de Diputados busca que haya un consenso con los otros partidos para la elección de los nuevos 

consejeros del INE. 

https://drive.google.com/file/d/14MdQaR-jdO1zLl9NR5Xk2m6tj5lMxF6x/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14MdQaR-jdO1zLl9NR5Xk2m6tj5lMxF6x/view
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Entrevista / Miguel Ángel Mancera (Coordinador de Senadores –PRD) 

“Se habló y se reiteró la necesidad de cuando se llegue a decidir la candidatura presidencial (en la 

plenaria del PRD), sea derivado de un proceso transparente, un proceso de cara a la ciudadanía y con la 

participación de la ciudadanía. Platicando con el presidente del PRD, con la Dirigencia Nacional, cosa que 

agradezco tanto al Presidente como a la Dirigencia, al Coordinador de diputados (Espinosa Cházaro), se 

hizo el planteamiento de que el PRD tuviera propuestas para poder ir hacia una contienda y se me 

preguntó si estaba en esas condiciones, si estaría en disposición de hacer una defensa del PRD en esa 

competencia y les dije que sí”. 

https://drive.google.com/file/d/1U9OAutJ5ypJoE7MfwqeUuUZZDr1G2-3L/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1U9OAutJ5ypJoE7MfwqeUuUZZDr1G2-3L/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA GENERA EMPLEOS Y BIENESTAR EN LOCALIDADES DEL TRAMO 3 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, en el informe semanal del Tren Maya, informo por medio del director general del Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, que el tramo 3, de Calkiní, Campeche a Izamal, Yucatán, genera más de 11 mil empleos con 

mano de obra local de 15 municipios y 32 localidades. Además de la distribución de Programas para el Bienestar, se lleva a cabo un Plan Integral 

de Desarrollo con 107 iniciativas sociales y casi 4 mil acciones de vivienda. El titular de Fonatur destacó que el proyecto del Tren Maya impulsó 

la recuperación del Parque La Plancha, en el oriente de Mérida, un espacio que estuvo en desuso por un largo periodo y que ahora brindará 

beneficios ambientales y de recreación, con lo que se responde a una sentida demanda ciudadana. En las inmediaciones de la zona arqueológica 

de Uxmal se realiza un Parque Natural y se construye uno de los Hoteles Tren Maya, ambos combinan el ambiente con la riqueza arqueológica. 

A través del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza) es intervenido el sitio Dzibilchaltún y todos los que conforman la 

Ruta Puuc: Uxmal, Sayil, Oxkintok, Kabah, Labná y Xlapak, reportó el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego 

Prieto Hernández. Al 30 de enero, en el tramo 3 se registraron y preservaron: 7 mil 256 bienes inmuebles. 374 bienes muebles. 216 mil 371 

tiestos de cerámica analizados. 5 entierros. 117 rasgos naturales como cuevas y cenotes. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval González, expuso que la seguridad del tramo 3 estará a cargo de 489 elementos de la Guardia Nacional ubicados en las estaciones 

de Mérida-Teya e Izamal; los cuatros paraderos de Calkiní, Maxcanú, Umán y Tixkokob; hoteles, talleres, cocheras, instalaciones administrativas, 

así como los parques Nuevo Uxmal y La Plancha. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN PLENARIA DE MORENA ENMARCA PRIORIDADES DEL PRÓXIMO PERIODO; DESTACA ELECCIÓN 

TRANSPARENTE DE NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario, diputado Ignacio Mier Velazco, en el marco de la Cuarta Reunión Plenaria del grupo parlamentario de 

Morena, dio a conocer que entre las prioridades para el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la LXV Legislatura, se 

encuentran las reformas a las leyes de Aviación Civil y de Aeropuertos; a la de Ciencia y Tecnología; al Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Penales. El legislador destacó que otra prioridad para el periodo que comienza el próximo 1o de febrero es dar seguimiento al proceso 

que acompañará la Cámara de Diputados a través de la Junta de Coordinación Política sobre la selección de los cuatro consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE). Señaló, que habrá transparencia, paridad y legalidad: La definición democrática de quienes van a ser los que sustituyan 

a los cuatro consejeros, entre otros, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova, dos mujeres y dos hombres, va a ser producto de un ejercicio de 

transparencia, de legalidad. Lo anterior, para garantizar a la ciudadanía que estén las y los aspirantes mejor preparados, capacitados y con las 

habilidades para desempeñar el cargo de Consejero o Consejera del INE. Insistió sobre la insaculación: Personalmente es mi convicción como 

Coordinador de la mayoría, y como agente aglutinador de la Coalición Juntos Hacemos Historia, lo dice el 41 constitucional; respeto si en el 

pasado no utilizaron lo que establece la Constitución, el método de la insaculación. Nosotros lo tenemos como práctica parlamentaria, incluso 

para el uso de la palabra lo hacemos a través de la tómbola porque es un método democrático, en el que se garantiza la imparcialidad y se aleja 

de cualquier tentación partidaria o de acercarnos a lo que en el pasado fue el reparto de cuotas y de cuates y no vamos a entrar en ese esquema. 

Remarcó que hacer política es contrario a lo que piensa Lorenzo Córdova, ya que él es producto de las negociaciones en la mesa, no es 

producto de un proceso democrático, es un contrasentido, que quienes son garantes de la democracia, lleguen atados por acuerdos cupulares 

de las élites gobernantes en este país, sean partidos políticos, sean empresarios, sea una mafia electoral que se ha venido consolidando, 

enquistando en nuestro país. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; EN LA PLENARIA CONVOCO A DIPUTADOS DE MORENA A LLEVAR UN DIÁLOGO ABIERTO POR 

LA RECONCILIACIÓN DE MÉXICO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado Ricardo Monreal Ávila, asistió a la  Reunión Plenaria del Grupo en la Cámara de 

Diputados, encuentro en el que entregó su proyecto de nación. El legislador convocó a los diputados federales del partido, pero también a los 

ciudadanos, a iniciar un diálogo abierto, a fin de identificar las necesidades y propuestas para la reconciliación y construcción de un país próspero, 

con justicia social. En el proyecto que presentó consideró que ni las dificultades ni las diferencias que tienen como ciudadanos justifican que se 

pongan unos contra otros, que se descalifiquen o se nieguen la oportunidad de dialogar y entenderse. La solución, no está en ponernos unos 

contra otros ni en descalificarnos. Si la división y distancia entre nosotros aumenta, nuestro potencial puede reducirse y nuestra espléndida 

diversidad fracturarse bajo la idea de que pertenecemos a grupos opuestos: buenos y malos, correctos e incorrectos, los que están a favor y los 

que están en contra. No somos grupos opuestos. Somos México. Podemos lograr el México que queremos. Podemos lograrlo si trabajamos en 

conjunto, en nuestra amplia diversidad, para luchar por avanzar. El senador llamó a sus compañeros de partido a dejar atrás los estereotipos 

que nos encasillan y que no permiten ver todo lo que somos y todo lo que podemos. Somos un pueblo con una capacidad extraordinaria para 

enfrentar retos y crear nuevos caminos. Más allá de nuestras diferencias, queremos y podemos tener un México inclusivo, justo y próspero. 

Ricardo Monreal afirmó que necesitamos reconciliar a México, pero eso significa cerrar las brechas sociales que nos dividen y nos separan; 

reconocer en nuestra diversidad una gran fortaleza y un poderoso recurso para ser mejores, más productivos y creativos, más inclusivos y 

equitativos. Además de asegurar que las injusticias que arrastramos, como desigualdad y pobreza, se saneen con las políticas y acciones de un 

Estado que ayude a las personas en situación en pobreza y al mismo tiempo luche para cambiar a fondo las condiciones económicas y sociales.  

Insistió, de formar un sólo frente para recuperar nuestra vida común de la violencia y el crimen, y restituir los espacios públicos como lugares de 

tranquilidad y convivencia. Pero también de generar los empleos que buscan mexicanas y mexicanos en cada rincón del país; unir nuestras 

capacidades con oportunidades; y crear las condiciones institucionales y sociales para que los momentos difíciles de la vida no se conviertan en 

una amenaza. Ante los diputados federales de Morena, el senador confió en que en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones se aprueben el 

mayor número de asuntos pendientes para abatir el rezago legislativo, especialmente los proyectos que impulsa la Cuarta Transformación. El 

líder de la mayoría legislativa reiteró que realizarán mesas de trabajo entre las dos Cámaras, ya que en Diputados cuentan con 190 minutas de 

la Cámara Alta, mientras que el Senado tiene 420 de la colegisladora.  Detalló que trabajarán en conferencia para legislar sobre el Código Único 

de Procedimientos Civiles y Familiares, esto con miras a aprobar el proyecto durante el próximo Periodo Ordinario. Puntualizó, que existen 19 

reformas que deben atender, derivadas de sentencias del Poder Judicial de la Federación, así como alrededor de 100 nombramientos de diversos 

organismos. Asimismo detalló que entre los pendientes están la Ley de Ciberseguridad; la Ley Federal de Aguas; la Ley para la Regulación del 

Cannabis; así como una reforma para garantizar el acceso a los seguros a las personas con discapacidad; entre otros ordenamientos. Informó 

que entre las dos Cámaras se han aprobado 300 minutas; las cuales contienen reformas constitucionales y legales; ha sido un trabajo enorme 

el que hemos desarrollado todos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; GARCÍA LUNA CON VARIOS ASUNTOS PENDIENTES EN MÉXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó que el juicio que se está llevando a cabo en la Corte de Distrito Este 

de Nueva York, en los Estados Unidos, en contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe 

Calderón, es de gran relevancia para México. Ebrard explicó que las autoridades federales de México están muy atentos al desarrollo del juicio 

del exsecretario de Seguridad Pública de México, pues aseguró que García Luna todavía tiene varios asuntos pendientes en México. El canciller 

dio a conocer que el Gobierno de México, así como también la Fiscalía General de la República (FGR), tienen derecho a acceder a los 

documentos que presenten las autoridades estadounidenses a lo largo del juicio de García Luna para poder integrarlas en sus propias 

indagatorias sobre los posibles delitos que habría cometido el exfuncionario federal. México tiene el derecho a acceder a esos documentos y 

también la Fiscalía General de la República, que ya señaló que tiene varios asuntos pendientes con Garcia Luna aquí en México. Estamos 

enterados de la audiencia que tendrá verificativo, estamos a la expectativa de lo que ahí se planteé, las declaraciones que se hagan, es un juicio 

muy relevante para México.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PLANTEA QUE SEA A TRAVÉS DE LA INSACULACIÓN LA ELECCIÓN DE LOS CUATRO NUEVOS 

CONSEJEROS DEL INE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, luego de participar en la reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, 

que se efectúa en las instalaciones de la Cámara de Diputados, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio 

de la LXV Legislatura, que será el 1 de febrero. Adán Augusto López planteó que sea a través de la insaculación como se elija a los cuatro 

nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), entre los cuales estará quien lo presida por los siguientes nueve años. No hay que 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

tenerle miedo a ello, así es: va a ser por insaculación. Nosotros somos contrarios al cuotismo; por eso acabaron con el país, se lo repartían como 

botín y esos cargos eran primordiales para ellos. Asimismo, compartió que el Ejecutivo Federal está trabajando una iniciativa para terminar de 

regular los salarios excesivos; creo que más o menos en marzo podría estarse presentando. El funcionario aprovechó para señalar que las 

reformas a las leyes secundarias en materia electoral contenidas en una minuta que se encuentra en el Senado de la República, cumple con 

toda formalidad y está dotada de constitucionalidad. Sostuvo que los grupos de oposición tienen el derecho de interponer los recursos jurídicos 

que ellos consideren pertinentes; otra cosa es que les asista la razón. Comentó que es de su conocimiento que varios legisladores de distintos 

grupos parlamentarios están trabajando y han presentado iniciativas de reforma en materia electoral, pues quedaron temas pendientes. Hay 

varios diputados de Morena, incluso de otros grupos parlamentarios, que han presentado iniciativas que van a ayudar para evitar la compra del 

voto por parte de integrantes de la delincuencia organizada. Señalo que un grupo de legisladores está trabajando una iniciativa de reforma 

constitucional para reconocer y validar que los jóvenes puedan participar en política, que tengan acceso a cargos de elección popular, formar 

parte del Gobierno Federal y estatales; también a que pueda reducirse la edad para ser senador de la República o secretario de Estado. 

Finalmente, indicó que en las modificaciones aprobadas no se contempla el despido de trabajadores, sólo la compactación de algunas áreas 

administrativas, lo que significará un ahorro de aproximadamente 5 mil millones de pesos anuales. Los únicos que van a quedar en el desempleo 

son Lorenzo Córdova y Ciro Murayama; es otra más de las mentiras sobre las reformas de las leyes secundarias, porque no habla de eso, 

habla de la compactación de áreas administrativas con lo que va a haber un ahorro de más o menos 5 mil millones de pesos anuales, pero no 

hay despidos de trabajadores. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: CÓRDOVA Y MURAYAMA SE HAN CONVERTIDO EN VOCEROS DE LA OPOSICIÓN 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se lanzo contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 

Córdova y Ciro Muyama pues acusó que se han convertido en voceros de la oposición en lugar de continuar siendo los árbitros de la democracia 

en el país, además de que condenó el presunto despilfarro de dinero que hay en la institución. Estos consejeros se han dedicado a ser voceros 

de la oposición, dejaron de ser árbitros. Yo creo que ellos deberían informar cuánto ganan, cuántos asesores tienen, indicar la cantidad de 

recursos del erario público que utilizan como consejeros electorales. El tema central, es que estamos viviendo un México con austeridad 

republicana y la democracia se debe dar sin necesidad de gastar tanto en asesores del consejero presidente o de los consejeros; yo creo que 

ellos deberían explicar al pueblo de México por qué tienen tantos asesores, por qué tienen un salario mayor que el del presidente de la república, 

por qué no hacen una austeridad republicana dentro del INE. La jefa de Gobierno de la CDMX, opinó que Córdova y Murayama deberían de 

quedarse como árbitros y esperar la resolución del poder legislativo respecto a la reforma electoral de AMLO, pues no considera que lo que 

están haciendo esté bien, ni cree que la población lo vea bien.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SEÑALO QUE EL PUEBLO DE MÉXICO CUENTA CON EL APOYO DEL PRI 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en su participación en la V Reunión Plenaria de la bancada, 

afirmó que la bancada avanzará en el periodo de sesiones que inicia el 1 de febrero con una agenda legislativa que defienda las necesidades de 

los mexicanos. El legislador reconoció que tienen un gran grupo parlamentario, conformado por mujeres y hombres que todos los días están 

luchando por el México de mañana, que defienden todo tipo de temas que los electores reclaman. Siempre ponen el bien de México sobre la 

mesa. El legislador señaló los pobres resultados en materia de seguridad en las entidades federativas gobernadas por Morena, en contraste con 

el buen desempeño de los gobiernos priistas. Dijo que en este año electoral las y los diputados del PRI tienen la instrucción de apoyar en la 

medida y en los rubros que requieran las estructuras de Estado de México y Coahuila, desde la tribuna hasta el territorio. Moreira Valdez destacó 

el trabajo del dirigente nacional del PRI, el diputado Alejandro Moreno Cárdenas, en la construcción y defensa de la alianza “Va por México”. 

A pesar de las críticas y los intentos por dividirla le ha dado futuro al país y ha vuelto al PRI un partido más competitivo. Reconoció la valiosa 

labor de las diputadas que representaron al PRI en la Comisión Permanente: Sue Ellen Bernal, Sayonara Vargas y Jaqueline Hinojosa, 

siempre a favor de las causas y los principios que defiende el partido. Remarcó que la bancada defenderá los intereses de la ciudadanía a través 

del gran trabajo legislativo de las y los diputados del PRI. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; SEÑALO QUE EL PRI VA AL ENCUENTRO CON LA SOCIEDAD CIVIL Y A REFORZAR LA CONFIANZA 

CIUDADANA 

 

La precandidata a la gubernatura del Estado de México por el PRI, Alejandra Del Moral Vela, participó como invitada en los trabajos de la V 

Reunión Plenaria de del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) de la Cámara de Diputados, ahí la precandidata, 
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subrayó que su partido va al encuentro con la sociedad civil, a la conquista de la confianza ciudadana, a fomentar la unidad e inclusión, a 

consolidar la estructura partidista y ser propositivos, además de recorrer cada rincón de la entidad. Aseguró que: no vamos a caer y no vamos a 

permitir que ellos dividan el territorio mexiquense, como han querido dividir al país. Señalo que para lograrlo, se logró sumar a cuatro fuerzas 

políticas, por lo que este proyecto tendrá un buen puerto con la suma de estos institutos. Del Moral Vela sostuvo que la militancia va a defender 

a la entidad sin escatimar esfuerzos y, este año, el Estado de México, dará buenas cuentas al priismo nacional. La precandidata priista 

mexiquense destacó también la seriedad, cordura y prudencia con la que trabaja el Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, en favor de las familias 

de la entidad. 

 

ALEJANDRO MORENO “ALITO”; MORENA PIERDE FUERZA EN EL ESTADO DE MÉXICO 

 

El diputado federal Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el 

marco de la V Reunión Plenaria del GPPRI de la Cámara de Diputados, expresó el respaldo del partido y de los legisladores a Alejandra del 

Moral, precandidata al gobierno del Estado de México. Moreno Cárdenas, aseguró que con todo el valor y fortaleza que caracteriza a su 

militancia, las y los diputados van a trabajar porque el PRI está listo para refrendar la confianza de la gente, el PRI se reafirma como el partido 

de los mexiquenses. El diputado resaltó el compromiso de las y los legisladores con un trabajo íntegro diario para la reconstrucción de este país. 

A los trabajos de la plenaria asistió el vicecoordinador del PRI en el Senado, Miguel Añorve, así como los exgobernadores Rolando Zapata 

(Yucatán), Ignacio Peralta (Colima), Joaquín Hendricks (Quintana Roo), Miguel Alonso (Zacatecas) y Salvador Jara (Michoacán). Asimismo, 

reconoció el liderazgo del coordinador Rubén Moreira; su inteligencia ha permitido conducir los trabajos de esta bancada, es un referente para 

los priistas. Por otra parte, respecto a los acuerdos de la alianza “Va por México”, Moreno Cárdenas aclaró que el PRI nunca ha puesto sobre 

la mesa entregar las candidaturas para la Presidencia y la Jefatura de Gobierno. La selección de candidaturas será un proceso transparente y 

democrático. Adelantó que van a ganar en el 2023 y en el 2024, porque es un momento que reclama el mejor PRI de todos los tiempos, unidad 

en el PRI y no vamos a permitir que nadie venga a dividir al partido, lo viviremos con el trabajo del gobernador del Estado de México, Alfredo 

del Mazo, y con una mujer como Alejandra del Moral, que sin duda será la próxima mandataria de esta entidad y en Coahuila con el priista 

Manolo Jiménez. Reiteró a las estructuras del Estado de México y de Coahuila el respaldo total y absoluto de la dirigencia nacional, que ha 

impulsado con firmeza la construcción de la alianza “Va por México”. Alejandro Moreno estuvo acompañado por la Secretaría General del CEN 

del PRI, Carolina Viggiano; del Coordinador del GPPRI, Rubén Moreira; del Presidente del PRI en el Estado de México, Eric Sevilla, y de 

Enrique Vargas, Coordinador de los diputados locales del PAN, el dirigente nacional convocó a los legisladores del tricolor y, en general, de la 

alianza "Va por México", no sólo a fortalecer a la coalición, sino también a dar a conocer quién es Alejandra del Moral y su propuesta para las 

familias mexiquenses. Alejandro Moreno aseguró que, contrario a la otra aspirante, que no conoce la entidad, Alejandra del Moral conoce 

cada rincón del Estado de México, y destacó que, además de ser una joven preparada, es una mujer valiente, que va a defender el Estado de 

México con principios, con carácter, con voluntad.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FORO “ANÁLISIS DEL PLAN B Y CÓMO AFECTA LOS DERECHOS POLÍTICOS 

ELECTORALES DE LAS MUJERES” 

 

El Coordinador del GPPRD en el senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el Foro “Análisis del Plan B y cómo afecta los derechos 

políticos electorales de las mujeres, felicito a la Organización Nacional de Mujeres del PRD por la realización de este foro, un foro necesario de 

análisis de el Plan B y cómo es que afecta a los derechos políticos de las mujeres. Reconocio su tarea y por supuesto su dedicación a las 

diferentes acciones que se han venido llevando a cabo en el país y que se seguirán llevando a cabo. Señalo que con este foro de análisis del 

Plan B y cómo afecta a los derechos políticos de las mujeres estamos confirmando esta vocación, una vocación necesaria de debate, de un 

debate urgente, de una discusión amplia. Indico que son muchos los temas que se van a debatir. Hemos estado planteando de cómo pueden 

afectar las reformas electorales, de cómo pueden lastimar mucha de la construcción jurídica que hoy le da certeza a las elecciones en nuestro 

país, pero de manera especial cómo va a afectar el ejercicio de los derechos políticos de las mujeres, eso es lo que ocupará el tema de debate, 

cómo es, por ejemplo, lo que se había alcanzado ya en 2021 hasta 50 espacios para indígenas, para personas con discapacidad, afromexicanas, 

diversidad sexual, migrantes con estas reformas habrá una reducción sustancial por la mera relación, por la pura redacción del artículo 11 de la 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, estamos hablando de un 50%. Estamos hablando de temas que ya se habían debatido 

además, que ya se habían llevado a los tribunales federales, que se habían llevado a la Suprema Corte de Justicia y de nueva cuenta están ahí, 

de nueva cuenta están planteándolos, es un debilitamiento claro de la autoridad electoral y que por supuesto nos han preguntado y siempre la 

respuesta es afirmativa, tiene repercusiones, sí, sí tiene repercusión porque pareciera que se puede hacer reacomodos, pero la repercusiones 

van a estar claras. Desaparecer la Unidad Técnica de Fiscalización y convertirla en Dirección Ejecutiva es contrario a la Constitución, ya lo hemos 

señalado y por supuesto es una afectación seria, se sienta a un precedente muy negativo en la equidad de la contienda, deja nada más y nada 

menos que sin posibilidad, sin posibilidad alguna, de sanción e incumplimiento por parte de los partidos de lo establecido en la Ley General de 

partidos políticos, es decir, lo que nos atañe al financiamiento público ordinario en materia de capacitación, de promoción, de desarrollo de 
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liderazgo político de las mujeres, cambios que lesionan el ejercicio de derechos muy importantes y que ya se habían ganado y que costó mucho 

trabajo y costó sangre ganarlo y que en esos esfuerzos no podemos quedarnos simplemente de manera expectativa, aquí en el Senado quiero 

decirles que ya se presentó la acción de inconstitucionalidad por parte del bloque de contención. Nosotros ya presentamos la acción de 

inconstitucionalidad y no tengo duda de que se va a ganar en lo que se está debatiendo porque además son debates que hemos dado ya y que 

han sido provechosos. Hoy lo que nos atañe es poder reforzar este discurso, que se sepa, que se conozca en todos los lugares, que con el 

resultado de este ejercicio que van a llevar ustedes a cabo, nosotros podemos divulgar, le pedimos al Canal del Congreso que estuviera presente 

y quiero agradecerle al Canal del Congreso porque aquí está, está dando cuenta de este evento y va a dar cuenta del debate de ustedes, de lo 

que aquí se va a decir. Quiero decirles que cuenten con nosotros y aquí estamos atentos, que vamos a estar por supuesto también presentes en 

el próximo debate que se dará aquí en el Senado y en la próxima acción de inconstitucionalidad porque ya se presentó una, pero viene otra y 

viene otra que también es de un calado muy importante, no menor diría yo, donde también están temas sustanciales de los que nos debemos 

ocupar, así que cuente con nosotros, cuenten con el PRD y con nuestras compañeras del PRD pero saludo a otras fuerzas políticas que están 

representados aquí y a la sociedad civil que está representada aquí, a todas y a todos ustedes muchas gracias y gracias por la confianza para 

realizar este evento en el Senado de la República que es la casa de todos ustedes. 

 

BRASIL; CORTE SUPREMA ARCHIVA EL RECURSO CONTRA DIPUTADOS ACUSADOS DE INCITAR ATAQUES GOLPISTAS  

 

La Corte Suprema de Brasil rechazó el recurso en el que un grupo de abogados pedía la suspensión de la toma de posesión el próximo miércoles 

de once diputados bolsonaristas acusados de haber incitado los ataques golpistas del 8 de enero contra el presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

La sentencia en la que archivó la petición para que los parlamentarios sean sancionados fue dictada por el magistrado Alexandre de Moraes, 

uno de los once miembros del Supremo Tribunal Federal (STF), luego de recibir un parecer en que la Fiscalía manifestó su posición contraria a 

la petición. 

 

OMS: COVID-19 SIGUE SIENDO EMERGENCIA SANITARIA INTERNACIONAL 

 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) consideró que el covid-19 se mantiene como una emergencia sanitaria de alcance internacional 

porque sigue siendo una enfermedad infecciosa peligrosa que puede causar daños considerables a la salud de las personas y a los sistemas de 

sanidad de los países. En una declaración que adopto el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, por recomendación del 

Comité de Emergencia de su organización, se reconoce que la pandemia ha entrado en una fase de transición, lo que puede dar paso a que el 

nivel de alarma toque a su fin en los próximos meses. 
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NACE COLECTIVO POR MÉXICO, OFRECE PLURALIDAD Y APARTIDISMO PARA ENFRENTAR RETOS 

Muy activos también participando en la vida política del país están los excandidatos presidenciales, exrectores, 

exfuncionarios, académicos y activistas de organizaciones civiles pues presentaron la iniciativa Punto de Partida 

durante el Encuentro: Colectivo por México. Este surge como un espacio para que participe la ciudadanía y se 

define como un movimiento plural y diverso. Dante Delgado,Cuauhtémoc Cárdenas y Francisco Labastida 

encabezaron la iniciativa, junto con los exrectores de la UNAM, José Narro y Francisco Barnés; el exdirector 

del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Diego Valadés, y la exsecretaria de Desarrollo Social de la CDMX, Clara 

Jusidman, entre otros. El proyecto llamado “Un Punto de Partida”, impulsado por el Colectivo por México, pretende ser un 

proyecto y una visión de país que propone acciones específicas para enfrentar las problemáticas actuales de los mexicanos. Cabe 

destacar que uno de los principales puntos de este Colectivo es que cualquier aspirante a la presidencia -sin importar su filiación 

política- se comprometa a recomponer el rumbo del país ante un “Estado omiso, autoritario y que militariza desde el poder” como 

así lo dio a conocer la senadora de MC Patricia Mercado durante su participación.  

ADÁN, CLAUDIA, MARCELO Y RICARDO JUNTOS EN PLENARIA DE DIPUTADOS DE MORENA  

Muy contentos y en un claro mensaje de unidad se les vio a los aspirantes presidenciales de Morena en la 

plenaria de los diputados de su partido Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y 

Marcelo Ebrard. El primero de la pasarela fue el secretario de Gobernación Adán Augusto López quien 

destacó el reconocimiento del presidente al Congreso porque han sentado las bases de la transformación 

con las iniciativas aprobadas. Aunque dijo que hay otros pendientes como la norma que regula el espacio aéreo mexicano, el 

cambio a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, una relacionada con los créditos a la vivienda de los trabajadores 

del Estado, entre otras. Sin embargo, indicó que el presidente no enviará otra iniciativa para cambiar alguna otra norma, aunque 

se prevé que haya algunas iniciadas por los diputados sobre el tema electoral. "El presidente cree que es el momento de ustedes; 

el momento de que sean ustedes los que van a la vanguardia de la Cuarta Transformación", dijo. Sin embargo, las demás 

participaciones fueron privadas . No así la de Ricardo Moreal quien presumió su experiencia ante los diputados y vaticinó que este 

año será de gran efervescencia política por las elecciones en puerta. Eso sí agradeció a Ignacio Mier por la invitación y reconoció 

la apertura de los diputados por escucharlo.  

AMLO DEFIENDE A MARCELO EBRARD ANTE DICHOS DE MIKE POMPEO 

Como tenía que ser el presidente defendió a Marcelo Ebrard y tras las revelaciones de Mike Pompeo, 

exfuncionario de Donald Trump, en las que asegura que el canciller Marcelo Ebrard le pidió ocultar que el 

gobierno había aceptado el programa Quédate en México, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 

que el secretario de Relaciones Exteriores “actuó muy bien y sigue actuando muy bien”. López Obrador también 

habló sobre el trato que en su momento su gobierno tuvo con la administración de Donald Trump, a quien 

considera una buena persona, y con quien siempre hubo comunicación y respeto, catalogando aquella relación bilateral positiva 

tanto para el pueblo de los Estados Unidos y para el de México. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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RICARDO MONREAL MUESTRA MÚSCULO POLÍTICO RUMBO AL 2024 

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, está más que preparado para darle la pelea a las 

corcholatas de Andrés Manuel López Obrador rumbo a la candidatura presidencial de Morena y no porque el 

legislador sea el que tiene mayor experiencia, sino porque tiene un gran número de simpatizantes. Y es que 

este fin de semana el zacatecano tomó protesta a los coordinadores de la organización Reconciliación por 

México en las 32 entidades federativas y 300 distritos electorales para promover su proyecto rumbo a la Presidencia. Se trata de 

una estructura conformada por aproximadamente 2 mil operadores políticos con la que Monreal fortalecerá su presencia electoral 

en cada una de las comunidades y municipios de las 32 entidades. El legislador convocó a sus simpatizantes a promover la unidad 

para organizar un frente común contra flagelos como la violencia y el crimen organizado, “que cada vez más nos separan y aíslan 

manteniéndonos en un estado permanente de ansiedad”. Llamó además a atender las injusticias que arrastra el país, como la 

desigualdad y la pobreza, con un Estado que no se limite únicamente a ayudar a las personas en situación de desventaja, sino 

que cambie de fondo las condiciones económicas y sociales. Con esté músculo bien hicieron en Morena en recapacitar para 

integrarlo en la lista de presidenciables, pues de haberse ido de su partido, sin duda hubiera provocado una ruptura que no 

conviene al movimiento. 

DESTAPA DIRIGENCIA DEL PRD MIGUEL ÁNGEL MANCERA COMO SU CANDIDATO A LA PRESIDENCIA 

 Para quienes dicen que en el PRD no hay perfiles para la presidencia, el dirigente nacional de ese partido, Jesús 

Zambrano, les calló la boca y ya destapó a Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera. Durante la Reunión 

Plenaria de los legisladores Zambrano consideró aseguró que el PRD no desea romper con la coalición Va por 

México, a pesar de que se le ha relegado en la negociación de las candidaturas. Eso sí dejó en claro que a pesar 

de que no se meterán en la vida interna de sus partidos aliados sí deben ser tomados en cuenta a la hora de 

elegir el método para la designación de su abanderado presidencial. Por su parte, Miguel Ángel Mancera señaló 

que él está dispuesto a participar y a tener una representación de cara a la militancia, además quiere que a su partido le vaya bien 

y pueda tener esa comunicación en cada una de las tareas. El lider de los senadores del Sol Azteca indicó que en su momento se 

definirá si es Silvano Aureoles o él, la carta final que el PRD presente a ese ejercicio que se pueda realizar por las otras fuerzas 

políticas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM ES GARANTÍA DE CONTINUIDAD DEL PROYECTO 

DE AMLO 

Muy activo está el exdirigente de Morena Alfonso Ramirez Cuéllar en su lucha por posicionar a la Jefa de 

Gobierno Claudia Sheinbaum y por ello se encuentra recorriendo varios estados del país. A pesar de que los 

simpatizantes de cada uno de los cuatro aspirantes ya están movilizandose en todo el territorio el expresidente 

nacional de Morena descartó que exista una elección adelantada pues no hay funcionarios promoviendo votos y 

aseguró que la elección por encuesta de la candidatura para la contienda de 2024 será ejemplar y transparente. 

Él, por su parte, sostiene reuniones con diferentes sectores de la población para hablar del proyecto político que encabeza la jefa 

de Gobierno de Ciudad de México y aspirante a la candidatura por Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum 

Pardo. En este sentido, asegura que el apoyo manifestado en diferentes entidades del país trasciende a los propios partidos 

políticos y la gente sabe que Sheinbaum Pardo es una garantía de continuidad de las transformaciones que comenzó el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Y al respecto recordó que son cuatro pilares del proyecto político que incluye el fortalecer al 

sector salud, la educación, la lucha por la preservación del medio ambiente y la inversión para la generación de empleo, con énfasis 

que beneficie a las juventudes. 

AVALA CONGRESO PETICIÓN DE VICTOR FUENTES A INFONAVIT PARA AMPLIAR PLAZO DE CAMBIO DE CRÉDITOS  

A PESOS 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue muy activo en su labor legislativa y su trabajo rinde frutos pues 

la prórroga que solicitó al Infonavit para que los derechohabientes pudieran hacer al cambio de sus créditos de 

Veces Salario Mínimo a pesos fue aprobada en la ultima sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión. El legislador federal realizó esta petición el pasado 17 de enero, en la que también exigió que no se dieran 

incrementos en los pagos de la mensualidad, pues al no lograr hacer el cambio en la fecha acordada, las familias 

se verían perjudicadas con la entrada en vigor del aumento del 20% al salario mínimo. “Logramos que el pleno de 

la Comisión Permanente aprobara este llamado que hacemos al INFONAVIT por el cual pedimos una prórroga para que los 
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derechohabientes cambien el esquema de sus créditos de vivienda y no tengan que pagar más en sus mensualidades ahora que 

entró el vigor el aumento al salario mínimo', dijo.. 

ENRIQUE GALINDO OCUPADO VISITANDO COLONIAS DE SAN LUIS POTOSÍ 

Muy intenso fin de semana tuvo el alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo quien se dedicó a recorrer 

varios puntos de la capital para supervisar de manera presencial las necesidades de la ciudadanía. En las 

diferentes colonias el edil manifestó que es primordial dotar de servicios municipales a la población, para 

aumentar la calidad de vida a la comunidad, como parte de la jornada 62 del programa Domingo de Pilas. 

Para lograr esto, además de este programa Enrique Galindo ha implementado distintos programas del DIF 

Municipal, como la Ruta de la Salud, para otorgar servicios médicos gratuitos y otros apoyos sociales. Además, atendió a vecinas 

y vecinos que solicitaron diversas acciones, obras y proyectos. 
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Instruye Adán a Morena a elegir a consejeros por 'suerte' 

 

Tras advertir que no van a suplicarle apoyo a nadie, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

confirmó que en la elección de los cuatro consejeros electorales que se renovarán en abril, Morena va 

por la insaculación. 

Al participar en el primer día de la plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, el funcionario federal 

le respondió al presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien criticó el método de la insaculación y llamó a 

generar consensos para la renovación de los cuatro asientos que quedarán vacantes en el Consejo 

General del Instituto. 

"Un trasnochado que ya se va dijo que cómo era posible que se esté previendo la insaculación, que lo 

que hay que hacer es política para, por consenso, obtener a un Consejo ciudadano, pues a ese, yo le 

contesto que esa manera en la que lo designaron a él en su época, pues no es hacer política, eso fue el 

reparto del botín, así llegó a ser presidente", dijo entre aplausos de los diputados presentes. 

López Hernández llamó a los legisladores a no tenerle miedo a la insaculación y advirtió que la bancada 

de Morena no va a suplicarle a nadie para alcanzar la mayoría calificada que se requiere para la elección 

de los cuatro consejeros. 

"Ustedes son gente de convicción y saben que no vamos a suplicar la construcción de una artificial 

mayoría constitucional. Yo les pido que cuiden el proceso y que muchos de aquí incluso fueron por 

insaculación, pues así se puede y se debe elegir a los consejeros electorales. Ustedes harán su trabajo, 

habrá un Comité Técnico y estoy seguro que habrán 20 perfiles de mexicanas y mexicanos íntegros, de 

primera, comprometidos con su País. Así que el que la suerte o la insaculación diga que va a ser, pues 

esos van a ser", indicó. El titular de la Secretaría de Gobernación ironizó al lamentar que Lorenzo Córdova 

no pueda presentarse de nuevo como candidato a un puesto en el Consejo General del INE y lo invitó a 

empezar a hacer inventario para que entregue la presidencia del organismo a la persona que los 

diputados presenten. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, reconoció que ir por la insaculación es 

una convicción de su bancada, tras una revisión de la práctica parlamentaria en pasados procesos de 

elección de consejeros. 

https://www.reforma.com/instruye-adan-a-morena-a-elegir-a-consejeros-por-

suerte/ar2544459?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp

;utm_content=@reformanacional 

 

 

https://www.reforma.com/instruye-adan-a-morena-a-elegir-a-consejeros-por-suerte/ar2544459?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/instruye-adan-a-morena-a-elegir-a-consejeros-por-suerte/ar2544459?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/instruye-adan-a-morena-a-elegir-a-consejeros-por-suerte/ar2544459?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Inicia desfile de corcholatas; Adán Augusto López llega a plenaria de Morena 

 

El Secretario de gobernación, Adán Augusto López llegó a la Cámara de Diputados para inaugurar la 

reunión plenaria de las y los diputados de Morena. 

El también aspirante a la Presidencia de la República, es el primero de las cuatro "corcholatas" que 

participarán en el evento que se desarrolla al interior del recinto legislativo de San Lázaro. 

A las 12:30 horas, será el turno de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien 

hablará sobre temas de movilidad; a las 14:00 horas,el senador Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, para hablar de temas 

legislativos; mientras que a las 17:00 horas será el turno del Secretario de Relaciones, Marcelo Ebrard, 

quien ofrecerá una conferencia en torno a política exterior. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-desfile-de-corcholatas-adan-augusto-lopez-llega-

plenaria-de-morena 
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Adán Augusto López llama a diputados de Morena a hacer “mucha política” para que 4T 

gane en 2024 

 

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, hizo un llamado a los diputados 

federales de Morena a que hagan política en sus estados para lograr que en las elecciones federales del 

próximo año se ratifique en las urnas el respaldo popular a la Cuarta Transformación.  

Al participar en la reunión plenaria del grupo parlamentario de Morena, Adán Augusto López exhortó a 

los legisladores de Morena a mantener la unidad para vencer "la andanada de los conservadores". 

"Que este año se dediquen a hacer mucha política, también política en el territorio. Aunque aquí hay 

medios de comunicación y después me van a querer acusar de otras cosas, yo sí creo que es hora de ir a 

abajo a consolidar. Lo que ustedes hacen aquí en la Cámara tiene que verse reflejado en sus espacios, 

en su territorio.  

"Y todo eso va a servir, va a contribuir enormemente para que el próximo año el movimiento, el partido 

al que ustedes representan, pueda ver ratificado ese resultado en las urnas", dijo el titular de Segob.  

Primera de las “corcholatas” invitadas al cónclave morenista, Adán Augusto López advirtió que eso sólo 

se podrá lograr si el partido se mantiene unido.  

"Este movimiento transformador necesita de todos, no sobra nadie”, declaró.  

"Es unidos como vamos sin ninguna duda a vencer la andanada de los conservadores", agregó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-lopez-llama-diputados-de-morena-hacer-

mucha-politica-para-que-4t-gane-en-2024 
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Adán Augusto López niega haber pedido destazar al INE: "Es otra más de las mentiras de 

Córdova" 

  

En la elección de cuatro integrantes del Consejo Nacional del Instituto Nacional Electoral, el secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López, propuso a los diputados federales de Morena, que sea por 

insaculación y rechazó haya ordenado destazar al INE. 

Al inaugurar la plenaria de los legisladores del Movimiento de Regeneración Nacional, en el auditorio 

Aurora Jiménez, López Hernández indicó que a través de este método es como se debe escoger a quienes 

ocuparan espacios en el INE. 

“Y saben que no vamos a suplicar la construcción de una artificial mayoría constitucional, y yo les pido 

que cuiden el proceso, y que, muchos, incluso fueron por insaculación. Así se puede y se debe elegir a 

los consejeros electorales. Ustedes harán su trabajo, habrá un comité técnico, y estoy seguro que habrá 

20 perfiles de mexicanas y mexicanos íntegros de primera comprometidos con su país, así que el que la 

suerte y que la insaculación diga que va a ser, pues esos van a ser”, comentó. 

El funcionario federal, rechazó haber ordenado a los senadores de Morena destazar al Instituto Nacional 

Electoral, y dijo que no tiene las facultades como dirigente o coordinador parlamentario para mandar 

una “mentira” como la que señaló el Presidente del INE, la semana pasada. 

“Es una falta de este señor Córdova que ande diciendo eso. No imagínense si nosotros vamos a hacer 

eso, si somos los primeros en observar un respeto a otro poder, en este caso a los senadores y a los 

diputados federales. No esa es otra más de las mentiras de Córdova. Debió haber hecho un libro que se 

llama ´Las mentiras de Córdova´”, expuso. 

También rechazó que con el Plan “B” de la Reforma Electoral vaya a provocar un despido masivo de 

trabajadores del Instituto Nacional Electoral. Reconoció que existe una compactación de comisiones y 

diversas áreas. “El único que va a quedar en desempleo, bueno son dos, Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama, es otra más de las mentiras; la reforma a las leyes secundarias no habla de despidos, si habla 

de compactación de áreas administrativas por las que va haber un ahorro de más menos cinco mil 

millones de pesos anuales, pero no hay despido de trabajadores contemplada en la ley”, afirmó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/adan-augusto-lopez-niega-haber-pedido-

destazar-al-ine-es-otra-mas-de-las-mentiras-de-cordova-477403.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/adan-augusto-lopez-niega-haber-pedido-destazar-al-ine-es-otra-mas-de-las-mentiras-de-cordova-477403.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/adan-augusto-lopez-niega-haber-pedido-destazar-al-ine-es-otra-mas-de-las-mentiras-de-cordova-477403.html
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Desfilan corcholatas en Reunión Plenaria de Morena. 

 

Los aspirantes presidenciales de Morena desfilaron en la 4ª Reunión Plenaria del partido en la Cámara 

de Diputados. Adán Augusto López negó una vez más que él haya ordenado destazar al INE, aunque 

durante su participación sí pidió a sus legisladores no mendigar una mayoría para elegir sustitutos de 

los cuatro consejeros salientes y propuso que la elección se haga por sorteo. Claudia Sheinbaum pidió 

le ayuden para atajar las calumnias de las incidencias en el Metro; Ricardo Monreal sostuvo que pensar 

distinto al Presidente no es estar en su contra, mientras que Gerardo Fernández Noroña aseguró que 

el ganará las encuestas. El canciller Marcelo Ebrard cierra el desfile de las corcholatas y participa en 

este momento.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DqNKREDzBgEEArJuilJZHX35C3PsPgSw/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1DqNKREDzBgEEArJuilJZHX35C3PsPgSw/view
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Por votación será la elección de los 4 nuevos consejeros 

del INE: Adán Augusto López 

La elección de los nuevos consejeros electorales será por insaculación, asegura el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, al salir de la reunión Plenaria de los diputados de Morena. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/por-insaculacion-la-eleccion-de-los-4-nuevos-consejeros-del-ine-adan-augusto-lopez/ 
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Rechaza Adán Augusto haber ordenado "destazar" al INE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, rechazó haber ordenado a los 

senadores "destazar" al Instituto Nacional Electoral (INE), como acusó el consejero presidente de ese 

órgano, Lorenzo Córdova. En una rueda de prensa tras la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario 

de Morena, señaló que es una falta de respeto que el funcionario electoral realice declaraciones como 

esa. 

 

https://www.xevt.com/politica/rechaza-adan-augusto-haber-ordenado-destazar-al-ine-/251261 
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Ricardo Monreal: A partir de septiembre, difícil sacar reformas; habrá turbulencia 

electoral 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, reconoció que a partir del próximo mes de 

septiembre será difícil sacar alguna reforma legislativa, debido al inicio de los procesos internos de los 

partidos de cara a las elecciones de 2024. 

Al participar en la Reunión Plenaria de los diputados de Morena, Ricardo Monreal destacó la necesidad 

de estrechar relaciones con la Cámara de Diputados, a fin de hacer más productivo el periodo legislativo 

que está por comenzar. 

Y es que, señaló, será complicado sacar adelante alguna reforma en el periodo que iniciará en 

septiembre, que se verá afectado por la turbulencia política. 

Monreal Ávila anticipó que el próximo periodo de sesiones será muy intenso, pues en sólo unos meses 

buscarán sacar adelante varios de los proyectos que se encuentran en el tintero. 

Ricardo  Monreal detalló que se ha agotado gran parte de la agenda legislativa impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Orador, por lo que la Cámara Alta trabajará en propuestas como la 

conclusión de la reforma electoral y la regulación de la marihuana. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/ricardo-monreal-partir-de-septiembre-dificil-sacar-

reformas-habra-turbulencia-electoral-581383.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/ricardo-monreal-partir-de-septiembre-dificil-sacar-reformas-habra-turbulencia-electoral-581383.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/ricardo-monreal-partir-de-septiembre-dificil-sacar-reformas-habra-turbulencia-electoral-581383.html
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Entrevista / Ricardo Monreal Ávila (Coordinador de Morena – Senado) 

“Arrancamos en efecto el próximo miércoles, el ambiente sí está cada vez un poco más calientito, 

polarizado, hay instrumentos jurídicos legislativos pendientes, muchos, tanto de Cámara de Diputados 

como de Cámara de Senadores, nombramientos y hay mucho ánimo porque que logremos sacarlos 

adelante. Hay un rezago importante porque ha sido un cúmulo fuera de lo normal en los pasados años, 

iniciativas, nombramientos, instrumentos internacionales y queremos sacarlos a partir del próximo 

miércoles, así que va a ser muy productivo el periodo, pero muy movido en la intensidad política del 

país”. 

https://drive.google.com/file/d/1CifnwEAf-LzTainXOZNjYNZe_HLXM9SP/view 
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Pensar distinto a AMLO no es estar contra él, dice Monreal a diputados 

 

Entre lo legal y lo justo yo me quedo con la ley y con el Estado de Derecho, afirmó el senador Ricardo 

Monreal Ávila, al aclarar que tener esa postura no es estar en contra del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

Durante la reunión plenaria de los diputados federales de Morena, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) del Senado, respondió a los señalamientos de algunos diputados en el 

sentido de que a veces es muy crítico con el movimiento de la 4T y le lleva la contraria al presidente de 

la República. 

Apuntó que el límite entre lo legal y lo justo se ha discutido mucho a lo largo de la historia y subrayó que 

la ley es el arma que tiene la sociedad para defenderse. 

"Yo me quedo con la ley y el Estado de Derecho", puntualizó. 

"Para eso estamos los legisladores, para cambiar, para crear normas jurídicas y para observarlas todos. 

Si una ley es injusta, cambiémosla, pero no podemos desoír ni la ley ni el estado de Derecho. Eso es lo 

que yo pienso desde hace muchos años en la UNAM y no lo voy a traicionar para que ustedes se sientan 

cómodos. Y eso no es estar en contra del presidente López Obrador, de ninguna manera", expresó. 

Recordó que ha acompañado al mandatario durante 25 años, "en las buenas y en las malas". 

La participación de Ricardo Monreal fue posterior a la de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, pero 

no coincidieron en el mismo espacio, por lo que no se vieron ni hubo saludo. 

El coordinador parlamentario llegó temprano a la Cámara de Diputados, y durante la participación de la 

mandataria capitalina esperó en una oficina aledaña al auditorio. 

Una vez que Sheinbaum salió del recinto, los organizadores le indicaron al senador que ya era su turno 

para exponer sus ideas ante los diputados de Morena. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pensar-distinto-amlo-no-es-estar-contra-el-dice-monreal-

diputados?utm_source=notifications&utm_medium=web&utm_campaign=web_notifications 
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Sheinbaum pide a diputados defensa contra “calumnias” por incidentes en el Metro 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, llamó a las diputadas y diputados 

federales de Morena a hacer un frente de defensa contra las “calumnias” en torno a los recientes 

incidentes ocurridos al interior del Sistema de Transporte Colectivo Metro. 

Al participar en la reunión plenaria de Morena, al interior del recinto legislativo de San Lázaro, 

Sheinbaum dijo que “compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido”. 

“Queremos hablar un poco del Metro de la Ciudad de México para que nos ayuden a difundir y cerrar 

todas las calumnias, que por cierto, compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser 

defendido, porque esa es la unidad, y no lo digo por mí, lo digo por todos, aquí estamos juntos todos, 

porque la crítica que nos hacen es una crítica al proyecto, no a la persona”, declaró. 

La también aspirante a la candidatura Presidencial por Morena dijo que es “falso” que no se esté 

invirtiendo en el Metro. 

“Tomamos la decisión de hacer una inversión integral en el Metro, no un parche nada más sino una 

inversión integral. Para que tengan la información, la inversión que estamos haciendo en el metro es de 

prácticamente 40 mil millones de pesos”, detalló ante los legisladores de su partido. 

Sheinbaum puntualizó que se está transformando completamente la línea 1, con el cambio de vías, 

balastros, y la adquisición de 29 trenes nuevos, entre otras cosas. 

“Es falso que no estemos invirtiendo en el Metro. Por supuesto que si se requiere más vamos a estar ahí, 

y estaremos trabajando pero hemos hecho una inversión histórica en beneficio de 3.5 millones de 

personas que diariamente usan el Sistema de Transporte Colectivo Metro”, dijo. 

En el evento, la jefa de Gobierno también destacó la implementación de programas modelo, que han 

sido funcionales en la capital del país, entre ellos, las becas universales para niños. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-pide-diputados-de-morena-defenderla-de-

calumnias-por-accidentes-en-el-metro 
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“Que ningún prejuicio o machismo impida que las mujeres podamos llegar a la 

presidencia”, exige Sheinbaum 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, demandó que los prejuicios no cierren la 

posibilidad de que una mujer llegue a la presidencia de la República. 

Durante la reunión plenaria de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, se pronunció a favor 

de que las mujeres puedan desempeñarse como “astronautas, ingenieras, abogadas, diputadas, hasta la 

presidencia de la República”. 

“Cuando hablamos del tiempo de mujeres, es eso, que no se cierre la posibilidad por ningún prejuicio o 

machismo de que las mujeres podamos estar en cualquier puesto”, subrayó. 

Ante la pregunta de una diputada sobre qué significa el tiempo de las mujeres, la funcionaria capitalina 

dijo que es “acabar con la discriminación, con el clasismo y el machismo y por eso, es también bandera 

de nuestro movimiento”. 

“Estamos viviendo tiempos excepcionales, también para las mujeres, en tanto que se ha dicho que el 

presidente (Andrés Manuel López Obrador) no apoya los derechos de las mujeres, argumento que ha 

utilizado la oposición como una bandera contra nuestro movimiento”, sentenció la mandataria 

capitalina. 

“Nunca había habido un presidente paritario, ha sido el presidente que más mujeres ha propuesto a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), una mujer dirige la seguridad del país, el banco de México 

es gobernado por una mujer”, ejemplificó Sheinbaum. 

La jefa de Gobierno enfatizó que “cuando hablamos de la igualdad, también hablamos de la igualdad 

entre hombres y mujeres”. 

Cuando hizo un resumen de sus acciones y obras de gobierno, Sheinbaum pidió que “nos ayuden a 

difundir y cerrar todas las calumnias que luego se dicen, que por cierto, compañero que sea calumniado, 

compañero que tiene que ser defendido”. 

“No lo digo por mí, lo digo por todos”, expresó, luego de recordar que interrumpió su gira proselitista en 

el estado de Michoacán, por el accidente de la Línea 3 del Metro. 

https://latinus.us/2023/01/30/ningun-prejuicio-machismo-mujeres-presidencia-sheinbaum/ 
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Llegan los cuatro aspirantes de Morena a Cámara de Diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Los cuatro aspirantes o corcholatas de Morena a la 

Presidencia de la República estuvieron hoy en la Cámara de Diputados. Se les había pedido a los cuatro 

que no convirtieran la visita en un aplausómetro. Tres así lo entendieron; uno no tanto, pues le llevaron 

mariachi y peluches con su figura. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGPPEpuDEXERWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212638&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGPPEpuDEXERWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212638&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGPPEpuDEXERWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212638&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Arranca pasarela de “corcholatas” durante la plenaria de diputados de Morena 

Bajo la consigna de mantener la unidad y dar continuidad a la llamada Cuarta Transformación, ha 

comenzado en el Palacio de San Lázaro la reunión plenaria de los diputados federales de Morena a donde 

están convocados las llamadas ‘corcholatas’ presidenciales: Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, 

Claudia Sheinbaum e incluso Ricardo Monreal y hasta Gerardo Fernández Noroña. 

El primero en asistir a la inauguración fue Adán Augusto López, responsable de la política interna, quien 

hizo también este llamado a la unidad, confirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador ya no 

enviará en este periodo, al menos, ninguna reforma de carácter constitucional por lo cual dio 

prácticamente el banderazo de salida a los diputados federales para salir a hacer campaña y promover 

al partido Morena de cara a los próximos procesos electorales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEefgRmGWoUmS6Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212617&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEefgRmGWoUmS6Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212617&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEefgRmGWoUmS6Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212617&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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’Cinco corcholatas’ estarán en San Lázaro 

Con la consigna de mantener la unidad y garantizar la continuidad de la autodenominada ‘Cuarta 

Transformación’, el Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se declaró listo para 

iniciar este lunes su reunión plenaria en palacio de San Lázaro con la participación de las ahora ‘cinco 

corcholatas’ presidenciales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjp%2D%5F6kvOXzrWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212613&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjp%2D%5F6kvOXzrWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212613&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMjp%2D%5F6kvOXzrWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212613&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/01/2023 LEGISLATIVO 

Desfile de presidenciables durante plenaria de diputados de Morena) 

En el marco de la reunión plenaria de legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, se lleva a cabo 

la pasarela de candidatos presidenciales. El primero en aparecer fue el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, quien afirmó que están del lado correcto de la historia e hizo un llamado a la unidad al 

interior del partido para vencer la andanada de los conservadores. Por su parte, la jefa de Gobierno 

Claudia Sheinbaum hizo un llamado a sus compañeros aspirantes presidenciales para defenderse entre 

ellos de los ataques y calumnias de la oposición, pues no se ataca a una persona sino a un proyecto. Otro 

más de los presentes fue Gerardo Fernández Noroña. Por la tarde se presentarán Ricardo Monreal y 

Marcelo Ebrard. 

https://drive.google.com/file/d/1R_6QGa-knzBCjytbFFWjet4fY3IXehzN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1R_6QGa-knzBCjytbFFWjet4fY3IXehzN/view
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Preocupa a equipo de Ricardo Monreal posibles abucheos en plenaria de Diputados 

 

Fuentes de Político MX nos dicen que más de uno asegura que en el equipo del coordinador de los 

senadores de Morena, Ricardo Monreal, hay preocupación de que diputados afines a Claudia Sheinbaum 

lancen consignas contra el legislador durante su participación en la plenaria de diputados. 

Y es que dicen habría un plan para intentar desprestigiar a Monreal y a Marcelo Ebrard aunque algunos 

legisladores han mantenido distancia. 

Este lunes 30 de enero, los diputados de Morena tendrán su reunión plenaria de cara al inicio del periodo 

ordinario de sesiones del 1 de febrero, y en el que están invitadas las llamadas “corcholatas” de Morena. 

En un primer momento, Ricardo Monreal no estaba contemplado para acudir a la reunión con los 

diputados; sin embargo, de último momento se sumó al legislador luego que cercanos suyos acusaron 

exclusión. 

https://politico.mx/preocupa-a-equipo-de-ricardo-monreal-posibles-abucheos-en-plenaria-de-

diputados 

 

 

 

 

https://politico.mx/preocupa-a-equipo-de-ricardo-monreal-posibles-abucheos-en-plenaria-de-diputados
https://politico.mx/preocupa-a-equipo-de-ricardo-monreal-posibles-abucheos-en-plenaria-de-diputados
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En marzo, AMLO mandará iniciativa sobre 
salarios de funcionarios 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informó que en marzo presentará la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador a la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores 

Públicos para establecer que ningún funcionario puede ganar más que el mandatario ni pueda 

ampararse como lo han hecho los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

“Sí, se está trabajando una iniciativa para terminar de regular el asunto de los salarios, pero creo que 

más o menos en marzo podría estarse presentando”, dijo el secretario en la Reunión Plenaria de los 

diputados de Morena. 

 
En el encuentro con los diputados, el funcionario negó que él haya pedido a los legisladores “destazar” 

al Instituto Nacional Electoral como sostuvo el consejero presidente de este órgano autónomo, 

Lorenzo Córdova. 

 

“No tengo senadores, soy secretario, no soy coordinador de una fracción. Es una falta de respeto de 

este señor Córdova que ande diciendo eso. Imagínese usted, cómo vamos a decir eso, si somos los 

primeros en observar un respeto a otro Poder. Esa es otra más de las mentiras de Córdova, debió hacer 

un libro que se llame Las Mentiras de Córdova”, declaró. 

 
En marzo, AMLO mandará iniciativa sobre salarios de funcionarios (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/en-marzo-amlo-mandara-iniciativa-sobre-salarios-de-funcionarios/
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Convocatoria de Morena para aspirantes a suceder a AMLO se lanzará en julio 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, informó que el próximo mes de julio se lanzará 

la convocatoria del partido para los aspirantes a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Entrevistado en el marco de la Reunión Plenaria de los diputados de Morena, Mario Delgado confirmó 

que el candidato de Morena a la Presidencia de la República se definirá por el método de encuesta, como 

lo señalan los estatutos del partido. 

Señaló que “en Morena el pueblo manda”, por lo que la forma de saber lo que la gente desea es a través 

del método de encuesta. 

Delgado Carrillo pidió a las “corcholatas” que ayuden a Morena -con sus equipos- en las elecciones del 

Estado de México y Coahuila, que, dijo, es lo más importante en este momento para el partido.  

Señaló que, una vez transcurridos los comicios de este año, se podrá entrar de lleno a la elección 

presidencial de 2024.   

El dirigente nacional de Morena arremetió contra el INE, que, dijo, solo le falta impedir que se vote por 

Morena y advirtió que algunos de sus funcionarios están operando como “vulgares opositores”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/convocatoria-de-morena-para-aspirantes-suceder-amlo-

se-lanzara-en-julio-581402.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/convocatoria-de-morena-para-aspirantes-suceder-amlo-se-lanzara-en-julio-581402.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/convocatoria-de-morena-para-aspirantes-suceder-amlo-se-lanzara-en-julio-581402.html
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Inversión en ciencia y tecnología es la clave para el futuro 

de México: diputados priistas 

 

Los diputados federales Brasil Acosta Peña y Sayonara Vargas aseguraron que México tiene un rezago 

en el rubro de desarrollo científico y tecnológico, tras compararlo con naciones que han destacado por 

su trabajo en estas materias tan básicas para el desarrollo del país. Al intervenir en los trabajos de la V 

Plenaria de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, el legislador Acosta Peña 

indicó que el actual gobierno no solo ha dejado de apoyar la ciencia y la tecnología, hoy también 

atacan y persiguen a la comunidad científica. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inversion-en-ciencia-y-tecnologia-es-la-clave-para-el-futuro-de-mexico-diputados-priistas/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inversion-en-ciencia-y-tecnologia-es-la-clave-para-el-futuro-de-mexico-diputados-priistas/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/01/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

PRD Insiste a PRI y PAN: no a candidaturas de las cúpulas 
 

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, insistió al PRI y al PAN que la candidatura a la Presidencia de 
la República para 2024 no debe ser decidida por “un arreglo de las cúpulas partidistas, sino resultado de 
un consenso político y social”. 
En el cierre de los trabajos de la reunión plenaria de sus diputados federales en el Estado de México, 
advirtió que “los mensajes del PAN y PRI, que hablan de un acuerdo entre sus direcciones nacionales en 
la definición de las candidaturas para la Presidencia y Jefatura de Gobierno, son expresión de que no 
están escuchando el llamado de la sociedad para que esas decisiones sean compartidas”. 
 
https://yancuic.com/2023/01/30/prd-insiste-a-pri-y-an-no-a-candidaturas-de-las-cupulas/ 
 
 
 
 
 

https://yancuic.com/2023/01/30/prd-insiste-a-pri-y-an-no-a-candidaturas-de-las-cupulas/
https://yancuic.com/wp-content/uploads/2023/01/Sin-titulo-196.png
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Asegura Marcelo Ebrard que le irá bien en la elección del candidato presidencial de 

Morena 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que siempre ha luchado por la unidad 

en Morena y manifestó su confianza en que le irá bien en la elección del candidato para la Presidencia 

de la República.   

Marcelo Ebrard fue recibido con mariachis y al grito de “presidente, presidente” en el Palacio Legislativo 

de San Lázaro, donde participó en la Reunión Plenaria de los diputados de Morena. 

Rodeado por varios legisladores del partido guinda, quienes previo a su arribo entonaron la canción “El 

Rey” de José Alfredo Jiménez, el canciller se mostró sonriente y -emulando las palabras del presidente 

Andrés Manuel López Obrador- afirmó que confía en que le irá bien.  

Ebrard Casaubón destacó que siempre ha luchado por la unidad en Morena y precisó que lo único que 

pide es que se respeten los acuerdos en Morena y la encuesta se lleve a cabo de forma correcta.   

El secretario de Relaciones Exteriores se mostró contento por la recepción que tuvo en la Cámara de 

Diputados, mientras sostenía un “carnalito” (muñeco con su figura), que le fue regalado.   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/asegura-marcelo-ebrard-que-le-ira-bien-en-la-eleccion-

del-candidato-presidencial-de-morena-581406.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/asegura-marcelo-ebrard-que-le-ira-bien-en-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-morena-581406.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/30/asegura-marcelo-ebrard-que-le-ira-bien-en-la-eleccion-del-candidato-presidencial-de-morena-581406.html
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Con mariachi y peluches de "Marcelitos", reciben a Ebrard en plenaria de Morena 

 

El canciller Marcelo Ebrard fue recibido con mariachi en la Cámara de Diputados, durante su llegada a la 

reunión plenaria de Morena. 

Al grito de “carnal Marcelo” y “Marcelo Presidente” y “En la encuesta, Marcelo es la respuesta”, un grupo 

de militantes vitorearon al secretario de relaciones exteriores quien hablará de política exterior ante 

diputadas y diputados de Morena. 

El grupo de personas también le regalaron al canciller un "Marcelito", que es una versión en peluche del 

"Amlito", pero con el rostro de Marcelo Ebrard. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-mariachi-y-peluches-de-marcelitos-reciben-ebrard-en-

plenaria-de-morena 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-mariachi-y-peluches-de-marcelitos-reciben-ebrard-en-plenaria-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-mariachi-y-peluches-de-marcelitos-reciben-ebrard-en-plenaria-de-morena
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Jorge Nuño Lara y diputados de Morena abordan prioridades en infraestructura y 

comunicaciones 

 

El titular de la SICT, Jorge Nuño Lara, se reunió con diputados de Morena en la Cámara de Diputados 

para abordar la importancia de colaborar para atender las prioridades de infraestructura y 

comunicaciones y así mejorar la calidad de vida de la población. 

En su discurso, el funcionario señaló que el desarrollo, los empleos, el abastecimiento para los medianos 

o pequeños comercios, no puede seguir esperando en filas sólo porque el Aeropuerto Internacional de 

la Ciudad de México (AICM) ya no tiene los espacios suficientes para dar atención a toda la demanda del 

sector. 

Al presentar la visión de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes sobre los temas 

más relevantes, así como los retos que enfrenta la dependencia en distintas materias, indicó que nuestro 

país merece algo más que mantenernos en la categoría 2, sosteniendo lo que funciona “a medias”. 

Hoy, tenemos la posibilidad en nuestras manos de dotar a nuestro país de condiciones dignas para el 

desarrollo de diversos sectores e industrias, a través de nuestra infraestructura 

Agregó que la gente no puede seguir esperando por los beneficios que la infraestructura les promete, 

capturados estos en un mar de trámites y autorizaciones. “Planeemos bien nuestros proyectos, pero 

eliminemos aquello que no agrega valor a la decisión de llevar a cabo o no un proyecto”, dijo. 

Apuntó que como titular de la SICT tiene la responsabilidad de cumplir la encomienda del Presidente de 

República, Andrés Manuel López Obrador, la cual es mejorar los servicios de transporte y 

comunicaciones del país, a partir de una transformación de la estructura interna en las instituciones, en 

donde el centro de esa transformación sea el atender las necesidades de la gente, en particular de los 

que menos tienen. “Hacer este cambio de visión implica una tarea desafiante, llena de obstáculos y de 

ciertas resistencias, especialmente de quienes aún pretenden que las cosas sigan igual e insisten en que 

se conserven las prácticas que por tantos años relegaron el interés común”, indicó. 

https://www.razon.com.mx/negocios/jorge-nuno-comparte-aspectos-clave-garantizar-operacion-

transporte-aereo-515700 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/jorge-nuno-comparte-aspectos-clave-garantizar-operacion-transporte-aereo-515700
https://www.razon.com.mx/negocios/jorge-nuno-comparte-aspectos-clave-garantizar-operacion-transporte-aereo-515700
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Justino Arriaga deja al PAN; se va a Morena 

Esta mañana durante el arranque de la reunión plenaria de diputados de Morena, el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, confirmó que el diputado federal Justino Arriaga dejó la 

bancada del PAN para cambiarse a la de Morena. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzd4aw93gxHDTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212616&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzd4aw93gxHDTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212616&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALzd4aw93gxHDTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212616&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Congreso prepara batalla por el INE 
 

El cuarto periodo legislativo de la 65 Legislatura en la Cámara de Diputados estará marcado por la 
elección de nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y la discusión de la agenda legislativa 
que ha propuesto López Obrador. 
El 1 de febrero inicia el periodo ordinario de sesiones, en el que se espera continúe el debate de los 
efectos del llamado "Plan B" de la reforma electoral y su impacto en la elección de consejeros. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/congreso-prepara-batalla-por-el-ine.html 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/congreso-prepara-batalla-por-el-ine.html
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AMLO va por el salario del presidente del INE y 

promoverá una nueva ley para bajarlo  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) buscará reducir los altos salarios en el Instituto 

Nacional Electoral (INE), pues estos violenta la austeridad republicana que promueve el gobierno de la llamada 

Cuarta Transformación (4T), y para conseguirlo, planea promover una nueva iniciativa que actúe en detrimento 

sobre todos los funcionarios que tengan una retribución económica mayor a la del mandatario nacional. 

Y es que, de acuerdo con la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos (LFRSP), ninguna 

persona servidora pública podría ganar más que el presidente de la república, pues es el cargo con más 

responsabilidad en México. De ahí en adelante serían los sueldos de las y los gobernadores, secretarios y 

presidentes de organismos públicos autónomos. 

De tal modo que, como el INE ha presentado resistencia para bajarse el sueldo, junto con otros organismos 

autónomos, el gobierno federal tomará cartas en el asunto y creará una nueva iniciativa para resolver esta 

diferencia. Esto quedó confirmado por Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 

quien refirió que probablemente se presentará en marzo. 

AMLO va por el salario del presidente del INE y promoverá una nueva ley para bajarlo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/amlo-va-por-el-salario-del-presidente-del-ine-y-promovera-una-nueva-ley-para-bajarlo/
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Política mexicana concentrada en el Congreso federal; 
aspirantes en precampañas 

 
A unos días de que empiece el segundo mes del año, la política mexicana se concentrará en el Congreso 
federal, mientras los aspirantes presidenciales y a nueve gubernaturas continuarán en sus precampañas. 
En el cuarto periodo de la 65 Legislatura en la Cámara de Diputados elegirán a los nuevos consejeros del 
Instituto Nacional Electoral y la discusión de la agenda legislativa que ha propuesto el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
El miércoles 1 de febrero iniciará el periodo ordinario de sesiones, en el que se espera continúe el debate 
de los efectos del "plan B" de la reforma electoral y su impacto en la elección de consejeros. 
 
https://www.diariopuntual.com/index.php/opinion/2023/01/29/27752/politica-mexicana-
concentrada-en-el-congreso-federal-aspirantes-en 
 

https://www.diariopuntual.com/index.php/opinion/2023/01/29/27752/politica-mexicana-concentrada-en-el-congreso-federal-aspirantes-en
https://www.diariopuntual.com/index.php/opinion/2023/01/29/27752/politica-mexicana-concentrada-en-el-congreso-federal-aspirantes-en
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Mesa de Análisis / Ana Lilia Pérez (Periodista) / Fabrizio Mejía (Escritor) y Lorenzo Meyer 

(Historiador) 

En la mesa de análisis los ponentes hablaron sobre el plan B electoral. Ana Lilia Pérez menciona: 

“Tuvimos una parte del Congreso que de antemano había dicho que no iba a aprobar, ni siquiera a revisar 

y no se discutió ninguna de las iniciativas que se enviaran desde la Presidencia. Del otro lado teníamos 

una parte del Congreso diciendo que no se iba a cambiar ni una coma, lo cual es absolutamente 

irresponsable desde las dos partes. Este tipo de propuestas de una reforma político-electoral tan a 

profundidad merecía un parlamento abierto y una discusión realmente técnica con participación del 

INE”. 

Fabrizio Mejía: “Cuando la oposición del MCPRIAN se opone con esta idea de la moratoria legislativa, es 

decir, a no aprobar nada que venga desde el Presidente, cuando ya no aprueba la Reforma Electoral lo 

que se tiene es lo poco que contiene el llamado Plan B, que es por tratar de reducir un poco el gasto en 

algunos otros rubros que no son los importantes, como que mantenemos a los partidos 

permanentemente y no como planteaba la reforma constitucional, solo cuando estaban en campaña 

electoral”. 

Finalmente, Lorenzo Meyer: “El Presidente acaba de decir ‘si la Corte desaprueba no pasa nada’ y la 

oposición dice ‘es que si esto se aprueba va a acabar con el país’. Cada uno de nosotros tendrá que tomar 

esto con gran grano de sal”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKu4w4XktxYEJQA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212615&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKu4w4XktxYEJQA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212615&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKu4w4XktxYEJQA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212615&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Entrevista / Mario Delgado (Dirigente nacional de Morena) 

“Son procesos importantes el de Coahuila, el del Estado de México, pues que digamos llenan un poco el 

debate, pero las Cámaras tienen su tarea también, la Cámara de Diputados tiene el tema de la Reforma 

Electoral, la elección de los nuevos consejeros del INE, van a estar moviditos también. Van a estar ahí los 

perfiles más relevantes (en la plenaria), Claudia Sheinbaum, Adán Augusto, Marcelo Ebrard, Ricardo 

Monreal, bueno Noroña es parte ahí del Grupo Parlamentario del PT, entonces va a ser muy llamativa 

esa presencia. Va a hacer abierto nuestro proceso, como siempre es en Morena, es un partido en 

movimiento”. 

https://drive.google.com/file/d/1K8JcdyUTkaPs9ge98vSVQmd6A5yj7Pd0/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1K8JcdyUTkaPs9ge98vSVQmd6A5yj7Pd0/view
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de Senadores – PAN) 

“La verdad es que la situación es complicada en el tema legislativo porque con una simple mayoría de 

ellos, podrían hacer que esto avance. Lo que hoy tenemos frente a nosotros es el regreso de una minuta 

que ya se había aprobado, igual por mayoría, con el voto en contra de la oposición, que fue a la Cámara 

de Diputados y en la Cámara de Diputados, hay que recordar que echaron marcha atrás a lo que nosotros 

veníamos pidiendo, que se quitara la cláusula de vida eterna. El proceso legislativo exige que vuelva a la 

Cámara de Senadores y es frente a lo que estamos, porque seguramente estamos pensando que se van 

a aprobar el 1 o 2 de febrero a más tardar estas reformas y habrán de venir las acciones de 

inconstitucionalidad, controversias, amparos”. 

https://drive.google.com/file/d/1bQdzQ1_rqSgm5tr3BgrpP7mL-t0YHs20/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1bQdzQ1_rqSgm5tr3BgrpP7mL-t0YHs20/view
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Llama Adán Augusto a diputados a consolidar la 4T. 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, declaró a los legisladores de Morena que su 

participación será esencial para concretar el Movimiento de la Cuarta Transformación, principalmente 

en lo que se refiere al tema de la Reforma Electoral. “Es la hora de ir a consolidar lo que ustedes hacen 

aquí en Cámara, tiene también que verse reflejado en sus espacios, en sus territorios. Todo eso va a 

contribuir enormemente para que el próximo año, que el movimiento al que ustedes representan 

pueda ver ratificado ese resultado en las urnas”, sostuvo el funcionario.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL12Or61F0vLbIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212632&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL12Or61F0vLbIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212632&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL12Or61F0vLbIQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212632&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
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Nuevos consejeros del INE: Segob apoya que sea 

la suerte quien defina la última parte del proceso  

 

Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), respaldó que sea a través de la insaculación 

(sorteo) como se elija a los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), esto porque en abril 

se va Lorenzó Córdova, Ciro Murayama, Adriana Margarita Favela Herrera y José Roberto Ruiz Saldaña. 

Durante la sesión Plenaria de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), López Hernández señaló este 

lunes 30 de enero que este método inhibirá el “cuotismo” y el “deberle el puesto” a una corriente democrática 

en particular, por lo que la composición del próximo Consejo Electoral sería una de las más libres desde que se 

constituyó dicho organismo. 

“No hay que tenerle miedo a ello, así es: va a ser por insaculación. Nosotros somos contrarios al ‘cuotismo’; por 

eso acabaron con el país, se lo repartían como botín y esos cargos eran primordiales para ellos” 

 

Nuevos consejeros del INE: Segob apoya que sea la suerte quien defina la última parte del proceso - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/nuevos-consejeros-del-ine-segob-apoya-que-sea-la-suerte-quien-defina-la-ultima-parte-del-proceso/
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Puede ser encuesta, pero que no la haga 
Morena, dice Monreal sobre candidatura 

presidencial  

 

Después de meses rechazando que se elija al candidato de Morena para la presidencia en 2024 por encuesta, 

Ricardo Monreal finalmente accedió, pero con la condición de que no la haga el propio partido. 

“Puede ser encuesta, pero que no la levante el partido, sino que sean entes ajenos al partido, profesionales, 

imparciales, con calidad y prestigio, que son encuestadoras: podrían ser tres encuestadoras principales y dos 

espejos”, comentó el senador. 

Al finalizar su participación en la Reunión Plenaria de los diputados de Morena en San Lázaro, Monreal, quien 

en meses pasados acusó preferencia para algunos aspirantes presidenciales, comentó que este encuentro es un 

primer paso, pero se requiere voluntad para emparejar el piso. 

“No soy ingenuo y el hecho de haberme incluido es un primer paso, pero se requiere mucha voluntad política 

para emparejar el piso, para fijar reglas equitativas, para no hacer uso de recursos públicos de manera indebida, 

falta mucho. Estamos empezando, es un buen comienzo”, declaró el legislador, aunque reiteró que él prefiere 

una elección primaria. 

 

Puede ser encuesta, pero que no la haga Morena, dice Monreal sobre candidatura presidencial (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/puede-ser-encuesta-pero-que-no-la-haga-morena-dice-monreal-sobre-candidatura-presidencial/
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Nada está por encima del proyecto de la 4T: 
Claudia Sheinbaum  

 

Durante la plenaria de los diputados de Morena, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó a la unidad y a 

que nada debe estar por encima del proyecto de la Cuarta Transformación. 

“Tenemos que tener en cuenta las causas y principios, por las que luchamos, porque nosotros no dejamos de 

luchar (…). Esas causas de las que formamos parte son esencia de nuestro movimientos. Por eso, por encima de 

todo, cuando hablamos de la unidad: no hay nada que esté por encima del proyecto de transformación”, dijo la 

mandataria estatal. 

Al ser la tercera participante de este encuentro, donde estarán todas las “corcholatas” de López Obrador para la 
candidatura presidencial, Shientaum reiteró que por encima de todo está el proyecto del mandatario federal. 

Al hablar del Metro, la jefa de Gobierno solicitó a los diputados le ayuden a “cerrar las calumnias” que se dicen 
sobre ella, pues ha sido criticada por la falta de inversión a este transporte colectivo. Además, al reiterar el 
llamado de unidad pidió que sean defendidos los compañeros calumniados. 

 

Nada está por encima del proyecto de la 4T: Claudia Sheinbaum (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/nada-esta-por-encima-del-proyecto-de-la-4t-claudia-sheinbaum/
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Sheinbaum presente en la Cuarta Reunión Plenaria de Morena 

En la Reunión Plenaria de los legisladores de Morena está la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum: “Yo creo que todos nos sentimos orgullosos de este momento histórico que estamos 

viviendo y la verdad quiero decir que yo, en particular, me siento muy orgullosa de todos y todas de esta 

fracción parlamentaria, de ustedes, de nuestros partidos aliados, han sacado la casta, han entrado al 

debate y han mostrado el patriotismo en cada una de las leyes que se han aprobado, de las reformas 

que se han aprobado y han puesto al centro lo que representa el proyecto de la Transformación”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKH9wbiz33bd%5FIk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212619&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKH9wbiz33bd%5FIk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212619&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKH9wbiz33bd%5FIk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212619&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/01/2023 LEGISLATIVO 

Morena iniciará reuniones parlamentarias 

Todo está preparado para que hoy y mañana los Grupos Parlamentarios de Morena y otros partidos 

realicen sus reuniones plenarias para iniciar este miércoles el segundo periodo de sesiones ordinarias de 

la LXV legislatura. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG28nAag4zcFr0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212608&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG28nAag4zcFr0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212608&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG28nAag4zcFr0o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212608&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Morena lanzará en julio su convocatoria para la 
candidatura presidencial de 2024 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, adelantó que en julio lanzará la convocatoria para la candidatura 

presidencial de 2024, la cual se elegirá por encuestas luego de debates entre los aspirantes o “corcholatas”, como 

los nombró el mandatario Andrés Manuel López Obrador. 

Al acudir a la reunión plenaria de los diputados de Morena, Delgado mencionó que este proceso comenzará una 

vez que pasen las elecciones en el Estado de México y en Coahuila, donde llevan como precandidatos únicos a 

Delfina Gómez y Armando Guadiana, respectivamente. 

“Después de las elecciones de Coahuila y del Estado de México ya nos meteremos al tema presidencial y habrá 

reglas que vamos a establecer después de la elección del Estado de México y Coahuila. Por ejemplo, que podamos 

tener debates, que podamos tener también un grupo de representantes de cada uno de los perfiles para ir ya 

viendo lo detalles de cómo va a ser la convocatoria en julio del 23”, comentó.  

 

Morena lanzará en julio su convocatoria para la candidatura presidencial de 2024 (forbes.com.mx) 

 

  

https://www.forbes.com.mx/morena-lanzara-en-julio-su-convocatoria-para-la-candidatura-presidencial-de-2024/
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Marcelo Ebrard fue recibido con mariachis en 

Plenaria de Morena 

 

Marcelo Ebrard arribó a la Cámara de Diputados como invitado a la cuarta reunión plenaria del grupo 

parlamentario de Morena, en donde fue recibido con mariachi y porras de sus simpatizantes, quienes coreaban 

“Marcelo Presidente” y “mi carnal Marcelo”. 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) acudió a la llamada “Pasarela de Corcholatas” en donde —previo 

a él— se presentó el senador Ricardo Monreal Ávila, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo y el titular de la Segob, Adán Augusto López; todos aspirantes a la candidatura presidencial. 

Sin embargo, el canciller se llevó un recibimiento diferente, pues un grupo de diputados federales le dio la 

bienvenida con un mariachi interpretando el tema promocional Con Marcelo Sí (que hace unos meses fue bajado 

por órdenes del INE), y algunos clásicos como El Rey, de José Alfredo Jiménez. 

 

Marcelo Ebrard fue recibido con mariachis en Plenaria de Morena - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/28/ricardo-monreal-descarto-ser-una-corcholata-de-morena-no-quiero-ofender-a-nadie/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/marcelo-ebrard-fue-recibido-con-mariachis-en-plenaria-de-morena/
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Van contra vendedores de 47 armas localizadas 

en casa de Ovidio Guzmán: Marcelo Ebrard  

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubon aseguró que el gobierno mexicano rastreará a quienes vendieron las 47 

armas que fueron aseguradas en la habitación de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, 

cuando fue capturado el pasado 5 de enero en Jesús María, Sinaloa. 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó desde la plenaria de la Cámara de Diputados 

que México mantendrá y continuará teniendo como prioridad la demanda contra armerías de Estados 

Unidos que venden equipo que termina en manos del crimen organizado. 

Aseguró que el 70% de las armas provienen de Estados Unidos y que algunas de ellas son “de alto poder 

antiaéreo”, por lo que se comprometió a no “soltar” este tema para “reducir ese número de armas”. 

De acuerdo con lo mencionado por el canciller en San Lázaro, el tipo de arsenal localizado en la casa del hijo 

del Chapo no se vende en cualquier armería, por lo que podrían estar involucrados algunos de los comercios ya 

demandados ante la justicia estadounidense por la SRE. 

 

Van contra vendedores de 47 armas localizadas en casa de Ovidio Guzmán: Marcelo Ebrard - Infobae 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/van-contra-vendedores-de-47-armas-localizadas-en-casa-de-ovidio-guzman-marcelo-ebrard/
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Marcelo Ebrard señaló que García Luna 

“todavía tiene pendientes” que enfrentar en 

México  

 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, aseguró que el extitular de 

la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) —2006-2012—, Genaro García Luna, aún tiene “varios asuntos” 

pendientes judiciales que enfrentar ante las autoridades mexicanas, pese al juicio que está enfrentando en los 

Estados Unidos. 

Al atender a los medios durante su visita a las instalaciones de la Cámara de Diputados, el canciller puntualizó 

que, aunque el exfuncionario se encuentre enfrentando un proceso judicial en otro país, México tiene el derecho 

de reclamar su presencia en el país para que se compruebe si actuó o no incorrectamente cuando formaba parte 

del servicio público. 

Asimismo, recordó que en los últimos días, la Fiscalía General de la República (FGR) ha señalado que existen 

tres órdenes de aprehensión en contra del exfuncionario de los gobiernos panistas, por lo que reiteró que su 

dependencia se encuentra trabajando en los trámites internacionales que se necesitan para que García Luna también 

“enfrente a las autoridades mexicanas”. 

Marcelo Ebrard señaló que García Luna “todavía tiene pendientes” que enfrentar en México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/reactivaron-tercera-orden-de-aprehension-contra-genaro-garcia-luna-por-presunto-enriquecimiento-ilicito/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/reactivaron-tercera-orden-de-aprehension-contra-genaro-garcia-luna-por-presunto-enriquecimiento-ilicito/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/marcelo-ebrard-senalo-que-garcia-luna-todavia-tiene-pendientes-que-enfrentar-en-mexico/
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Diputados del PAN ven 'incongruente' renuncia de Justino 

Arriaga para irse a Morena 

 

Hoy por la mañana, el diputado federal Justino Arriaga presentó su renuncia al PAN y se unió a la 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados. Ante ello, el diputado Román Cifuentes expresó que 

hace tres años se registró una desbandada de panistas que acusaban a Justino Arriaga de 

irregularidades, y ahora sigue ese camino. 

 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/diputados-del-pan-ven-incongruente-renuncia-de-justino-arriaga-para-irse-

morena-645197.html 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/diputados-del-pan-ven-incongruente-renuncia-de-justino-arriaga-para-irse-morena-645197.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/1/30/diputados-del-pan-ven-incongruente-renuncia-de-justino-arriaga-para-irse-morena-645197.html
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Morena recuperó escaño en San Lázaro tras 
‘chapulineo’ de un ex diputado del PAN de 

Guanajuato 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A pocos días de haber perdido una escaño en la Cámara de Diputados, este 30 de enero 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) abrió sus filas a un nuevo militante que abandonó el 

bando opositor para incorporarse a la autodenominada Cuarta Transformación (4T). 

 

Se trata del diputado Justino Arriaga, representante del Distrito 8 con sede en Salamanca y quien 
antes de este lunes militaba para el Partido Acción Nacional (PAN). El anuncio fue confirmado en la 
4ta Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario por el propio Secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López. 
 
“Desde que supimos que se iba a incorporar a esta fracción parlamentaria, le reconocimos el gesto. 
(...) Que sea para seguir abonando por el bien de México”, comentó el Secretario, precedido 
por Ignacio Mier Velazco, el coordinador del Grupo Parlamentario y quien oficializó la nueva 
incorporación. 
 
“Valoramos tu decisión. Estás del lado correcto de la historia”, escribió minutos después en su 

cuenta de Twitter. 

 

Justino Arriaga se había desempeñado en dos ocasiones como diputado federal de Acción Nacional, 

así como Consejero Nacional, Consejero Estatal e incluso presidente municipal de Salamanca del 

2012 al 2015. 

 
Morena recuperó escaño en San Lázaro tras ‘chapulineo’ de un ex diputado del PAN de Guanajuato - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/26/morena-pierde-un-escano-en-san-lazaro-omar-castaneda-anuncio-su-incorporacion-a-movimiento-ciudadano/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/copiaran-formula-de-amlo-para-ganar-pan-dara-gira-en-todo-mexico-de-cara-a-las-elecciones-de-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/morena-recupero-escano-en-san-lazaro-tras-chapulineo-de-un-ex-diputado-del-pan-de-guanajuato/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1675104554
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Critican en redes sociales lo "fifí" del informe de la 
diputada Andrea Chávez 

 
En redes sociales hay críticas al informe presentado por la diputada federal juarense, en especial por 
ciertos aspectos, como el lujoso restaurante en donde se desarrolló la cena, previa a ese acto celebrado 
en Ciudad Juárez, el sábado pasado.  
Una de las expresiones de crítica provino de un usuario de Twitter identificado como Luis Alberto Alonso, 
quien se identifica como reportero y que posteó "Por cierto como dice @lópezobrador_ , quién pompó 
informe @AndrezChavezTre". 
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/255298/critican-en-redes-sociales-lo-fifi-del-informe-de-la-diputada-andrea-chavez 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255298/critican-en-redes-sociales-lo-fifi-del-informe-de-la-diputada-andrea-chavez
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Diputada de Morena en Puebla denunció 

hostigamiento e intimidación en su contra  

 

Por medio de sus redes sociales, la diputada Odette Nayeri Almazán Muñoz, militante del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), denunció haber sido víctima de múltiples actos de intimidación y 

hostigamiento durante sus labores como funcionaria. 

La legisladora federal del Distrito 8 de Puebla (con sede en el municipio de Chalchicomula de Sesma) compartió 

un comunicado en el que ofreció detalles sobre los ataques que han sido efectuados en su contra. 

El primero de ellos, pudo leerse en el documento, ocurrió el 11 de diciembre de 2022. Aquel día, alrededor de las 

06:45 horas, dos sujetos vandalizaron el automóvil de la diputada. Este vehículo, cabe especificar, estaba 

estacionado a las afueras del domicilio que Odette Almazán ocupa de manera temporal por su cargo en el 

Congreso. 

En la misma publicación en la que incluyó el comunicado, la diputada adjuntó el video de una de las cámaras de 

vigilancia que corroboró estos hechos. 

Diputada de Morena en Puebla denunció hostigamiento e intimidación en su contra - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/diputada-de-morena-en-puebla-denuncio-hostigamiento-e-intimidacion-en-su-contra/
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Boletín No.3589 

 

Buscan que el DNSP sea útil a las dependencias federales y locales a favor de los derechos 

humanos de los internos 

 

• La diputada Andrea Chávez (Morena) propone que el diagnóstico de la CNDH considere 

políticas públicas y promueva denuncias 

 

A fin de que el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP) que elabora la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) sea útil a las dependencias federales y locales para 

garantizar el respeto a los derechos humanos de los internos, la diputada Andrea Chávez Treviño 

(Morena) impulsa una iniciativa. 

 

El documento que reforma y adiciona el artículo 6 de la Ley de la CNDH, enviado a la Comisión 

de Derechos Humanos, propone que el análisis que hace la institución también considere las 

políticas públicas aplicadas sobre el respeto a los derechos fundamentales en el sistema 

penitenciario, así como llevar a cabo las denuncias de los actos u omisiones que adviertan faltas 

administrativas o violaciones a derechos humanos. 

 

En la exposición de motivos establece que este planteamiento abre la “oportunidad a que el 

diagnóstico y su contenido, sean útiles tanto para alimentar el contenido de políticas públicas, 

como para ser el origen de denuncias o vistas, planteadas para que los hechos irregulares sean 

investigados a la brevedad”. 

 

Argumenta que uno de los mecanismos previstos para proteger los derechos humanos de las 

personas privadas de la libertad en México, es precisamente el que faculta a la CNDH para llevar 
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a cabo supervisiones en los centros de reinserción social del país, mediante el DNSP. 

 

Por ello, considera fundamental que dicho diagnóstico se convierta en un instrumento valioso 

para prevenir violaciones a los derechos humanos y acotar los márgenes de los servidores 

públicos corruptos, que, bajo el halo protector de los gobiernos estatales, se sienten protegidos 

por la falta de supervisión o la imposibilidad de intromisión de autoridades del orden federal. 

 

La diputada Chávez Treviño afirma que con esta iniciativa se busca garantizar los derechos 

humanos de los reclusos y de sus familias, ya que el registrado en el Centro de Reinserción Social 

(Cereso) número 3 de Ciudad Juárez, Chihuahua, no es aislado.  

 

Menciona que de los datos del diagnóstico de la CNDH se desprende que, en 2021, de los 233 

centros penitenciarios supervisados, en 44 de ellos las personas privadas de la libertad 

realizaban o participaban en actividades propias de la autoridad y compartían problemáticas 

similares. 

 

Chávez Treviño indica que la ley de la CNDH prevé expresamente la facultad para llevar a cabo 

estos diagnósticos del sistema penitenciario a nivel nacional y que los resultados de este 

ejercicio deben ser considerados para la elaboración de políticas públicas que atiendan las 

violaciones a derechos humanos.  

 

Sin embargo, nada se señala respecto a que esa misma información recabada por la CNDH deba 

ser informada a las autoridades investigadoras competentes, en materia de violaciones a 

derechos humanos y faltas administrativas a nivel local. 

 

Agrega que esta adición permitirá que se cumpla con el espíritu de la ley de la CNDH que 

promueve que las denuncias por violaciones a derechos humanos sean formuladas por 

cualquier persona y alienta la cooperación de los servidores públicos en el desempeño de las 

funciones de este organismo. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-que-el-dnsp-sea-util-a-las-

dependencias-federales-y-locales-a-favor-de-los-derechos-humanos-de-los-internos 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-que-el-dnsp-sea-util-a-las-dependencias-federales-y-locales-a-favor-de-los-derechos-humanos-de-los-internos
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-que-el-dnsp-sea-util-a-las-dependencias-federales-y-locales-a-favor-de-los-derechos-humanos-de-los-internos
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Lista la estrategia jurídica contra el Plan B: Laura Contreras 
 

La diputada federal Laura Contreras, informó que ya se tiene lista la estrategia que se seguirá en contra 

de las reformas a seis ordenamientos electorales, para evitar que sean aplicables en el proceso 

electoral del 2024.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255319/lista-la-estrategia-juridica-contra-el-plan-b-laura-contreras 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255319/lista-la-estrategia-juridica-contra-el-plan-b-laura-contreras
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Entrevista / Lilia Aguilar Gil (Diputada – PT). 

 

“La iniciativa busca garantizar a los derechohabientes del Infonavit, el no perder sus viviendas por 

falta de pago o por alguna crisis por la que estén pasando en el pago a su vivienda. Lo que busca esta 

iniciativa es hacer una revaloración con el instituto, primero y; segundo, que no se les despoje de sus 

hogares sin que sean notificados”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DqTe08Q7sEFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%212624&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DqTe08Q7sEFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212624&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DqTe08Q7sEFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212624&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
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PRI realiza reunión plenaria 

Y por su cuenta el PRI dio inicio los trabajos legislativos preparatorios en la ciudad de Toluca, Edo de 

México. Ahí estará presente Alejandra del Moral. Se prevé que asistan al evento en algún momento la 

dirigencia del PAN y del PRD para expresar su respaldo a la abanderada de la coalición ‘Va X México’ en 

el Estado de México. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHS%2DcOqq5ZJO5Xc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212610&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHS%2DcOqq5ZJO5Xc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212610&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHS%2DcOqq5ZJO5Xc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212610&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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El compromiso de los legisladores es con un trabajo 

íntegro para reconstruir este país: Alejandro Moreno 

El Presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que con todo el valor y fortaleza que 

caracteriza a su militancia, los legisladores van a trabajar porque “el PRI está listo para refrendar la 

confianza de la gente, el PRI se reafirma como el partido de los mexiquenses”. Al participar en la 

inauguración de los trabajos de la V Reunión Plenaria de esta bancada, el también diputado federal 

resaltó el compromiso de las y los legisladores con un trabajo íntegro diario para la reconstrucción de 

este país. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-compromiso-de-los-legisladores-es-con-un-trabajo-integro-para-reconstruir-este-pais-alejandro-

moreno/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-compromiso-de-los-legisladores-es-con-un-trabajo-integro-para-reconstruir-este-pais-alejandro-moreno/
https://hojaderutadigital.mx/el-compromiso-de-los-legisladores-es-con-un-trabajo-integro-para-reconstruir-este-pais-alejandro-moreno/
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Alito Moreno aseguró que México “extraña los 

buenos gobiernos del PRI”  

 

Durante la sesión plenaria del Partido Institucional Revolucionario (PRI), el dirigente tricolor, Alejandro Alito 

Moreno Cárdenas, enalteció las administraciones pasadas encabezadas por priistas y aseguró que el 

país “extraña los buenos gobiernos del PRI” 

La reunión de diputados y distintos integrantes de la facción tricolor se llevó a cabo este 30 de enero en San 

Lázaro en donde se presentaron las distintas estrategias a tomar con miras a las elecciones federales del 2024. Fue 

durante este evento que líder del partido llamó a los priistas a sentirse orgullosos y con la convicción de que la 

ciudadanía quiere el regreso del partido. 

“Hoy México, no tengan duda, extraña los buenos gobiernos del PRI. Quieren que el PRI este a la altura y ahí 

vamos a estar todos nosotros”, indicó Alito Moreno. 

Y es que, de acuerdo con el dirigente tricolor, el partido se ha transformado y buscando nuevas formas 

para “mejorar el país”, a diferencia de los “otros partidos” que se han mantenido en una campaña 

“permanente” sin tener propuestas relevantes para la ciudadanía. 

Alito Moreno aseguró que México “extraña los buenos gobiernos del PRI” - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/alito-moreno-aseguro-que-mexico-extrana-los-buenos-gobiernos-del-pri/
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Lorenzo Córdova reconoció que sostuvo 

reuniones “clandestinas” con dirigentes de PAN, 

PRI y PRD  

 

Durante la presentación del libro La Democracia No se Toca, el consejero presidente del Instituto Nacional 

Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, aceptó que ha mantenido reuniones con los dirigentes del bando 

opositor como el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). 

Y es que, de acuerdo con el entrevistador Álvaro Delgado, estos encuentros han sido suscitados de 

forma “clandestina” o fuera de marco institucional y, sin embargo, han sido reconocidas por algunos dirigentes 

de las facciones partidistas. 

“El presidente del INE ha tenido múltiples reuniones. Tiene siempre por definición reuniones con todos los 

partidos políticos. Yo tengo comunicaciones, algunas se han hecho públicas en virtud del espionaje y de 

prácticas ilegales”, explicó el presidente consejero del órgano electoral. 

Además, Córdova Vianello recalcó que, así como se le ha cuestionado por estos encuentros con Jesús Zambrano, 

Marko Cortés y Alejandro Alito Morenos, también desea que se hagan públicas las reuniones con los miembros 

del partido de origen del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Lorenzo Córdova reconoció que sostuvo reuniones “clandestinas” con dirigentes de PAN, PRI y PRD - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/lorenzo-cordova-reconocio-que-sostuvo-reuniones-clandestinas-con-dirigentes-de-pan-pri-y-prd/
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Entrevista / Melissa Vargas Camacho (Diputada – PRI) 

“Esta es una iniciativa de la sociedad civil, sobre todo de organismos de mujeres que han pedido que 

ningún deudor alimentario acceda a cargos políticos y la retoma el Partido Revolucionario Institucional 

como una demanda ciudadana, es una demanda ciudadana y la ingresa en el pasado periodo legislativo 

que ha concluido. Y estamos previendo la posibilidad de poder buscar llegar a acuerdos con el grupo 

mayoritario, obviamente está impulsada por la alianza, para que pueda ser aprobada en este periodo 

que va a iniciar en 2 días y sea uno de los temas que deje esta legislatura como antecedente para cuidado 

y el soporte de los Derechos Humanos no solamente de las mujeres, de los menores”. 

https://drive.google.com/file/d/1vRmMsqnfLcvNtuu1LM0CPAilNM0mYre4/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1vRmMsqnfLcvNtuu1LM0CPAilNM0mYre4/view
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Niegan que PAN decidirá candidato presidencial de  

Va por México para 2024. 

 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, negó que el PAN lleve la mano para designar al candidato 

de la coalición Va por México a la Presidencia de la República en 2024. Añadió que, conforme al 

proceso pactado, el abanderado de la alianza puede ser indistintamente panista, priista o perredista. 

Precisó que Acción Nacional conducirá el proceso para definir al candidato presidencial, sin que ello 

signifique que ese partido vaya a decidir la postulación. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACC74htaBm9J8UE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212627&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACC74htaBm9J8UE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212627&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACC74htaBm9J8UE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212627&parId=75F18D3264FEE48F%212620&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/01/2023 LEGISLATIVO 

Alejandro Moreno propone elecciones primarias para designación de candidatos 

Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, niega que el PAN vaya a designar al candidato de Va por 

México a la Presidencia de la República. Propuso la realización de elecciones primarias como el mejor 

método de participación, tanto en procesos internos de los partidos como en el de la propia coalición. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOKWFFabY54gbU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212602&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOKWFFabY54gbU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212602&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOKWFFabY54gbU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212602&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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'Alito' niega que PAN decidirá candidato presidencial de Va 
por México para 2024 

 

El presidente nacional del PRI afirmó que el abanderado a la Presidencia de la República puede ser 
panista, priista o perredista. 
El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, negó que el PAN “lleve la mano” para designar al candidato 
de la coalición Va por México a la Presidencia de la República en 2024. 
Alejandro Moreno, también conocido como Alito, añadió que conforme al proceso pactado, el 
abanderado de la alianza puede ser indistintamente panista, priista o perredista. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=276918&relacion=&tipo=Principal&categoria=
12 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=276918&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=276918&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Desfilan corcholatas en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER SOLÓRZANO).- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, inauguró 

la reunión plenaria de las y los diputados de Morena en la Cámara de Diputados. La segunda en el orden 

al bat fue la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien habló de temas de movilidad. El senador Ricardo 

Monreal, presidente de la Jucopo del Senado, platicó de temas legislativos y el último en participar fue 

el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien dio una conferencia referente a política 

exterior. Hay una quinta corcholata no oficial; el diputado Gerardo Fernández Noroña. Estas reuniones 

también las tuvieron diputados del PRI, PAN y PRD. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIA18SpPUG7KGg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212636&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIA18SpPUG7KGg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212636&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANIA18SpPUG7KGg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212636&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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No se quiere quedar atrás: Noroña aseguró que 

será el candidato de Morena en 2024  

 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, reiteró sus intenciones de ser uno 

de los perfiles que compitan por la candidatura a la Presidencia de la República al interior del movimiento de 

transformación, mejor conocido como la Cuarta Transformación, durante el proceso electoral del 2024, por lo 

que recomendó la pregunta que se debe de hacer a los militantes. 

Durante su participación en la Cuarta Reunión Plenaria del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el 

legislador explicó que, desde su perspectiva, la pregunta que se debe de realizar debe de ser simple y concisa, 

con el fin de que no deje espacio a que se generen dudas durante el proceso de respuesta que tendrán los 

encuestados. 

“¿Quién debe de ser el candidato(a) del movimiento de Morena, PT y Verde?” 

Aunado a su propuesta, el legislador aseveró que ganará la candidatura, aunque “lo critican porque voy de 

carpita en carpita”, pues aseguró que seguirá visitando diversas comunidades, barrios, colonias y universidades. 

No se quiere quedar atrás: Noroña aseguró que será el candidato de Morena en 2024 - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/01/27/fernandez-norona-ya-es-corcholata-mario-delgado-lo-invito-participar-en-la-encuesta-presidencial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/adan-augusto-nego-despidos-en-el-ine-los-unicos-seran-cordova-y-murayama/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/no-se-quiere-quedar-atras-norona-aseguro-que-sera-el-candidato-de-morena-en-2024/
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Fernández Noroña: “Me consta que Morena luego actúa con sectarismo, con 

arrogancia” 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo y aspirante presidencia, criticó a Morena y 

denunció que al interior de ese movimiento hay quienes actúan con sectarismo y arrogancia, por lo que 

urgió a la unidad. 

“El reto es la unidad, me consta que Morena luego actúa con sectarismo, con arrogancia, pensando que 

no necesita de los partidos aliados en algunos lugares. Debe haber unidad, sin sectarismos, sin 

arrogancia, sin mezquindad, es difícil alcanzar estos objetivos porque somos seres humanos de carne y 

hueso”, declaró Fernández Noroña. 

En su primer evento, junto al resto de las llamadas “corcholatas” para la candidatura pres idencial de 

2024, Fernández Noroña sostuvo que lleva años luchando por la transformación, por lo que recriminó a 

los nuevos morenistas. 

“Debemos asumir eso. ¿Por qué le vamos a dar una candidatura al PT si es un partido minoritario? Pues 

no es una candidatura del PT, es una candidatura del Movimiento, pero además hay compañeras y 

compañeros que llegaron a Morena ayer, ahorita acaban de llegar barriendo para afiliarse y ya se creen 

más del movimiento que quienes nos hemos jugado la vida por la transformación”, acusó. 

Fernández Noroña aseguró que su lugar por la contienda presidencial se lo ha ganado a pulso: “Yo 

cuando le digo ‘compañero Presidente’ al compañero Presidente no me adorno; hemos estado codo con 

codo luchando por la transformación. Yo no soy su hermanito, no soy su amigo, soy su compañero, a 

mucha honra y lo respeto y me respeta, y lo quiero y me quiere”.  

El legislador petista dijo que si no hay unidad, la carrera para ganar 2024 se tornará más difícil, y recordó 

que en Coahuila se rompió la alianza entre Morena, PT y Partido Verde. “PT se fue con el PRI y eso puede 

derivar en un mensaje ominoso hacia 2024, en Coahuila ahí están madreándose Guadiana y Mejía, y el 
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PRI aplaudiendo, con el camino allanado por nuestras diferencias y por nuestra corta mira”, declaró. 

Fernández Noroña se comprometió a respetar el resultado de la encuesta para  elegir al candidato o 

candidata de Morena a la presidencia de la República, pero aseveró que será él el ganador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-me-consta-que-morena-luego-

actua-con-sectarismo-con-arrogancia 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-me-consta-que-morena-luego-actua-con-sectarismo-con-arrogancia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-me-consta-que-morena-luego-actua-con-sectarismo-con-arrogancia
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No se quiere quedar atrás: Noroña aseguró que será el 

candidato de Morena en 2024 

 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, reiteró sus intenciones de 

ser uno de los perfiles que compitan por la candidatura a la Presidencia de la República al interior del 

movimiento de transformación, mejor conocido como la Cuarta Transformación, durante el proceso 

electoral del 2024, por lo que recomendó la pregunta que se debe de hacer a los militante 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255382/no-se-quiere-quedar-atras-norona-aseguro-que-sera-el-candidato-de-morena-en-

2024 

 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/255382/no-se-quiere-quedar-atras-norona-aseguro-que-sera-el-candidato-de-morena-en-2024
https://www.omnia.com.mx/noticia/255382/no-se-quiere-quedar-atras-norona-aseguro-que-sera-el-candidato-de-morena-en-2024
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Los diputados federales de Sinaloa denuncian amenazas 
de organismos camarales 

 
El legislador del PT Fernando García señaló a la Coparmex de Los Mochis de acosar y tratar de intimidar 
con mensajes de que están siendo vigilados. 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Los-diputados-federales-de-Sinaloa-denuncian-
amenazas-de-organismos-camarales-20230130-0004.html 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Los-diputados-federales-de-Sinaloa-denuncian-amenazas-de-organismos-camarales-20230130-0004.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Los-diputados-federales-de-Sinaloa-denuncian-amenazas-de-organismos-camarales-20230130-0004.html
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El equipo naranja crece con Omar Castañeda: Martha 
Palencia 

 
“El equipo naranja crece con Omar Castañeda, es un gran gusto volver a coincidir con amigos de lucha, 
nos unen las causas” señaló la Dra. Martha Palencia, Regidora de Movimiento Ciudadano. 
Proveniente de una familia de luchadores sociales de La Laguna, con amplia experiencia en la función 
pública y política, Omar Castañeda se sumó al Partido Movimiento Ciudadano. 
Con ello, se tiene un respaldo importante al Movimiento de la Alegría en la Cámara de Diputados 
Federales para impulsar los iniciativas que los mexicanos merecemos, indicó Palencia Núñez. 
 
https://yancuic.com/2023/01/30/el-equipo-naranja-crece-con-omar-castaneda-martha-palencia/ 

https://yancuic.com/2023/01/30/el-equipo-naranja-crece-con-omar-castaneda-martha-palencia/
https://yancuic.com/wp-content/uploads/2023/01/WhatsApp-Image-2023-01-29-at-10.55.13-AM.jpeg
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano) 

 

 “Estoy involucrado en Punto de Partida, he sido parte de este primer esfuerzo. Lo primero es que 

muchos de nosotros estamos convencidos que antes del año 2018 nuestro país había tenido avances 

significativos institucionales (IMSS, INEGI, Banxico, INE). Al mismo tiempo, somos capaces de no sólo 

de reconocer sino de decir con toda puntualidad que nuestro México llegó a ese año con una 

profundísima pobreza y desigualdad, inseguridad y falta de paz en gran parte del territorio nacional, 

y una corrupción que vimos en la televisión. Al mismo tiempo, podemos decir con toda justicia y 

evidencia que hoy estamos peor. Un grupo de personas amplio y plural no reunimos para platicar 

estos temas y concluimos en un documento que hoy presentamos y que se llamó Un Punto de Partida.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRje6z2dun%2D4T8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%212635&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRje6z2dun%2D4T8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212635&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRje6z2dun%2D4T8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212635&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Cuauhtémoc Cárdenas encabeza el nacimiento de Méxicolectivo, proyecto rumbo a 

2024 

 

Líderes políticos y empresariales, así como excandidatos presidenciales dieron vida hoy a la organización 

apartidista Méxicolectivo, que busca convocar a un diálogo nacional ciudadano con la finalidad de 

conformar un proyecto con una nueva visión de país, el cual será presentado a todos los candidatos 

presidenciales rumbo al 2024. 

Aunque sí participan políticos, principalmente de Movimiento Ciudadano (MC), la base del colectivo lo 

encabezan los excandidatos presidenciales Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y Francisco Labastida 

Ochoa, quienes realizaron un anteproyecto junto a Carlos Salazar (empresario), así como Clara Jusidman 

(economista), Patricia Mercado (senadora de MC), Diego Valadés, Dante Delgado (líder y senador de 

MC), Salomón Chertorivsky (diputado federal de MC) y Patricia Galeana (historiadora). 

En la presentación del colectivo en el World Trade Center de la Ciudad de México, participan también 

políticos como Amalia García (MC), la senadora Josefina Vázquez Mota (PAN), el ex rector de la UNAM, 

José Narro Robles, Ivonne Ortega (MC), el ex gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez; Miguel Ruiz 

Cabañas, ex subsecretario de relaciones exteriores; Julio Frenk Mora, ex secretario de Salud, entre otros. 

Méxicolectivo realizará foros en todo el país durante el primer semestre de este año y a finales de junio 

presentarán las conclusiones y propuestas de su proyecto para poder enviarlas a todos los partidos 

políticos y aspirantes presidenciales. 

El colectivo, que se financia por sí mismo, tendrá una plataforma digital donde todos los ciudadanos 

podrán dar sus propuestas y testimonios que serán tomados en cuenta en el documento final. 

"La convocatoria es un verdadero diálogo nacional ciudadano. Las conclusiones se presentarán a fines 

de junio de este año", dijo Luis Farias Mackey, secretario técnico de Méxicolectivo. 

Los siguientes pasos van por organizar encuentros colectivos en los 32 estados del país, unir la 

plataforma digital abierta a todos, así como encuentros colectivos temáticos para la integración del 

documento una nueva visión de país. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/cuauhtemoc-cardenas-encabeza-el-nacimiento-

de-mexicolectivo-proyecto-rumbo-2024-477402.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/cuauhtemoc-cardenas-encabeza-el-nacimiento-de-mexicolectivo-proyecto-rumbo-2024-477402.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/1/30/cuauhtemoc-cardenas-encabeza-el-nacimiento-de-mexicolectivo-proyecto-rumbo-2024-477402.html




  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/01/2023 LEGISLATIVO 

Beltrones pide al PRD legislar sobre gobiernos de coalición.- El expresidente nacional del PRI, Manlio 

Fabio Beltrones, reapareció el sábado como ponente en la plenaria del PRD, esto tras haberse retirado 

de los cargos públicos. En el evento pidió a los perredistas reglamentar los gobiernos de coalición para 

que haya una salida ordenada y no un rompimiento unilateral y caprichoso. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAbPDxZkJIw774o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212618&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAbPDxZkJIw774o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212618&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAbPDxZkJIw774o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212618&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Comentario / Alberto Aziz (Investigador) 

En su análisis del panorama de la oposición rumbo al 2024 señala: “Vemos un reciclaje de políticos que 

parecía que ya se habían retirado y vuelven a aparecer porque se está moviendo todo rumbo a la 

sucesión presidencial del 24. Entonces, hay un reciclaje de grupos, se están formando frentes, se están 

formando foros, hacen plenarias y ahí vemos caras que hacía tiempo, hace algunos años que no veíamos 

como la de Beltrones en la plenaria del PRD”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgKp%5F9nrBIVqi0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212614&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgKp%5F9nrBIVqi0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212614&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGgKp%5F9nrBIVqi0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212614&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Boletín No.3588 

 

Impulsan reforma para que personas operadoras de transporte público tengan seguridad 

social 

 

• El diputado Chávez Ruiz (PRD) presentó iniciativa para modificar la Ley del Seguro Social  

 

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) propuso adicionar una fracción al artículo 13 de la Ley del 

Seguro Social, para establecer que las personas operadoras de vehículos de servicio de 

transporte público no asalariadas podrán voluntariamente ser sujetas de aseguramiento al 

régimen obligatorio. 

 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Seguridad Social, refiere en su exposición de motivos que, 

para el cuarto trimestre de 2019, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 

(ENOE), la población ocupada era de 55.7 millones de personas, de las cuales 31.3 millones se 

encontraba en empleo informal, es decir sin protección de seguridad social y bajo condiciones de 

precariedad laboral, aunque fuera en unidades económicas formales. 

 

Expone que después de la pandemia por Covid-19, la condición laboral de millones de 

mexicanos se precarizó, y aumentó el número de empleos informales, entre los cuales se 

encuentran los conductores de transporte público, no asegurados por un patrón y sin acceso a 

seguridad social. 

 

Añade que no tienen una percepción económica fija, pues su ingreso depende de las cuotas 

cobradas, los viajes realizados o, en caso de no ser el dueño del vehículo, de los acuerdos con 

este último; su trabajo es considerado por cuenta propia, que involucra una complejidad de 
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situaciones laborales, más allá de las formas tradicionales.  

 

Explica que la actividad de transporte de servicio público es mediada por el otorgamiento de una 

concesión del Estado, quien vigila y controla su prestación; tiene el mayor número de 

concesionarios y sus modalidades concentran la mayor cantidad de unidades registradas. 

 

Además, su categorización se hace compleja porque su operación tiene diversas variables, como 

titularidad de la concesión, propiedad del vehículo, conducción del vehículo, organización 

administrativa y gremial.  

 

De ahí, la importancia de que las personas conductoras de vehículos de autotransporte público 

cuenten con seguros y servicios que les brinden seguridad social, ya que implica protección a la 

salud, ahorro para el retiro y guarderías, entre otras prestaciones para ellos y sus familias, 

subraya. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-que-personas-operadoras-de-

transporte-publico-tengan-seguridad-social 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-que-personas-operadoras-de-transporte-publico-tengan-seguridad-social
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-que-personas-operadoras-de-transporte-publico-tengan-seguridad-social
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Grupo de diputados del Partido Verde anuncian su apoyo a Marcelo Ebrard. 

 

 Por medio de un comunicado, un grupo de al menos 16 diputados de los 41 del Partido Verde 

anunciaron su apoyo al canciller Marcelo Ebrard para las elecciones presidenciales de 2024. Se trata 

del primer bloque de aliados al Movimiento de Regeneración Nacional en expresar preferencias por 

una de las ‘corcholatas’ del presidente Andrés Manuel López Obrador. En el comunicado se destaca 

que Marcelo Ebrard es el mejor perfil para consolidar la transformación del país.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9gpqFZjWWNWxQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB9

92B33844BAA%21505&parId=root&o=OneUp  

  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9gpqFZjWWNWxQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21505&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9gpqFZjWWNWxQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21505&parId=root&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 31/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/01/2023 

 

LEGISLATIVO 0 

Entrevista / Javier López Casarín (Diputado – PVEM). 

 

 “Somos un grupo de diputados que representamos más de la mitad del Grupo Parlamentario. Lo que 

estamos generando es un acto que emana de la sociedad civil, donde decidimos impulsar este 

mecanismo para escuchar a los ciudadanos. Plataforma Verde lo que estará promoviendo son diálogos 

de apertura con los sectores de la vida productiva de nuestro país para mantener esta transformación 

de la vida pública. También, de manera clara y firme, el día de hoy estamos convencidos que 

encontramos en Marcelo Ebrard Casaubon el mejor perfil para dar continuidad a este proceso de 

cambio que ha iniciado en el 2018”. 
 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NCt-QUfcyx26aaCGmVFCCNP6KhqMUmRU/view   

 

https://drive.google.com/file/d/1NCt-QUfcyx26aaCGmVFCCNP6KhqMUmRU/view
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Anuncian 16 diputados federales del Partido Verde apoyo a Ebrard 

 

 

 

 

 

 

 

Durante la presentación de la Plataforma Verde, que coordinada por el diputado Javier López Casarín, se 

anunció el apoyo de 16 legisladores de su bancada para que el canciller Marcelo Ebrard encabece la 

candidatura presidencial de la alianza oficialista. 

"Marcelo Ebrard Casaubon es el mejor perfil para consolidar la transformación del país", señalaron en 

un comunicado.   

Destacaron la necesidad de que la selección de candidatos a la Presidencia se realice a través de una 

encuesta abierta a la población, e insistieron en la necesidad de que se realicen debates y los servidores 

públicos que aspiren por la candidatura abandonen el cargo. 

Quiénes mostraron su apoyo a Ebrard Casaubon señalaron que tienen afinidad con el proyecto que 

encabeza, en temas como la defensa del medio ambiente; el impulso a la ciencia, la tecnología y la 

innovación; el desarrollo sostenible; la equidad de género y la lucha contra la violencia hacia las mujeres; 

el combate al tráfico ilegal de armas; así como el apoyo al deporte y a los jóvenes.  

Señalaron que México necesita perfiles comprometidos con las causas sociales, que tengan una 

trayectoria probada, la formación adecuada y que atiendan de forma responsable los retos globales.   

Entre los legisladores que han expresado su apoyo se encuentran Rocío Corona Nakamura, María José 

Alcalá, Juan Carlos Natale López, Marco Antonio Natale Gutiérrez, Federica Quijano Tapia, Juan Carrillo 

Soberanis, María del Carmen Pinete, Yamile Salomon Durán, Kevin Aguilar Piña, Juan González Lima, Juan 

Pablo Montes de Oca, Claudia Delgadillo González, Consuelo del Carmen Navarrete Navarro, Fátima Cruz 

Peláez y Ana Laura Huerta Valdovinos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/anuncian-16-diputados-federales-del-partido-verde-apoyo-

ebrard 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/anuncian-16-diputados-federales-del-partido-verde-apoyo-ebrard
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/anuncian-16-diputados-federales-del-partido-verde-apoyo-ebrard
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Respaldan 17 diputados del PVEM a Ebrard 

 

 Un grupo de 17 diputados federales del Verde Ecologista -de un total de 40- manifestó esta mañana su 

respaldo al canciller Marcelo Ebrard para que sea el candidato de Morena a la Presidencia de la 

República. Al frente del grupo apareció el diputado Javier López Casarín, quien informó que había 

hecho del conocimiento el espaldarazo a la "corcholata" de Morena al Comité Ejecutivo Nacional del 

partido del tucán. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/respaldan-17-diputados-del-pvem-a-ebrard-20230130-2018900.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/respaldan-17-diputados-del-pvem-a-ebrard-20230130-2018900.html
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Un grupo de diputados del Partido Verde anuncia su 

apoyo a Marcelo Ebrard para las presidenciales de 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Un grupo de al menos 16 diputados de los 41 del Partido Verde ha anunciado este lunes su apoyo al canciller mexicano, 

Marcelo Ebrard, para las elecciones presidenciales de 2024. Se trata del primer bloque de aliados al Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en expresar preferencia por una de las corcholatas del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. “Representa el mejor perfil para continuar con la transformación de nuestro país”, ha dicho el diputado 

Javier López Casarín, en una conferencia de prensa rodeado de sus compañeros de bloque, con carteles con la leyenda 

“Marcelo, ¡el mejor!” de fondo. Los funcionarios han explicado que su intención no es separarse del bloque oficialista —

conformado por Morena, el Verde y el Partido del Trabajo—, sino manifestarse de cara a la encuesta de la alianza que 

elegirá el candidato oficial, que han pedido sea abierta a toda la sociedad. 

 

El grupo de diputados del Verde, que han anunciado una gira nacional y una plataforma para abrir canales de 

comunicación con los ciudadanos, se han alineado con los pedidos del propio canciller. Ebrard había solicitado el pasado 

diciembre al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, que se convocara una gran encuesta en todo el país para 

elegir al candidato del partido, además de la organización de debates en los que los aspirantes a la presidencia puedan 

hablar sobre diferentes asuntos y dejar claro su postura respecto a temas puntuales de cara a los electores. 

 

Esas mismas solicitudes han hecho este lunes los legisladores del Verde, que han explicado que la decisión del candidato 

de Morena es algo que tiene que alcanzar “todas las expresiones”, porque se trata de “una prioridad” para todo México. 

“En el proceso político que se vivirá en 2024, no nos dividiremos, respetaremos las reglas claras”, ha dicho López 

Casarín. “Pedimos que haya una encuesta abierta a la población, que las preguntas sean concisas y claras, que al 

levantarlas sean a través de simulación de urnas, y lo más importantes, que se abran los espacios para debatir entre 

esas figuras, solo así conoceremos la opinión que tienen”. 

 
Un grupo de diputados del Partido Verde anuncia su apoyo a Marcelo Ebrard para las presidenciales de 2024 | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-01-24/videos-de-futbolistas-y-peluches-los-aspirantes-a-la-presidencia-por-morena-desafian-la-ley-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-24/videos-de-futbolistas-y-peluches-los-aspirantes-a-la-presidencia-por-morena-desafian-la-ley-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-12/marcelo-ebrard-pide-a-morena-debates-publicos-entre-los-aspirantes-y-una-gran-encuesta-nacional-para-seleccionar-al-candidato.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-30/un-grupo-de-diputados-del-partido-verde-anuncia-su-apoyo-a-marcelo-ebrard-para-las-presidenciales-de-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-30/un-grupo-de-diputados-del-partido-verde-anuncia-su-apoyo-a-marcelo-ebrard-para-las-presidenciales-de-2024.html
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Guanajuato es cuarto lugar en formación de ingenieros 
 

El camino a la mentefactura está trazado en Guanajuato, el gobernador del estado Diego Sinhue 
Rodríguez Vallejo lo menciona una y otra vez. En ese sentido, Guanajuato escaló rápidamente en los 
últimos años colocándose en el cuarto lugar a nivel nacional en formación de ingenieras e ingenieros. La 
mentefactura no sólo es la suplencia de la mano de obra, sino que se necesitan mujeres y hombres 
capacitados para poder mejorar la producción impulsada por la tecnología. 
 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-es-cuarto-lugar-en-formacion-de-ingenieros-
9542057.html 
 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-es-cuarto-lugar-en-formacion-de-ingenieros-9542057.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-es-cuarto-lugar-en-formacion-de-ingenieros-9542057.html
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Vende camiones a NL... y utiliza 'factureras' 
 

En medio de reclamos de legisladoras de Movimiento Ciudadano, la Comisión Anticorrupción del 

Congreso local sesionó hoy para iniciar el análisis de un juicio político contra el Gobernador Samuel 

García por la no entrega, dentro del plazo constitucional, del Presupuesto de Egresos 2023. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-comision-juicio-contra-
samuel/ar2544522?v=6 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-comision-juicio-contra-samuel/ar2544522?v=6
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-comision-juicio-contra-samuel/ar2544522?v=6
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Apoyo desde el primer momento al Tren Maya: Mauricio 

Vila 

 
 “En Yucatán, desde el primer momento hemos apoyado el proyecto del Tren Maya, porque tener la 

oportunidad de tener un medio de transporte rápido y eficiente que permita traer a los millones de 

turistas que hoy llegan a Cancún y la Riviera Maya va a generar desarrollo económico y empleo”, 

sentenció Mauricio Vila, gobernador de Yucatán durante la conferencia mañanera que encabeza el 

presidente López Obrador. 

 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209942/apoyo-desde-el-primer-momento-al-tren-maya-mauricio-vila 

 

 

 
 

 
 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209942/apoyo-desde-el-primer-momento-al-tren-maya-mauricio-vila
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209942/apoyo-desde-el-primer-momento-al-tren-maya-mauricio-vila
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/209942/apoyo-desde-el-primer-momento-al-tren-maya-mauricio-vila
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Regulaciones migratorias influirán en garitas fronterizas 
 

Las condiciones y control de las políticas migratorias sostendrán las posibilidades que se tengan en la 
habilitación de rutas peatonales y garitas fronterizas, comentó el Cónsul General de México en San 
Diego. 
 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Regulaciones-migratorias-influiran-en-garitas-
fronterizas-20230129-0011.html 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Regulaciones-migratorias-influiran-en-garitas-fronterizas-20230129-0011.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Regulaciones-migratorias-influiran-en-garitas-fronterizas-20230129-0011.html
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Reportan vecinos ataque de hombres armados en Santa 

Rosa de Lima y Coyuquilla Norte 

 
Habitantes de la comunidad Santa Rosa de Lima, Tecpan de Galeana, denunciaron que están siendo 

agredidos a balazos por hombres armados. Al filo de las 11 de la mañana de este lunes, vía telefónica, 

los pobladores manifestaron que, desde cerros cercanos, hombres armados empezaron a disparar 

tanto en Santa Rosa como en Coyuquilla Norte, que queda a un costado 

 

https://suracapulco.mx/reportan-vecinos-ataque-de-hombres-armados-en-santa-rosa-de-lima-y-coyuquilla-norte/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/reportan-vecinos-ataque-de-hombres-armados-en-santa-rosa-de-lima-y-coyuquilla-norte/
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Zambrano señala que la designación de candidatos debe ser compartida con la sociedad 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, a través de un escrito señaló que los mensajes de PAN y 

PRI de que ellos conducirán la definición de las candidaturas para la presidencia y la jefatura de gobierno, 

son expresión de que no están escuchando el llamado de la sociedad civil para que esas decisiones sean 

asumidas y compartidas con la sociedad. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEBO9N2JerjYS5I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212599&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEBO9N2JerjYS5I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212599&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEBO9N2JerjYS5I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212599&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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PRD destapa a Mancera y Aureoles como sus aspirantes a la candidatura presidencial 

El PRD destapa a Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles como sus aspirantes a la candidatura 

presidencial de la coalición Va por México, durante su reunión plenaria celebrada en Ixtapan de la Sal. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDUrUYECVhr6ww&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212598&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDUrUYECVhr6ww&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212598&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDUrUYECVhr6ww&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212598&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Lorenzo Córdova anuncia que el INE se sumará a las acciones legales para frenar el Plan B 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, reiteró que el INE se sumará a las acciones legales 

para frenar el denominado Plan B Electoral, al advertir que la reforma pretende destazar al organismo 

que organiza las elecciones en México. Córdova llamó a la ciudadanía a presentar recursos en contra del 

Plan B, cuyas modificaciones dinamitan las elecciones. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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PAN cierra filas para frenar el Plan B Electoral 

La dirigencia nacional y senadores del PAN acordaron en su reunión plenaria cerrar filas para frenar el 

llamado Plan B Electoral. Los panistas señalaron que esperan a que la Corte resuelva si esta reforma viola 

o no la Constitución, para definir así el método de selección del candidato presidencial de la alianza Va 

por México. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEj6RxpZZyVUqXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212605&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEj6RxpZZyVUqXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212605&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEj6RxpZZyVUqXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212605&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Lorenzo Córdova y Ciro Murayama advierten efectos del ‘Plan B’ 

Durante la presentación del libro ‘La democracia no se toca’, escrito por los consejeros electorales 

Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, el día de ayer ambos autores aseguraron que este es el momento 

para que la ciudadanía encabece la defensa de la democracia mexicana; para hacerlo consideraron que 

la población debe revelarse, promoviendo amparos que impidan cambios a la ley y garanticen las 

condiciones de autenticidad para el derecho al voto. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE3Fo5y%2D0pNyfQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212612&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE3Fo5y%2D0pNyfQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212612&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE3Fo5y%2D0pNyfQs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212612&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Entrevista / Alejandro Armenta (Presidente de la Cámara de Senadores) 

“La plenaria tendrá la participación del canciller Marcelo Ebrard, fue invitado por nosotros, por el 

coordinador del Grupo Parlamentario, el senador Ricardo Monreal; va a estar también la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum y va a estar el secretario de Gobernación, Adán Augusto, es muy 

importante dialogar con los tres en el Grupo Parlamentario de Morena porque la responsabilidad que 

ellos tienen incide directamente en la agenda legislativa. Hacemos equipo en la 4T, en Morena y tenemos 

que definir la agenda legislativa que presentamos. Ya como Presidente del Senado tengo que cuidar con 

pulcritud la conducción de la sesión”.  

 https://drive.google.com/file/d/13AHFxDrbNRV9kNOJY3lLUNWisd2fiI-9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13AHFxDrbNRV9kNOJY3lLUNWisd2fiI-9/view
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Presentan ‘Punto de Partida’ 

En la Ciudad de México, durante el foro Colectivo por México, ex candidatos presidenciales, exrectores, 

académicos y activistas presentaron este lunes la iniciativa ‘Punto de Partida’. El objetivo es contar en 

junio próximo con un proyecto de país que recupere las mejores propuestas en diversos ámbitos, 

superando la polarización y los discursos de odio. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtqH%5Ffm50s79m8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212622&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtqH%5Ffm50s79m8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212622&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANtqH%5Ffm50s79m8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212622&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Cuauhtémoc Cárdenas, Francisco Labastida, Dante Delgado y otros presentan proyecto Punto de 

partida 

Cuauhtémoc Cárdenas, Francisco Labastida, Dante Delgado y José Narro, entre otros personajes, darán 

a conocer hoy “Punto de partida, un nuevo proyecto de país” con el que señalan, se busca recomponer 

a México ante un Estado omiso y autoritario que militariza desde el poder. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAixTcpmWcGybak&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212606&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAixTcpmWcGybak&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212606&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAixTcpmWcGybak&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212606&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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PRD cierra filas en contra de la Reforma Electoral 

Senadores y diputados del PRD tuvieron su reunión plenaria con el rechazo de fondo al Plan B Electoral, 

el encuentro fue en el Estado de México. El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, emplazó a la 

Corte a ratificar las acciones de inconstitucionalidad en contra de la reforma. Zambrano planteó que en 

el Estado de México se consolidará el primer gobierno de coalición en el país. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH4%2Dqbo4jfRX33M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212607&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH4%2Dqbo4jfRX33M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212607&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH4%2Dqbo4jfRX33M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212607&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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Lorenzo Córdova anuncia que el INE se sumará a las acciones legales para frenar el Plan B 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, reiteró que el INE se sumará a las acciones legales 

para frenar el denominado Plan B Electoral, al advertir que la reforma pretende destazar al organismo 

que organiza las elecciones en México. Córdova llamó a la ciudadanía a presentar recursos en contra del 

Plan B, cuyas modificaciones dinamitan las elecciones. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWKL7zus3%2Daxrk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212603&parId=75F18D3264FEE48F%212596&o=OneUp
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PRD denuncia que PAN y PRI ignoran a la sociedad en la toma de decisiones de Va por México 

En un comunicado, la dirigencia nacional del PRD denunció que el PAN y que el PRI han ignorado a la 

sociedad en la toma de decisiones de la coalición Va por México. Esto de cara las elecciones de 2023 y 

2024. 

https://drive.google.com/file/d/1ZfSKZFj0K7iTlD2oZ6pKVkeHnZfV-tt1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZfSKZFj0K7iTlD2oZ6pKVkeHnZfV-tt1/view
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Los presidenciables del grupo mayor en el Congreso de la Unión, hay que decirlo, aprovecharon 

invitación que hizo la bancada en Cámara de Diputados, y de esa manera, expusieron propuestas 

para alcanzar la candidatura o exponer los casos que enfrentan en su actual encargo. 

Los tres “hermanos” que tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador, sólo acudieron para 

explicar situación de los asuntos que tienen las dependencia a su cargo o para declararse ante 

miembros de la bancada, cual víctimas, ante incapacidad de ofrecer respuesta a situaciones con foco 

rojo, en el área a su cargo. 

Es decir, acudieron a ponderar manera en que resuelven asuntos mediáticos o no, bajo su 

responsabilidad. La excepción, Ricardo Monreal Ávila, quien explicó su plataforma de campaña, y, 

con oficio, lanzó indirectas con destinatario bien directo. 

Adán Augusto López Hernández, político-político, ilustró a sus oyentes, agenda política que, 

delineamos ayer, la cual, hay que decirlo, es con la que cierran el quehacer legislativo en LXV 

Legislatura, toda vez que el primer periodo del tercer año de ejercicio que inicia en septiembre, es 

uno en el cual, ausentismo se incrementa, porque todos andan en campaña política, para 

Presidente, gobernador, Congreso local. senadores y diputados. 

Cual lo caracteriza ronca voz y estilo para expresar su pensamiento político; apresurado, de sopetón, 

pero puntual, el ex gobernador de Tabasco, confirmó que la agenda legislativa son los casos de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PLENARIA DE MORENA: ADÁN, PIDE HACER CAMPAÑA; CLAUDIA, CHILLA; MARCELO, CASO 

OVIDIO Y RICARDO, LA RECONCILIACIÓN, HOY, LOS RECIBE 
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elección de consejeros electorales, previo asunto de integrar Comité Técnico de Evaluación par el 

asunto y plan “B” en materia electoral, que está pendiente en el Poder Legislativo, desde el pasado 

periodo ordinario de sesiones en diciembre. 

Sin importarle críticas a su falta de oficio y sensibilidad para el asunto de elegir 4 vacantes al Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral, el titular de Segob, prácticamente arengó a miembros del 

grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, se encomienden a suerte en la 

bancada, porque perfiló insaculación para esa designación. 

Además, los instó a hacer “política, mucha política”, para refrendar proyecto de “transformación” y 

llevar a Morena, a la victoria electoral en el 2024, “de la Presidencia de la República, para abajo”, Es 

decir, el secretario de Gobernación, debe saber algo, como para solicitar a diputados del partido, 

hagan talacha política en sus distritos electorales o circunscripciones plurinominales, para ganar 

elecciones federales 2024. 

Que son nada más y nada menos, que elección de Presidente, senadores de la República y diputados 

federales, la prioridad en el “movimiento”. 

O sea, el discurso político del encargado en política interior del país, perfila, hay que decirlo, que 

Morena y su jefe máximo, no están con total seguridad, en repetir triunfo en las urnas electorales, 

como en el 2018, cuando más de 30 millones de mexicanos votaron por Andrés Manuel López 

Obrador, para gobernar a la nación, desde ese año y hasta el 2024. 

Como tampoco están seguros de que sus cartas marcadas en el asunto de elección de consejeros 

electorales, sean los que impulsen, porque tendrán una valla insalvable, que se llama bloque 

opositor, que integran PAN-PRI-PRD-MC, motivo por el cual, presagia método de insaculación, al 

azar. 

Llama atención el discurso de Adán Augusto, porque es nada menos que el responsable de la política 

interior del país, sabe y conoce hasta qué grado de aceptación tiene el gobierno entre la ciudadanía, 
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con Morena  y, por lo que denotó ayer en su discurso que expuso ante la b ancada de Morena en 

San Lázaro, reportes que le presentan sus asesores, no son optimistas. 

¡Vamos, pues!, el de ayer, el discurso político que expuso el responsable de Segob, no fue de 

triunfalismo ni del “carro completo” para el próximo año en las urnas, y no dudó en solicitar que los 

diputados federales, hagan talacha político-electoral. 

Patético, el discurso de la señora Claudia Sheinbaum Pardo, quien prácticamente, acudió a plenaria 

de los representantes populares de Morena, a hacerse víctima por los accidentes en el Metro; cómo 

estará su sentir político-personal, al grado de pedir que ante “la infamia”, clase política del partido, 

la defienda, como a cualquier militante distinguido. 

Lo peor, que la autoritaria gobernante en la capital del país, llegó con la sombra del jefe máximo de 

Morena y del Ejecutivo Federal, para causar más lástima por la situación política-personal en la que 

se encuentra, tras hechos “atípicos” en el principal Sistema de Transporte Colectivo en CDMX, como 

es el Metro, hay que decirlo, obra de infraestructura que heredó a la capital el expresidente, 

Gustavo Díaz Ordaz. 

Reiteramos lo que ya publicamos en este espacio, en tiempo y forma, desde administración del 

ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, abandonaron al Metro, y poco o nada importó 

mantenimiento preventivo y correctivo a los trenes, vías, instalaciones eléctricas, de alta tecnología, 

y los accidentes, se presentaron; a lo que s añaden el pésimo estado en que se encuentran las 

estaciones, en su interior y exterior, cual M La Raza. 

Hoy, Claudia Sheinbaum, chilla, pero de manera paradójica, los que la impulsaron al encargo que 

tiene, son los mismos que, sin proponérselo, “echan para atrás”, sus aspiraciones futuristas. 

Situación en la que diputados federales en LXV contribuyeron, porque ellos, son mayoría en Cámara 

de Diputados, y Congreso capitalino, redujeron presupuesto al Metro, en el mandato que les 

ordenaron de aplicar “austeridad”, al gasto público, e incrementan billete y más billete, para obras 
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emblemáticas del Presidente: controversial “Tren Maya”, refinería en el estado natal de Andrés 

Manuel López Obrador y el elefante blanco, AIFA. 

El diputado Jorge Romero Herrera, PAN o su correligionario, Santiago Creel Miranda, presidente en 

mesa directiva; y la diputada del PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik, lo expusieron en posicionamientos o 

en tribuna de Comisión Permanente, sin que senadores o diputados de Morena, los reconvinieran. 

Marcelo, el soberbio canciller, otro actor político que también tiene aversión por los medios, como 

Carlos Medina Plascencia en el PAN y Porfirio Muñoz Ledo y Pablo Gómez Álvarez en Morena, llegó 

a la plenaria de los diputados del partido en el poder, a defenestrar al joven Ovidio Guzmán, luego 

que lo arroparon en Culiacán, con intervención directa del Presidente de la República. 

Ese cónclave legislativo del partido oficial, lo resaltó Marcelo Luis Ebrard Casuabón, no porque sea 

brillante orador o su discurso político, acapare atención, ¡no!, sino porque diputados federales de 

Morena que simpatizan con su candidatura presidencial, llevaron mariachi y algunos de ellos 

pidieron emblemática composición de José Alfredo Jiménez, “El rey”, melodía que entonaron. 

Como se esperaba, correligionarios que no lo son como Ricardo Monreal Ávila quisieran fueran con 

él, lo increparon en la plenaria por sus desencuentros con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 

Federal, momentos en los cuales, el político de Zacatecas, no cayó en provocación. 

Reiteró que discrepar, no significa confrontación o desacuerdos con el Presidente y dejó en claro su 

respeto por el marco legal, constitucional que prevalece en la nación. 

Monreal, ofreció su discurso, tesis, la reconciliación del país y sus sectores. 

El político de Zacatecas, fue cuidadoso de no incurrir en provocación con los adoradores de Andrés 

Manuel López Obrador en la bancada de San Lázaro, y no puyó ni hizo alusión al mandatario, en 

asuntos como el plan “B” en materia electoral. 
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En preguntas que le hicieron, fue claro en señalar que una cosa es discrepar y otra cosa es 

confrontación, enfrentamiento, con el Presidente. 

Hábilmente, el coordinador de Morena en el Senado, evocó a los clásicos de la ciencia política, desde 

los antiguos, Grecia, Esparta Atenas, Roma, en quienes, ponderó, “trato de concatenar consejos en 

materia política, que es a lo que nos dedicamos”. 

Con ese sustento académico, cursillo breve en el auditorio “Aurora Jiménez de Palacios” del Palacio 

Legislativo de San Lázaro (de manera coloquial se le conoce como auditorio “Aurora Palacios, 

primera diputada federal en este país), de pensamientos políticos, Monreal, delineó algunos, como 

el de Pericles: “la soberbia, es el camino al distanciamiento social y el decaimiento de la 

democracia”. 

O el de Aristóteles, en su en su capítulo dos: “el fingimiento político, destruye a la sociedad”; o el 

tres, de Cicerón Marco Tulio: “la mentira política, bofetada al rostro de la sociedad”. 

O el del célebre italiano, Nicolás Maquiavelo: “los políticos no deben de dejar de creer en la gente, 

aunque le gente, deje de creer en ellos”. 

Ese cursillo breve del pensamiento universal que legaron al mundo los clásicos de la ciencia política, 

los plasma Ricardo Monreal, en su libro, que tituló, “Errar es humano, rectificar, es política”. 

La verdad, hay que decirlo, esos pensamientos que deletreó el senador de Morena ante diputados 

federales del partido, no fueron casuales ni por obra de la coincidencia  

Tuvieron destinatario directo. 

Presencia de los presidenciables de Morena y del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el 

auditorio “Aurora”, como despectivamente llaman en bancada de Morena, ese recinto en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Así lo insertaron en el programa que desarrollaron ayer, para su plenaria. 
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Hoy, seguramente, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, dará su opinión a lo que vio y 

oyó ayer, cuando los presidenciables del “movimiento”, acudieron cual ponentes de su proyecto 

para el 2024, ante representantes populares del partido en el poder. 

Hoy, Ricardo Monreal, es anfitrión de los “tres hermanos del Presidente”. 

El coordinador parlamentario, estará atento a lo que diga el mandatario acerca de la intervención 

que ayer hizo ante diputados del “movimiento” y, enseguida, a presidir  trabajos plenarios de los 

senadores del grupo mayor. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Durante su presentación ante los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal Avila reportó a 

sus correligionarios que, ayer, recibieron la minuta del plan “B” en materia electoral, con el único 

artículo relativo a la “transferencia de votos” o como se le conoce, “cláusula de la vida eterna”… El 

legislador de Zacatecas, informó a la bancada legislativa de su partido en San Lázaro, que el decreto, 

se  turnó a comisión de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda… Bagaje de Monreal, señaló 

que en este asunto, hay solamente dos hipótesis normales: o se aprueba o no se aprueba… “Si se 

vota en contra del único artículo entonces, queda sub judice, porque ustedes lo aprueban, la Cámara 

lo rechaza y ese artículo se sale, se saca de todo el paquete legislativo y, entonces, se enviará al 

Ejecutivo todo el paquete legislativo sin ese artículo”… El plan “b” para este artículo en la minuta 

que llegó ayer al Senado, también los explicó: “si ese artículo se aprueba y el Senado por mayoría 

se allana de la modificación que ustedes (los diputados) hicieron en diciembre, entonces, se turna 

todo el paquete al Ejecutivo para su publicación y promulgación”… El diputado Héctor Chávez Ruiz, 

PRD, presentó iniciativa que adiciona una fracción al artículo 13 en Ley del Seguro Social, para 

establecer que las personas operadoras de vehículos de servicio de transporte público no 

asalariadas, podrán voluntariamente, ser sujetas de aseguramiento al régimen obligatorio. El 

decreto, se analiza en comisión de Seguridad Social… La representante popular de Morena, Andrea 

Chávez, Treviño, impulsa reforma a Ley de la CNDH, artículo 6, con el objetivo que el Diagnóstico 

Nacional de Supervisión Penitenciaria, que elabora  el órgano autónomo, a cargo de Rosario Piedra 

Ibarra, garantice respeto a derechos humanos de los internos; que el análisis que propone la 

institución, considere políticas públicas que se apliquen sobre el respeto a los derechos 

fundamentales en el sistema penitenciario, así como llevar a cabo denuncias de actos y omisiones 
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que adviertan faltas administrativas o violaciones a derechos humanos… ¡Ojalá!... Impericia, falta 

de oficio, bagaje y sensibilidad, alcanzaron al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y de 

esa manera, hoy, Los Tres Poderes del Estado, son los fieles de la balanza en la sucesión de Andrés 

Manuel López Obrador, quien, ni así, podrá proponer y disponer de su candidato o candidata, cual 

son sus deseos… ¡Caramba!... Si hoy, el atole se le hace engrudo al  mandatario, con el plan “B” 

electoral, para que la elección de su candidato o candidata el primer domingo de junio en el 2024, 

sea cual día de campo, hay que esperar protestas de la militancia y clase política, con resultados de 

“encuesta a modo”, para designar candidato o candidata a la Presidencia… ¡Cuidado!... Una, chilla, 

bajo la sombra de su jefe máximo; otro, arenga a hacer talacha político-electoral, para ganar 

elección del próximo año y otro, termina de defenestrar al hijo del aquel legendario sinaloense, 

Joaquín Guzmán Loera… Son los “tres hermanos del Presidente”. Con esos “hermanos”, para qué 

quiere más bloque opositor el presidente Andrés Manuel López Obrador… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA GENERA EMPLEOS Y BIENESTAR EN LOCALIDADES DEL TRAMO 3 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, en el informe semanal del Tren Maya, informo por medio del director general del Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, que el tramo 3, de Calkiní, Campeche a Izamal, Yucatán, genera más de 11 mil empleos con 

mano de obra local de 15 municipios y 32 localidades. Además de la distribución de Programas para el Bienestar, se lleva a cabo un Plan Integral 

de Desarrollo con 107 iniciativas sociales y casi 4 mil acciones de vivienda. El titular de Fonatur destacó que el proyecto del Tren Maya impulsó 

la recuperación del Parque La Plancha, en el oriente de Mérida, un espacio que estuvo en desuso por un largo periodo y que ahora brindará 

beneficios ambientales y de recreación, con lo que se responde a una sentida demanda ciudadana. En las inmediaciones de la zona arqueológica 

de Uxmal se realiza un Parque Natural y se construye uno de los Hoteles Tren Maya, ambos combinan el ambiente con la riqueza arqueológica. 

A través del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza) es intervenido el sitio Dzibilchaltún y todos los que conforman la 

Ruta Puuc: Uxmal, Sayil, Oxkintok, Kabah, Labná y Xlapak, reportó el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego 

Prieto Hernández. Al 30 de enero, en el tramo 3 se registraron y preservaron: 7 mil 256 bienes inmuebles. 374 bienes muebles. 216 mil 371 

tiestos de cerámica analizados. 5 entierros. 117 rasgos naturales como cuevas y cenotes. El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval González, expuso que la seguridad del tramo 3 estará a cargo de 489 elementos de la Guardia Nacional ubicados en las estaciones 

de Mérida-Teya e Izamal; los cuatros paraderos de Calkiní, Maxcanú, Umán y Tixkokob; hoteles, talleres, cocheras, instalaciones administrativas, 

así como los parques Nuevo Uxmal y La Plancha. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN PLENARIA DE MORENA ENMARCA PRIORIDADES DEL PRÓXIMO PERIODO; DESTACA ELECCIÓN 

TRANSPARENTE DE NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario, diputado Ignacio Mier Velazco, en el marco de la Cuarta Reunión Plenaria del grupo parlamentario de 

Morena, dio a conocer que entre las prioridades para el segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de la LXV Legislatura, se 

encuentran las reformas a las leyes de Aviación Civil y de Aeropuertos; a la de Ciencia y Tecnología; al Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Penales. El legislador destacó que otra prioridad para el periodo que comienza el próximo 1o de febrero es dar seguimiento al proceso 

que acompañará la Cámara de Diputados a través de la Junta de Coordinación Política sobre la selección de los cuatro consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE). Señaló, que habrá transparencia, paridad y legalidad: La definición democrática de quienes van a ser los que sustituyan 

a los cuatro consejeros, entre otros, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova, dos mujeres y dos hombres, va a ser producto de un ejercicio de 

transparencia, de legalidad. Lo anterior, para garantizar a la ciudadanía que estén las y los aspirantes mejor preparados, capacitados y con las 

habilidades para desempeñar el cargo de Consejero o Consejera del INE. Insistió sobre la insaculación: Personalmente es mi convicción como 

Coordinador de la mayoría, y como agente aglutinador de la Coalición Juntos Hacemos Historia, lo dice el 41 constitucional; respeto si en el 

pasado no utilizaron lo que establece la Constitución, el método de la insaculación. Nosotros lo tenemos como práctica parlamentaria, incluso 

para el uso de la palabra lo hacemos a través de la tómbola porque es un método democrático, en el que se garantiza la imparcialidad y se aleja 

de cualquier tentación partidaria o de acercarnos a lo que en el pasado fue el reparto de cuotas y de cuates y no vamos a entrar en ese esquema. 

Remarcó que hacer política es contrario a lo que piensa Lorenzo Córdova, ya que él es producto de las negociaciones en la mesa, no es 

producto de un proceso democrático, es un contrasentido, que quienes son garantes de la democracia, lleguen atados por acuerdos cupulares 

de las élites gobernantes en este país, sean partidos políticos, sean empresarios, sea una mafia electoral que se ha venido consolidando, 

enquistando en nuestro país. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; EN LA PLENARIA CONVOCO A DIPUTADOS DE MORENA A LLEVAR UN DIÁLOGO ABIERTO POR 

LA RECONCILIACIÓN DE MÉXICO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado Ricardo Monreal Ávila, asistió a la  Reunión Plenaria del Grupo en la Cámara de 

Diputados, encuentro en el que entregó su proyecto de nación. El legislador convocó a los diputados federales del partido, pero también a los 

ciudadanos, a iniciar un diálogo abierto, a fin de identificar las necesidades y propuestas para la reconciliación y construcción de un país próspero, 

con justicia social. En el proyecto que presentó consideró que ni las dificultades ni las diferencias que tienen como ciudadanos justifican que se 

pongan unos contra otros, que se descalifiquen o se nieguen la oportunidad de dialogar y entenderse. La solución, no está en ponernos unos 

contra otros ni en descalificarnos. Si la división y distancia entre nosotros aumenta, nuestro potencial puede reducirse y nuestra espléndida 

diversidad fracturarse bajo la idea de que pertenecemos a grupos opuestos: buenos y malos, correctos e incorrectos, los que están a favor y los 

que están en contra. No somos grupos opuestos. Somos México. Podemos lograr el México que queremos. Podemos lograrlo si trabajamos en 

conjunto, en nuestra amplia diversidad, para luchar por avanzar. El senador llamó a sus compañeros de partido a dejar atrás los estereotipos 

que nos encasillan y que no permiten ver todo lo que somos y todo lo que podemos. Somos un pueblo con una capacidad extraordinaria para 

enfrentar retos y crear nuevos caminos. Más allá de nuestras diferencias, queremos y podemos tener un México inclusivo, justo y próspero. 

Ricardo Monreal afirmó que necesitamos reconciliar a México, pero eso significa cerrar las brechas sociales que nos dividen y nos separan; 

reconocer en nuestra diversidad una gran fortaleza y un poderoso recurso para ser mejores, más productivos y creativos, más inclusivos y 

equitativos. Además de asegurar que las injusticias que arrastramos, como desigualdad y pobreza, se saneen con las políticas y acciones de un 

Estado que ayude a las personas en situación en pobreza y al mismo tiempo luche para cambiar a fondo las condiciones económicas y sociales.  

Insistió, de formar un sólo frente para recuperar nuestra vida común de la violencia y el crimen, y restituir los espacios públicos como lugares de 

tranquilidad y convivencia. Pero también de generar los empleos que buscan mexicanas y mexicanos en cada rincón del país; unir nuestras 

capacidades con oportunidades; y crear las condiciones institucionales y sociales para que los momentos difíciles de la vida no se conviertan en 

una amenaza. Ante los diputados federales de Morena, el senador confió en que en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones se aprueben el 

mayor número de asuntos pendientes para abatir el rezago legislativo, especialmente los proyectos que impulsa la Cuarta Transformación. El 

líder de la mayoría legislativa reiteró que realizarán mesas de trabajo entre las dos Cámaras, ya que en Diputados cuentan con 190 minutas de 

la Cámara Alta, mientras que el Senado tiene 420 de la colegisladora.  Detalló que trabajarán en conferencia para legislar sobre el Código Único 

de Procedimientos Civiles y Familiares, esto con miras a aprobar el proyecto durante el próximo Periodo Ordinario. Puntualizó, que existen 19 

reformas que deben atender, derivadas de sentencias del Poder Judicial de la Federación, así como alrededor de 100 nombramientos de diversos 

organismos. Asimismo detalló que entre los pendientes están la Ley de Ciberseguridad; la Ley Federal de Aguas; la Ley para la Regulación del 

Cannabis; así como una reforma para garantizar el acceso a los seguros a las personas con discapacidad; entre otros ordenamientos. Informó 

que entre las dos Cámaras se han aprobado 300 minutas; las cuales contienen reformas constitucionales y legales; ha sido un trabajo enorme 

el que hemos desarrollado todos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; GARCÍA LUNA CON VARIOS ASUNTOS PENDIENTES EN MÉXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó que el juicio que se está llevando a cabo en la Corte de Distrito Este 

de Nueva York, en los Estados Unidos, en contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe 

Calderón, es de gran relevancia para México. Ebrard explicó que las autoridades federales de México están muy atentos al desarrollo del juicio 

del exsecretario de Seguridad Pública de México, pues aseguró que García Luna todavía tiene varios asuntos pendientes en México. El canciller 

dio a conocer que el Gobierno de México, así como también la Fiscalía General de la República (FGR), tienen derecho a acceder a los 

documentos que presenten las autoridades estadounidenses a lo largo del juicio de García Luna para poder integrarlas en sus propias 

indagatorias sobre los posibles delitos que habría cometido el exfuncionario federal. México tiene el derecho a acceder a esos documentos y 

también la Fiscalía General de la República, que ya señaló que tiene varios asuntos pendientes con Garcia Luna aquí en México. Estamos 

enterados de la audiencia que tendrá verificativo, estamos a la expectativa de lo que ahí se planteé, las declaraciones que se hagan, es un juicio 

muy relevante para México.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PLANTEA QUE SEA A TRAVÉS DE LA INSACULACIÓN LA ELECCIÓN DE LOS CUATRO NUEVOS 

CONSEJEROS DEL INE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, luego de participar en la reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, 

que se efectúa en las instalaciones de la Cámara de Diputados, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio 

de la LXV Legislatura, que será el 1 de febrero. Adán Augusto López planteó que sea a través de la insaculación como se elija a los cuatro 

nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), entre los cuales estará quien lo presida por los siguientes nueve años. No hay que 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

tenerle miedo a ello, así es: va a ser por insaculación. Nosotros somos contrarios al cuotismo; por eso acabaron con el país, se lo repartían como 

botín y esos cargos eran primordiales para ellos. Asimismo, compartió que el Ejecutivo Federal está trabajando una iniciativa para terminar de 

regular los salarios excesivos; creo que más o menos en marzo podría estarse presentando. El funcionario aprovechó para señalar que las 

reformas a las leyes secundarias en materia electoral contenidas en una minuta que se encuentra en el Senado de la República, cumple con 

toda formalidad y está dotada de constitucionalidad. Sostuvo que los grupos de oposición tienen el derecho de interponer los recursos jurídicos 

que ellos consideren pertinentes; otra cosa es que les asista la razón. Comentó que es de su conocimiento que varios legisladores de distintos 

grupos parlamentarios están trabajando y han presentado iniciativas de reforma en materia electoral, pues quedaron temas pendientes. Hay 

varios diputados de Morena, incluso de otros grupos parlamentarios, que han presentado iniciativas que van a ayudar para evitar la compra del 

voto por parte de integrantes de la delincuencia organizada. Señalo que un grupo de legisladores está trabajando una iniciativa de reforma 

constitucional para reconocer y validar que los jóvenes puedan participar en política, que tengan acceso a cargos de elección popular, formar 

parte del Gobierno Federal y estatales; también a que pueda reducirse la edad para ser senador de la República o secretario de Estado. 

Finalmente, indicó que en las modificaciones aprobadas no se contempla el despido de trabajadores, sólo la compactación de algunas áreas 

administrativas, lo que significará un ahorro de aproximadamente 5 mil millones de pesos anuales. Los únicos que van a quedar en el desempleo 

son Lorenzo Córdova y Ciro Murayama; es otra más de las mentiras sobre las reformas de las leyes secundarias, porque no habla de eso, 

habla de la compactación de áreas administrativas con lo que va a haber un ahorro de más o menos 5 mil millones de pesos anuales, pero no 

hay despidos de trabajadores. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM: CÓRDOVA Y MURAYAMA SE HAN CONVERTIDO EN VOCEROS DE LA OPOSICIÓN 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se lanzo contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 

Córdova y Ciro Muyama pues acusó que se han convertido en voceros de la oposición en lugar de continuar siendo los árbitros de la democracia 

en el país, además de que condenó el presunto despilfarro de dinero que hay en la institución. Estos consejeros se han dedicado a ser voceros 

de la oposición, dejaron de ser árbitros. Yo creo que ellos deberían informar cuánto ganan, cuántos asesores tienen, indicar la cantidad de 

recursos del erario público que utilizan como consejeros electorales. El tema central, es que estamos viviendo un México con austeridad 

republicana y la democracia se debe dar sin necesidad de gastar tanto en asesores del consejero presidente o de los consejeros; yo creo que 

ellos deberían explicar al pueblo de México por qué tienen tantos asesores, por qué tienen un salario mayor que el del presidente de la república, 

por qué no hacen una austeridad republicana dentro del INE. La jefa de Gobierno de la CDMX, opinó que Córdova y Murayama deberían de 

quedarse como árbitros y esperar la resolución del poder legislativo respecto a la reforma electoral de AMLO, pues no considera que lo que 

están haciendo esté bien, ni cree que la población lo vea bien.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SEÑALO QUE EL PUEBLO DE MÉXICO CUENTA CON EL APOYO DEL PRI 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en su participación en la V Reunión Plenaria de la bancada, 

afirmó que la bancada avanzará en el periodo de sesiones que inicia el 1 de febrero con una agenda legislativa que defienda las necesidades de 

los mexicanos. El legislador reconoció que tienen un gran grupo parlamentario, conformado por mujeres y hombres que todos los días están 

luchando por el México de mañana, que defienden todo tipo de temas que los electores reclaman. Siempre ponen el bien de México sobre la 

mesa. El legislador señaló los pobres resultados en materia de seguridad en las entidades federativas gobernadas por Morena, en contraste con 

el buen desempeño de los gobiernos priistas. Dijo que en este año electoral las y los diputados del PRI tienen la instrucción de apoyar en la 

medida y en los rubros que requieran las estructuras de Estado de México y Coahuila, desde la tribuna hasta el territorio. Moreira Valdez destacó 

el trabajo del dirigente nacional del PRI, el diputado Alejandro Moreno Cárdenas, en la construcción y defensa de la alianza “Va por México”. 

A pesar de las críticas y los intentos por dividirla le ha dado futuro al país y ha vuelto al PRI un partido más competitivo. Reconoció la valiosa 

labor de las diputadas que representaron al PRI en la Comisión Permanente: Sue Ellen Bernal, Sayonara Vargas y Jaqueline Hinojosa, 

siempre a favor de las causas y los principios que defiende el partido. Remarcó que la bancada defenderá los intereses de la ciudadanía a través 

del gran trabajo legislativo de las y los diputados del PRI. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; SEÑALO QUE EL PRI VA AL ENCUENTRO CON LA SOCIEDAD CIVIL Y A REFORZAR LA CONFIANZA 

CIUDADANA 

 

La precandidata a la gubernatura del Estado de México por el PRI, Alejandra Del Moral Vela, participó como invitada en los trabajos de la V 

Reunión Plenaria de del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) de la Cámara de Diputados, ahí la precandidata, 
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subrayó que su partido va al encuentro con la sociedad civil, a la conquista de la confianza ciudadana, a fomentar la unidad e inclusión, a 

consolidar la estructura partidista y ser propositivos, además de recorrer cada rincón de la entidad. Aseguró que: no vamos a caer y no vamos a 

permitir que ellos dividan el territorio mexiquense, como han querido dividir al país. Señalo que para lograrlo, se logró sumar a cuatro fuerzas 

políticas, por lo que este proyecto tendrá un buen puerto con la suma de estos institutos. Del Moral Vela sostuvo que la militancia va a defender 

a la entidad sin escatimar esfuerzos y, este año, el Estado de México, dará buenas cuentas al priismo nacional. La precandidata priista 

mexiquense destacó también la seriedad, cordura y prudencia con la que trabaja el Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, en favor de las familias 

de la entidad. 

 

ALEJANDRO MORENO “ALITO”; MORENA PIERDE FUERZA EN EL ESTADO DE MÉXICO 

 

El diputado federal Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el 

marco de la V Reunión Plenaria del GPPRI de la Cámara de Diputados, expresó el respaldo del partido y de los legisladores a Alejandra del 

Moral, precandidata al gobierno del Estado de México. Moreno Cárdenas, aseguró que con todo el valor y fortaleza que caracteriza a su 

militancia, las y los diputados van a trabajar porque el PRI está listo para refrendar la confianza de la gente, el PRI se reafirma como el partido 

de los mexiquenses. El diputado resaltó el compromiso de las y los legisladores con un trabajo íntegro diario para la reconstrucción de este país. 

A los trabajos de la plenaria asistió el vicecoordinador del PRI en el Senado, Miguel Añorve, así como los exgobernadores Rolando Zapata 

(Yucatán), Ignacio Peralta (Colima), Joaquín Hendricks (Quintana Roo), Miguel Alonso (Zacatecas) y Salvador Jara (Michoacán). Asimismo, 

reconoció el liderazgo del coordinador Rubén Moreira; su inteligencia ha permitido conducir los trabajos de esta bancada, es un referente para 

los priistas. Por otra parte, respecto a los acuerdos de la alianza “Va por México”, Moreno Cárdenas aclaró que el PRI nunca ha puesto sobre 

la mesa entregar las candidaturas para la Presidencia y la Jefatura de Gobierno. La selección de candidaturas será un proceso transparente y 

democrático. Adelantó que van a ganar en el 2023 y en el 2024, porque es un momento que reclama el mejor PRI de todos los tiempos, unidad 

en el PRI y no vamos a permitir que nadie venga a dividir al partido, lo viviremos con el trabajo del gobernador del Estado de México, Alfredo 

del Mazo, y con una mujer como Alejandra del Moral, que sin duda será la próxima mandataria de esta entidad y en Coahuila con el priista 

Manolo Jiménez. Reiteró a las estructuras del Estado de México y de Coahuila el respaldo total y absoluto de la dirigencia nacional, que ha 

impulsado con firmeza la construcción de la alianza “Va por México”. Alejandro Moreno estuvo acompañado por la Secretaría General del CEN 

del PRI, Carolina Viggiano; del Coordinador del GPPRI, Rubén Moreira; del Presidente del PRI en el Estado de México, Eric Sevilla, y de 

Enrique Vargas, Coordinador de los diputados locales del PAN, el dirigente nacional convocó a los legisladores del tricolor y, en general, de la 

alianza "Va por México", no sólo a fortalecer a la coalición, sino también a dar a conocer quién es Alejandra del Moral y su propuesta para las 

familias mexiquenses. Alejandro Moreno aseguró que, contrario a la otra aspirante, que no conoce la entidad, Alejandra del Moral conoce 

cada rincón del Estado de México, y destacó que, además de ser una joven preparada, es una mujer valiente, que va a defender el Estado de 

México con principios, con carácter, con voluntad.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FORO “ANÁLISIS DEL PLAN B Y CÓMO AFECTA LOS DERECHOS POLÍTICOS 

ELECTORALES DE LAS MUJERES” 

 

El Coordinador del GPPRD en el senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el Foro “Análisis del Plan B y cómo afecta los derechos 

políticos electorales de las mujeres, felicito a la Organización Nacional de Mujeres del PRD por la realización de este foro, un foro necesario de 

análisis de el Plan B y cómo es que afecta a los derechos políticos de las mujeres. Reconocio su tarea y por supuesto su dedicación a las 

diferentes acciones que se han venido llevando a cabo en el país y que se seguirán llevando a cabo. Señalo que con este foro de análisis del 

Plan B y cómo afecta a los derechos políticos de las mujeres estamos confirmando esta vocación, una vocación necesaria de debate, de un 

debate urgente, de una discusión amplia. Indico que son muchos los temas que se van a debatir. Hemos estado planteando de cómo pueden 

afectar las reformas electorales, de cómo pueden lastimar mucha de la construcción jurídica que hoy le da certeza a las elecciones en nuestro 

país, pero de manera especial cómo va a afectar el ejercicio de los derechos políticos de las mujeres, eso es lo que ocupará el tema de debate, 

cómo es, por ejemplo, lo que se había alcanzado ya en 2021 hasta 50 espacios para indígenas, para personas con discapacidad, afromexicanas, 

diversidad sexual, migrantes con estas reformas habrá una reducción sustancial por la mera relación, por la pura redacción del artículo 11 de la 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, estamos hablando de un 50%. Estamos hablando de temas que ya se habían debatido 

además, que ya se habían llevado a los tribunales federales, que se habían llevado a la Suprema Corte de Justicia y de nueva cuenta están ahí, 

de nueva cuenta están planteándolos, es un debilitamiento claro de la autoridad electoral y que por supuesto nos han preguntado y siempre la 

respuesta es afirmativa, tiene repercusiones, sí, sí tiene repercusión porque pareciera que se puede hacer reacomodos, pero la repercusiones 

van a estar claras. Desaparecer la Unidad Técnica de Fiscalización y convertirla en Dirección Ejecutiva es contrario a la Constitución, ya lo hemos 

señalado y por supuesto es una afectación seria, se sienta a un precedente muy negativo en la equidad de la contienda, deja nada más y nada 

menos que sin posibilidad, sin posibilidad alguna, de sanción e incumplimiento por parte de los partidos de lo establecido en la Ley General de 

partidos políticos, es decir, lo que nos atañe al financiamiento público ordinario en materia de capacitación, de promoción, de desarrollo de 
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liderazgo político de las mujeres, cambios que lesionan el ejercicio de derechos muy importantes y que ya se habían ganado y que costó mucho 

trabajo y costó sangre ganarlo y que en esos esfuerzos no podemos quedarnos simplemente de manera expectativa, aquí en el Senado quiero 

decirles que ya se presentó la acción de inconstitucionalidad por parte del bloque de contención. Nosotros ya presentamos la acción de 

inconstitucionalidad y no tengo duda de que se va a ganar en lo que se está debatiendo porque además son debates que hemos dado ya y que 

han sido provechosos. Hoy lo que nos atañe es poder reforzar este discurso, que se sepa, que se conozca en todos los lugares, que con el 

resultado de este ejercicio que van a llevar ustedes a cabo, nosotros podemos divulgar, le pedimos al Canal del Congreso que estuviera presente 

y quiero agradecerle al Canal del Congreso porque aquí está, está dando cuenta de este evento y va a dar cuenta del debate de ustedes, de lo 

que aquí se va a decir. Quiero decirles que cuenten con nosotros y aquí estamos atentos, que vamos a estar por supuesto también presentes en 

el próximo debate que se dará aquí en el Senado y en la próxima acción de inconstitucionalidad porque ya se presentó una, pero viene otra y 

viene otra que también es de un calado muy importante, no menor diría yo, donde también están temas sustanciales de los que nos debemos 

ocupar, así que cuente con nosotros, cuenten con el PRD y con nuestras compañeras del PRD pero saludo a otras fuerzas políticas que están 

representados aquí y a la sociedad civil que está representada aquí, a todas y a todos ustedes muchas gracias y gracias por la confianza para 

realizar este evento en el Senado de la República que es la casa de todos ustedes. 

 

BRASIL; CORTE SUPREMA ARCHIVA EL RECURSO CONTRA DIPUTADOS ACUSADOS DE INCITAR ATAQUES GOLPISTAS  

 

La Corte Suprema de Brasil rechazó el recurso en el que un grupo de abogados pedía la suspensión de la toma de posesión el próximo miércoles 

de once diputados bolsonaristas acusados de haber incitado los ataques golpistas del 8 de enero contra el presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

La sentencia en la que archivó la petición para que los parlamentarios sean sancionados fue dictada por el magistrado Alexandre de Moraes, 

uno de los once miembros del Supremo Tribunal Federal (STF), luego de recibir un parecer en que la Fiscalía manifestó su posición contraria a 

la petición. 

 

OMS: COVID-19 SIGUE SIENDO EMERGENCIA SANITARIA INTERNACIONAL 

 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) consideró que el covid-19 se mantiene como una emergencia sanitaria de alcance internacional 

porque sigue siendo una enfermedad infecciosa peligrosa que puede causar daños considerables a la salud de las personas y a los sistemas de 

sanidad de los países. En una declaración que adopto el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, por recomendación del 

Comité de Emergencia de su organización, se reconoce que la pandemia ha entrado en una fase de transición, lo que puede dar paso a que el 

nivel de alarma toque a su fin en los próximos meses. 
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NACE COLECTIVO POR MÉXICO, OFRECE PLURALIDAD Y APARTIDISMO PARA ENFRENTAR RETOS 

Muy activos también participando en la vida política del país están los excandidatos presidenciales, exrectores, 

exfuncionarios, académicos y activistas de organizaciones civiles pues presentaron la iniciativa Punto de Partida 

durante el Encuentro: Colectivo por México. Este surge como un espacio para que participe la ciudadanía y se 

define como un movimiento plural y diverso. Dante Delgado,Cuauhtémoc Cárdenas y Francisco Labastida 

encabezaron la iniciativa, junto con los exrectores de la UNAM, José Narro y Francisco Barnés; el exdirector 

del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Diego Valadés, y la exsecretaria de Desarrollo Social de la CDMX, Clara 

Jusidman, entre otros. El proyecto llamado “Un Punto de Partida”, impulsado por el Colectivo por México, pretende ser un 

proyecto y una visión de país que propone acciones específicas para enfrentar las problemáticas actuales de los mexicanos. Cabe 

destacar que uno de los principales puntos de este Colectivo es que cualquier aspirante a la presidencia -sin importar su filiación 

política- se comprometa a recomponer el rumbo del país ante un “Estado omiso, autoritario y que militariza desde el poder” como 

así lo dio a conocer la senadora de MC Patricia Mercado durante su participación.  

ADÁN, CLAUDIA, MARCELO Y RICARDO JUNTOS EN PLENARIA DE DIPUTADOS DE MORENA  

Muy contentos y en un claro mensaje de unidad se les vio a los aspirantes presidenciales de Morena en la 

plenaria de los diputados de su partido Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y 

Marcelo Ebrard. El primero de la pasarela fue el secretario de Gobernación Adán Augusto López quien 

destacó el reconocimiento del presidente al Congreso porque han sentado las bases de la transformación 

con las iniciativas aprobadas. Aunque dijo que hay otros pendientes como la norma que regula el espacio aéreo mexicano, el 

cambio a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, una relacionada con los créditos a la vivienda de los trabajadores 

del Estado, entre otras. Sin embargo, indicó que el presidente no enviará otra iniciativa para cambiar alguna otra norma, aunque 

se prevé que haya algunas iniciadas por los diputados sobre el tema electoral. "El presidente cree que es el momento de ustedes; 

el momento de que sean ustedes los que van a la vanguardia de la Cuarta Transformación", dijo. Sin embargo, las demás 

participaciones fueron privadas . No así la de Ricardo Moreal quien presumió su experiencia ante los diputados y vaticinó que este 

año será de gran efervescencia política por las elecciones en puerta. Eso sí agradeció a Ignacio Mier por la invitación y reconoció 

la apertura de los diputados por escucharlo.  

AMLO DEFIENDE A MARCELO EBRARD ANTE DICHOS DE MIKE POMPEO 

Como tenía que ser el presidente defendió a Marcelo Ebrard y tras las revelaciones de Mike Pompeo, 

exfuncionario de Donald Trump, en las que asegura que el canciller Marcelo Ebrard le pidió ocultar que el 

gobierno había aceptado el programa Quédate en México, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 

que el secretario de Relaciones Exteriores “actuó muy bien y sigue actuando muy bien”. López Obrador también 

habló sobre el trato que en su momento su gobierno tuvo con la administración de Donald Trump, a quien 

considera una buena persona, y con quien siempre hubo comunicación y respeto, catalogando aquella relación bilateral positiva 

tanto para el pueblo de los Estados Unidos y para el de México. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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RICARDO MONREAL MUESTRA MÚSCULO POLÍTICO RUMBO AL 2024 

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, está más que preparado para darle la pelea a las 

corcholatas de Andrés Manuel López Obrador rumbo a la candidatura presidencial de Morena y no porque el 

legislador sea el que tiene mayor experiencia, sino porque tiene un gran número de simpatizantes. Y es que 

este fin de semana el zacatecano tomó protesta a los coordinadores de la organización Reconciliación por 

México en las 32 entidades federativas y 300 distritos electorales para promover su proyecto rumbo a la Presidencia. Se trata de 

una estructura conformada por aproximadamente 2 mil operadores políticos con la que Monreal fortalecerá su presencia electoral 

en cada una de las comunidades y municipios de las 32 entidades. El legislador convocó a sus simpatizantes a promover la unidad 

para organizar un frente común contra flagelos como la violencia y el crimen organizado, “que cada vez más nos separan y aíslan 

manteniéndonos en un estado permanente de ansiedad”. Llamó además a atender las injusticias que arrastra el país, como la 

desigualdad y la pobreza, con un Estado que no se limite únicamente a ayudar a las personas en situación de desventaja, sino 

que cambie de fondo las condiciones económicas y sociales. Con esté músculo bien hicieron en Morena en recapacitar para 

integrarlo en la lista de presidenciables, pues de haberse ido de su partido, sin duda hubiera provocado una ruptura que no 

conviene al movimiento. 

DESTAPA DIRIGENCIA DEL PRD MIGUEL ÁNGEL MANCERA COMO SU CANDIDATO A LA PRESIDENCIA 

 Para quienes dicen que en el PRD no hay perfiles para la presidencia, el dirigente nacional de ese partido, Jesús 

Zambrano, les calló la boca y ya destapó a Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera. Durante la Reunión 

Plenaria de los legisladores Zambrano consideró aseguró que el PRD no desea romper con la coalición Va por 

México, a pesar de que se le ha relegado en la negociación de las candidaturas. Eso sí dejó en claro que a pesar 

de que no se meterán en la vida interna de sus partidos aliados sí deben ser tomados en cuenta a la hora de 

elegir el método para la designación de su abanderado presidencial. Por su parte, Miguel Ángel Mancera señaló 

que él está dispuesto a participar y a tener una representación de cara a la militancia, además quiere que a su partido le vaya bien 

y pueda tener esa comunicación en cada una de las tareas. El lider de los senadores del Sol Azteca indicó que en su momento se 

definirá si es Silvano Aureoles o él, la carta final que el PRD presente a ese ejercicio que se pueda realizar por las otras fuerzas 

políticas. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM ES GARANTÍA DE CONTINUIDAD DEL PROYECTO 

DE AMLO 

Muy activo está el exdirigente de Morena Alfonso Ramirez Cuéllar en su lucha por posicionar a la Jefa de 

Gobierno Claudia Sheinbaum y por ello se encuentra recorriendo varios estados del país. A pesar de que los 

simpatizantes de cada uno de los cuatro aspirantes ya están movilizandose en todo el territorio el expresidente 

nacional de Morena descartó que exista una elección adelantada pues no hay funcionarios promoviendo votos y 

aseguró que la elección por encuesta de la candidatura para la contienda de 2024 será ejemplar y transparente. 

Él, por su parte, sostiene reuniones con diferentes sectores de la población para hablar del proyecto político que encabeza la jefa 

de Gobierno de Ciudad de México y aspirante a la candidatura por Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum 

Pardo. En este sentido, asegura que el apoyo manifestado en diferentes entidades del país trasciende a los propios partidos 

políticos y la gente sabe que Sheinbaum Pardo es una garantía de continuidad de las transformaciones que comenzó el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Y al respecto recordó que son cuatro pilares del proyecto político que incluye el fortalecer al 

sector salud, la educación, la lucha por la preservación del medio ambiente y la inversión para la generación de empleo, con énfasis 

que beneficie a las juventudes. 

AVALA CONGRESO PETICIÓN DE VICTOR FUENTES A INFONAVIT PARA AMPLIAR PLAZO DE CAMBIO DE CRÉDITOS  

A PESOS 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue muy activo en su labor legislativa y su trabajo rinde frutos pues 

la prórroga que solicitó al Infonavit para que los derechohabientes pudieran hacer al cambio de sus créditos de 

Veces Salario Mínimo a pesos fue aprobada en la ultima sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión. El legislador federal realizó esta petición el pasado 17 de enero, en la que también exigió que no se dieran 

incrementos en los pagos de la mensualidad, pues al no lograr hacer el cambio en la fecha acordada, las familias 

se verían perjudicadas con la entrada en vigor del aumento del 20% al salario mínimo. “Logramos que el pleno de 

la Comisión Permanente aprobara este llamado que hacemos al INFONAVIT por el cual pedimos una prórroga para que los 
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derechohabientes cambien el esquema de sus créditos de vivienda y no tengan que pagar más en sus mensualidades ahora que 

entró el vigor el aumento al salario mínimo', dijo.. 

ENRIQUE GALINDO OCUPADO VISITANDO COLONIAS DE SAN LUIS POTOSÍ 

Muy intenso fin de semana tuvo el alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo quien se dedicó a recorrer 

varios puntos de la capital para supervisar de manera presencial las necesidades de la ciudadanía. En las 

diferentes colonias el edil manifestó que es primordial dotar de servicios municipales a la población, para 

aumentar la calidad de vida a la comunidad, como parte de la jornada 62 del programa Domingo de Pilas. 

Para lograr esto, además de este programa Enrique Galindo ha implementado distintos programas del DIF 

Municipal, como la Ruta de la Salud, para otorgar servicios médicos gratuitos y otros apoyos sociales. Además, atendió a vecinas 

y vecinos que solicitaron diversas acciones, obras y proyectos. 
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Mapa interactivo COVID-19 en México:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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   31 DE ENERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

A cuentagotas se ponen la Abdala vs. Covid, en Cancún.- La segunda semana de aplicación del 

biológico Abdala contra Covid-19 en Benito Juárez, Quintana Roo, comenzó. Sin embargo, la gente 

acude a cuentagotas, reportaron autoridades del hospital del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). [24 HORAS / p13] 

OMS mantiene máxima alerta por Covid-19.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) mantendrá 

el nivel máximo de alerta para la pandemia de Covid-19, exactamente tres años después de haber 

declarado la enfermedad como urgencia de salud pública internacional. El director general de la OMS, 

Tedros Adhanom Ghebreyesus, siguió las recomendaciones del Comité de Urgencia sobre el Covid, 

compuesto de expertos, que se reunieron el pasado viernes, según un comunicado. [24 HORAS / p2] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31123_N_24H_13_ACUENTAGOTAS_ABDALAVSCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31123_N_24H_2_OMSMANTIENEMAXIMA_COVID19_12NACIONAL.pdf
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Brussels counters US green 
subsidies with push to ease curbs 

on state aid 

How a Lunar New Year’s Eve 
celebration ended in terror 

Outlook of global economy 
improves 

Netanyahu meets Blinken as strife 

grows in Israel 

 Borracho y vestido de mujer, cayó 
en El Bolsón el jefe mapuche más 

buscado 

 

UK faces “sharp correction” 
amid Truss budget fallout, 

warns IMF 

La  reforma del “solo sí es sí” abre una 
fisura en la coalición 

Retraites: les clés de la bataille 

parlementaire 

Barroso manda apurar genocídio 
indígena na gestão Bolsonaro 

 

  India’s Adani struggles to stop 
slide from short seller claims 

Preocupa a misión de la ONU 
proyecto de ley contra las ONG 

Pensión Garantizada Universal y 
mejoras en fondos más conservadores 

impulsan récord de pensionados en 
2022 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•OMS mantiene alerta máxima por Covid; muchos niños no recuperaron nivel educativo debido al 

confinamiento 

•OEA pidió elecciones en Perú, preocupada por "uso excesivo de la fuerza" 

•59 muertos y 157 heridos en ataque a mezquita en Pakistán 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  

El primer desfile de los aspirantes de Morena a la Presidencia.- El curso legislativo empieza marcando 

lo que será el año: un desfile de aspirantes hasta que Morena defina un buen día a su candidato. Así 

fue en la cuarta plenaria del partido en el Congreso de los Diputados donde fueron invitados quienes 

se han postulado para suceder a Andrés Manuel López Obrador. Como la reunión se expresaba 

libremente durante las intervenciones, en previsión, quizá, de que los aplausos y las alabanzas se 

tornaran pitidos en alguna ocasión, el maestro de ceremonias, Ignacio Mier, no hizo otra cosa que 

llamar a la unidad a los “hermanos” y “hermanas” allí reunidos. [EL PAÍS]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena recuperó curul en San Lázaro tras ‘chapulineo’ de un exdiputado del PAN de Guanajuato.- A 

pocos días de haber perdido una curul en la Cámara de Diputados, Morena abrió sus filas a un nuevo 

militante que abandonó el bando opositor para incorporarse a la autodenominada Cuarta 

Transformación. Se trata del diputado Justino Arriaga, representante del Distrito 8 con sede en 

Salamanca y quien militaba en el PAN. [INFOBAE]  

En marzo, AMLO mandará iniciativa sobre salarios de funcionarios.- En la Reunión Plenaria de los 

diputados de Morena, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informó que en marzo 

presentará la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador a la Ley Federal de 

Remuneraciones de los Servidores Públicos para establecer que ningún funcionario puede ganar más 

que el mandatario ni pueda ampararse como lo han hecho los consejeros del Instituto Nacional 

Electoral. [FORBES]   

PRI 

Alito Moreno aseguró que México “extraña los buenos gobiernos del PRI”.- Durante la sesión plenaria 

del PRI, el dirigente tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, enalteció las administraciones pasadas 

encabezadas por priistas y aseguró que el país “extraña los buenos gobiernos del PRI”. [INFOBAE] 

Lorenzo Córdova reconoció que sostuvo reuniones “clandestinas” con dirigentes de PAN, PRI y PRD.- 

Córdova Vianello recalcó que, así como se le ha cuestionado por estos encuentros con Jesús 

Zambrano, Marko Cortés y Alejandro Morenos, también desea que se hagan públicas las reuniones 

con los miembros del partido de origen del presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

PT 

No se quiere quedar atrás: Noroña aseguró que será el candidato de Morena en 2024.- El diputado 

federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, reiteró sus intenciones de ser uno de los perfiles que 

compitan por la candidatura a la Presidencia de la República al interior del movimiento de 

transformación, mejor conocido como la Cuarta Transformación, durante el proceso electoral del 

2024, por lo que recomendó la pregunta que se debe de hacer a los militantes. [INFOBAE] 

https://elpais.com/mexico/2023-01-31/el-primer-desfile-de-los-aspirantes-de-morena-a-la-presidencia.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/morena-recupero-escano-en-san-lazaro-tras-chapulineo-de-un-ex-diputado-del-pan-de-guanajuato/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1675104554
https://www.forbes.com.mx/en-marzo-amlo-mandara-iniciativa-sobre-salarios-de-funcionarios/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/alito-moreno-aseguro-que-mexico-extrana-los-buenos-gobiernos-del-pri/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/lorenzo-cordova-reconocio-que-sostuvo-reuniones-clandestinas-con-dirigentes-de-pan-pri-y-prd/
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/30/no-se-quiere-quedar-atras-norona-aseguro-que-sera-el-candidato-de-morena-en-2024/
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PVEM 

Un grupo de diputados del Partido Verde anunció su apoyo a Marcelo Ebrard para las presidenciales 

de 2024.- Un grupo de al menos 16 diputados de los 41 del Partido Verde anunció su apoyo al canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard, para las elecciones presidenciales de 2024. Se trata del primer bloque de 

aliados a Morena en expresar preferencia por una de las corcholatas del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. [EL PAÍS]   

LEGISLATIVO 

AMLO va por el salario del presidente del INE y promoverá una nueva ley para bajarlo.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador buscará reducir los altos salarios en el Instituto Nacional Electoral, pues 

estos violentan la austeridad republicana que promueve el Gobierno de la llamada 4T y para 

conseguirlo planea promover una nueva iniciativa que actúe en detrimento sobre todos los 

funcionarios que tengan una retribución económica mayor a la del mandatario nacional. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador "estima mucho" a Trump pese a burlas contra Gobierno de México.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador, expresó que "estima mucho" al exmandatario estadounidense Donald 

Trump pese a burlarse en su campaña de cómo presionó al Gobierno de México para aceptar 

medidas migratorias. [SWISSINFO, EFE] 

López Obrador abordará la venta de Banamex con la presidenta de Citigroup.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, reveló que abordará la venta del banco CitiBanamex en una visita al país de 

la presidenta y directora ejecutiva del estadounidense Citigroup, Jane Fraser. [SWISSINFO] 

Pemex incumple meta de exportaciones: envía el doble de petróleo al extranjero.- La empresa 

estatal Petróleos Mexicanos fracasó en su meta de exportaciones de petróleo establecida para 2022 

y envió el doble del crudo previsto al extranjero, de acuerdo con sus datos más recientes. 

[BLOOMBERG] 

Estados Unidos volvió a pedir a México que revise derechos laborales en planta de VU Manufacturing.- 

El gobierno de Joe Biden pidió a México que, en el marco de un pacto comercial de Norteamérica, 

investigue de nuevo si se niegan derechos laborales a los trabajadores de una planta de VU 

Manufacturing en el norte del país. [FORBES] 

POLÍTICA 

INE: Plan B de Reforma electoral pone en riesgo elecciones en México en 2024.- El presidente del 

Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, alertó que en caso de que se apruebe el "Plan B" de la 

Reforma Electoral, impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se corre el riesgo de 

que en las elecciones presidenciales de 2024 no se instalen casillas y hasta la nulidad de la elección. 

[SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

"Pensé que lo habíamos logrado": la nueva regla de Biden deja a los solicitantes de asilo en el limbo.- 

Los que migraron de Nicaragua, Cuba, Haití y Venezuela fueron devueltos a México después de ser 

expulsados en la frontera de Estados Unidos. [GUARDIAN] 

 
 

https://elpais.com/mexico/2023-01-30/un-grupo-de-diputados-del-partido-verde-anuncia-su-apoyo-a-marcelo-ebrard-para-las-presidenciales-de-2024.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/01/31/amlo-va-por-el-salario-del-presidente-del-ine-y-promovera-una-nueva-ley-para-bajarlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_l%C3%B3pez-obrador--estima-mucho--a-trump-pese-a-burlas-contra-gobierno-de-m%C3%A9xico/48245110
https://efe.com/mundo/amlo-habla-de-las-burlas-de-trump-al-gobierno-de-mexico/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-banca_l%C3%B3pez-obrador-abordar%C3%A1-la-venta-de-banamex-con-la-presidenta-de-citigroup/48245156
https://www.bloomberglinea.com/2023/01/30/pemex-incumple-meta-de-exportaciones-envia-el-doble-de-petroleo-al-extranjero/
https://www.forbes.com.mx/eu-vuelve-a-pedir-a-mexico-que-revise-derechos-laborales-en-planta-de-vu-manufacturing/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_ine--plan-b-de-reforma-electoral-pone-en-riesgo-elecciones-en-m%C3%A9xico-en-2024/48246158
https://www.theguardian.com/us-news/2023/jan/31/us-mexico-border-aylum-seekers-biden-rule-change
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GENERAL 

Bancos mexicanos aceptarán pasaportes y matrículas consulares para trámites.- Los bancos 

mexicanos aceptarán el pasaporte y la matrícula consular para cualquier trámite, incluida la apertura 

de una cuenta, una medida que podría beneficiar a los más de 30 millones de mexicanos que viven 

en Estados Unidos, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. [FORBES] 

De un lado, del otro. Así se vive la desigualdad en México.- En México la desigualdad es grande pero 

escurridiza. Los ricos viven en espacios separados, cerrados y aislados. Su México es un gueto 

protegido por seguridad privada donde sus niños se conocen en las mismas escuelas privadas y sus 

ancianos son velados en las mismas funerarias. Así, aunque México es uno de los países más desiguales 

del mundo, las personas rara vez experimentan esta desigualdad. EL PAÍS diseñó un algoritmo que 

analizó 45.000 vecindarios para identificar dónde se encuentran las desigualdades más profundas; 

lugares en los que un vecindario es abismalmente diferente del que tiene al lado. [EL PAÍS] 

Sindicato del metro de Ciudad de México advirtió el año pasado de fallas en la accidentada línea 

3.- La autoridad del metro reconoce “obsolescencias” que están siendo corregidas y la Fiscalía 

capitalina apunta a la negligencia del conductor además de confirmar daños intencionados a la 

infraestructura como motivos del accidente. [EL PAÍS] 

FMI subió a 1,7% su pronóstico de crecimiento económico para México.- La segunda economía de 

Latinoamérica verá un crecimiento similar, de 1,6%, en 2024, de acuerdo con el organismo 

internacional. [EL PAÍS] 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania negó que las tropas rusas estén avanzando en la región de Vugledar.- Ucrania negó que las 

tropas rusas estén avanzando, como afirma Moscú, cerca de la ciudad de Vugledar, un nuevo frente 

en el este de Ucrania, donde los combates se han intensificado. [SWISSINFO] 

Ascendieron a tres los muertos tras los últimos ataques rusos sobre Jersón.- Las autoridades de Ucrania 

informaron que ascendieron a tres las víctimas mortales tras los últimos ataques aéreos lanzados este 

domingo por las fuerzas rusas sobre Jersón. [EUROPA PRESS] 

Militares ucranianos comenzaron su instrucción con los tanques occidentales.- Los soldados 

ucranianos comenzaron su instrucción en el manejo de los tanques británicos Challenger 2, mientras 

Kiev pide a sus socios acelerar y ampliar los envíos de armamento ante la difícil situación en el este 

de Ucrania, donde aumenta la intensidad de los ataques de Rusia. [SWISSINFO, EFE] 

Biden descartó enviar aviones caza F-16 a Ucrania.- El presidente estadounidense, Joe Biden, subrayó 

que su país no enviará aviones de combate F-16 a Ucrania, que ese país reclama para su defensa de 

la invasión rusa. [DW, SPUTNIK, FRANCE 24] 

Ucrania asegura tener "señales positivas" sobre el suministro de aviones de combate por parte de 

Polonia.- El jefe de la oficina presidencial de Ucrania, Andriy Yermak, aseguró tener "señales positivas" 

sobre el posible suministro de aviones de combate por parte de las autoridades de Polonia. [EUROPA 

PRESS] 

Francia y Australia acordaron suministrar munición para artillería de 155mm a Ucrania.- Francia y 

Australia alcanzaron un acuerdo para suministrar proyectiles para piezas de artillería de 155mm a 

Ucrania y apoyarla en su guerra contra Rusia, anunciaron los ministros francés y australiano de 

Defensa, Sébastien Lecornu y Richard Marles. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

https://www.forbes.com.mx/bancos-mexicanos-aceptaran-pasaportes-y-matriculas-consulares-para-tramites/
https://elpais.com/mexico/2023-01-30/de-un-lado-del-otro-asi-se-vive-la-desigualdad-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-30/el-sindicato-del-metro-de-ciudad-de-mexico-advirtio-el-ano-pasado-de-fallas-en-la-accidentada-linea-3.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-31/el-fmi-sube-a-17-su-pronostico-de-crecimiento-economico-para-mexico.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-niega-que-las-tropas-rusas-est%C3%A9n-avanzando-en-la-regi%C3%B3n-de-vugledar/48244328
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-tres-muertos-ultimos-ataques-rusos-jerson-20230130124641.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_militares-ucranianos-comienzan-su-instrucci%C3%B3n-con-los-tanques-occidentales/48245190
https://efe.com/mundo/ucrania-tanques-instruccion-challenger/
https://www.dw.com/es/biden-descarta-enviar-aviones-caza-f-16-a-ucrania/a-64562386
https://sputniknews.lat/20230130/joe-biden-descarta-enviar-aviones-de-combate-f-16-a-ucrania-1135210202.html
https://www.france24.com/es/europa/20230131-ee-uu-y-alemania-rechazan-enviar-cazas-a-ucrania-francia-no-lo-descarta
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-tener-senales-positivas-suministro-aviones-combate-parte-polonia-20230130125653.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-tener-senales-positivas-suministro-aviones-combate-parte-polonia-20230130125653.html
https://www.swissinfo.ch/spa/francia-y-australia-acuerdan-suministrar-munici%C3%B3n-para-artiller%C3%ADa-de-155mm-a-ucrania/48245216
https://www.europapress.es/internacional/noticia-francia-australia-suministraran-ucrania-proyectiles-artilleria-20230130233841.html
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Activistas pro-Kremlin en Alemania dieron dinero para equipamiento del Ejército ruso.- Un grupo de 

activistas prorrusos en Alemania donó fondos a una división del Ejército ruso que lucha en Ucrania, y 

el dinero se utilizó para comprar radios walkie-talkie, auriculares y teléfonos, informó un oficial de la 

división. [REUTERS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OIM pidió que la guerra en Ucrania no haga olvidar otras crisis humanitarias.- El portugués António 

Vitorino, director general de la Organización Internacional para las Migraciones, pidió que la guerra 

en Ucrania no deje que se olviden otras crisis humanitarias, como la provocada por el éxodo 

venezolano. [EFE] 

GENERAL 

Defensa rusa obtuvo miles de actas sobre el programa de armas biológicas de Estados Unidos en 

Ucrania.- El Ejército ruso obtuvo más de 20.000 documentos y materiales sobre el programa 

estadounidense de armas biológicas en Ucrania durante la operación militar especial, declaró el jefe 

de las tropas de defensa Radiológica, Química y Biológica de las Fuerzas Armadas. [SPUTNIK] 

Brasil no enviará municiones a Ucrania, dijo Lula al recibir al canciller alemán.- Brasil no enviará 

municiones a Ucrania para ayudar en su guerra contra la invasión rusa, dijo el presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, que propuso en cambio crear un grupo de paz para acabar con el conflicto, al recibir 

al canciller alemán, Olaf Scholz. [SWISSINFO, SPUTNIK] 

Polonia aumentará su presupuesto de defensa debido a la invasión rusa de Ucrania.- En Polonia, país 

miembro de la OTAN y vecino de Ucrania, el presupuesto de defensa para 2023 alcanzará el 4% del 

PIB, anunció el primer ministro, Mateusz Morawiecki . [DW] 

Cancillería de China: "Estados Unidos es el principal promotor de la crisis en Ucrania, echa leña al 

fuego".- Washington es el mayor promotor del conflicto en Ucrania y, si realmente se preocupa por el 

pueblo ucraniano, debería dejar de suministrar armas, declararon desde la Cancillería de China. 

Desde Pekín se oponen a la política de la Casa Blanca de "echar leña al fuego" y llaman a una 

desescalada temprana para las conversaciones de paz. [SPUTNIK, RT] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS mantiene el nivel máximo de alerta para la pandemia de Covid-19.- La Organización Mundial 

de la Salud anunció que mantiene el nivel máximo de alerta para la pandemia de Covid-19, 

exactamente tres años después de haber declarado la enfermedad como urgencia de salud pública 

internacional. [SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, DW] 

FMI subió dos décimas su previsión de crecimiento global para 2023, hasta 2,9%.- El Fondo Monetario 

Internacional aumentó en dos décimas sus previsiones de crecimiento global para este año, hasta el 

2,9 %, y ajustó también al alza la cifra del año pasado, gracias a las "sorpresas positivas" y a una 

"resiliencia mayor a la esperada" que han mostrado numerosas economías. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos realizó una nueva prueba "con éxito" de un misil hipersónico HAWC.- La Fuerza Aérea 

de Estados Unidos anunció que realizó una nueva prueba "con éxito" de un misil hipersónico HAWC 

con el objetivo de "mejorar las futuras capacidades" del cuerpo militar, informó la Agencia de 

Proyectos de Investigación Avanzados de Defensa estadounidense. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Biden y Trump se lanzan a una peculiar campaña.- Uno ya es candidato, el otro todavía no está 

oficialmente en la carrera: Donald Trump y Joe Biden, sin embargo, ya se lanzaron en una peculiar 

campaña, previa a las elecciones presidenciales de 2024. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Sancionaron a otro policía de Memphis por el caso de Tyre Nichols.- El Departamento de Policía de 

Memphis sancionó a un sexto agente por su participación en la brutal golpiza y arresto de Tyre Nichols. 

[AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Personal sanitario de Memphis fue despedido por la paliza mortal a joven negro.- Tres trabajadores 

del Departamento de Bomberos de Memphis fueron despedidos por no haber evaluado 

correctamente el estado del joven afroamericano Tyre Nichols, quien murió después de haber 

recibido una paliza por parte de varios agentes de policía. [SWISSINFO] 

Hacían una colecta: así sobornaba el cártel de Sinaloa a García Luna, de acuerdo a el relato en Corte 

del narco Óscar “El Lobo” Valencia.- La Corte federal de Brooklyn reanudó el juicio contra Genaro 

García Luna, exsecretario de Seguridad Pública de México acusado de ayudar al narcotráfico, con 

el testimonio de Óscar “El Lobo” Nava Valencia, exlíder del cártel del Milenio en Michoacán, quien 

afirmó que pagó más de 10 millones de dólares al exfuncionario. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, 

FORBES, LOS ANGELES TIMES] 

Fiscal llevó ante un gran jurado el caso del pago de Trump a una actriz porno para "comprar" su 

silencio.- La Fiscalía de Distrito de Manhattan comenzará a presentar pruebas ante un gran jurado 

sobre el papel de Donald Trump en el pago que se le hizo a la actriz porno Stormy Daniels durante la 

campaña electoral de 2016 para que callara sobre una relación que mantuvieron. [UNIVISIÓN, NEW 

YORK TIMES] 

MIGRACIÓN 

El 80% cree que el Congreso debería abrir un camino a la ciudadanía a los migrantes 

indocumentados: encuesta.- Esta medida, respaldada incluso por votantes de Trump en el sondeo, 

es la más exigida a los legisladores, a los que también requiere una mayoría más fondos de seguridad 

fronteriza. [TELEMUNDO] 

Mayorkas defendió el programa migratorio humanitario de Biden.- El secretario de Seguridad 

Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, afirmó que el programa humanitario para cubanos, 

venezolanos, haitianos y nicaragüenses aplicado desde comienzos de enero ha hecho descender un 

90 % la llegada irregular de esos migrantes al país. [SWISSINFO] 
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CORONAVIRUS 

Estados Unidos dejará de considerar la Covid una emergencia nacional en mayo.- Estados Unidos 

dejará de considerar la pandemia de Covid-19 una emergencia nacional a partir del próximo 11 de 

mayo, de acuerdo con la Oficina de Gestión y Presupuestos de la Casa Blanca. [SWISSINFO, AP, 

UNIVISIÓN, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 

Muchos niños no recuperaron el nivel educativo a causa del confinamiento por el Covid.- Las medidas 

de confinamiento durante la pandemia del Covid-19 que afectaron a niños escolarizados tuvo un 

impacto educativo del cual muchos aún no se han recuperado, de acuerdo con un estudio. 

[SWISSINFO] 

GENERAL 

Bolsonaro pidió una visa de seis meses para quedarse en Estados Unidos.- El expresidente de Brasil, 

Jair Bolsonaro, investigado por el asalto de edificios gubernamentales por parte de sus partidarios el 

8 de enero, busca obtener una visa de seis meses para permanecer en Estados Unidos, indicaron sus 

abogados. [SWISSINFO, AP] 

Un tiroteo en Florida dejó una decena de heridos, dos de ellos de gravedad.- Un tiroteo en la localidad 

de Lakeland, Florida, relacionado con un supuesto contrabando de marihuana, dejó al menos una 

decena de personas heridas, dos de ellas de gravedad. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula recibió al canciller alemán, Olaf Scholz, en el cierre de su gira por Sudamérica.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, recibió al canciller alemán, Olaf Scholz, para conversar sobre los 

movimientos de extrema derecha en ambos países, además de abordar cuestiones comerciales y de 

medio ambiente. [FRANCE 24]  

Alemania anunció fondo para políticas ambientales en Brasil.- La ministra de Desarrollo de Alemania, 

Svenja Schulze, anunció que su gobierno pondrá a disposición 204 millones de euros (222 millones de 

dólares) para políticas ambientales en Brasil. [AP, DW, FRANCE 24] 

Lula pidió frenar el transporte aéreo y fluvial de minería ilegal en reserva.- El presidente de Brasil, Luiz 

Inácio Lula da Silva, propuso diferentes medidas para impedir el transporte aéreo y fluvial de la minería 

ilegal en la reserva del pueblo indígena yanomani. [SWISSINFO]  

Brasil desplegó acciones de protección al pueblo yanomami.- Ante la crisis humanitaria que afecta 

a los pueblos Yanomami, el Ministerio de Derechos Humanos y Ciudadanía de Brasil envió una 

delegación a Boa Vista para investigar violación de derechos de la población indígena. [TELESUR, 

SWISSINFO] 

CHILE 

Scholz: Chile es un "socio deseado" para avanzar hacia la transición verde.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, dijo que Chile es un “socio deseado” para avanzar hacia la transición verde y que podría 

ayudar a Alemania a consolidar su independencia del gas y el petróleo rusos. [EFE, DW] 

COLOMBIA 

Nueva masacre dejó cuatro asesinados en Medellín, Colombia.- Un total de cuatro personas muertas 

y seis más heridas dejó una nueva masacre en el barrio El Santuario, ubicado al sur de Barranquilla, 

en Colombia, confirmó el Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz. [TELESUR] 
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Gobierno no negociará paz con narcos: fiscal.- El fiscal general de Colombia, Francisco Barbosa, 

manifestó que el presidente Gustavo Petro le confirmó que el Gobierno no hará una negociación 

política de un acuerdo de paz con narcotraficantes. [DW] 

Corte Internacional de Derechos Humanos condenó a Colombia por "exterminio" del partido Unión 

Patriótica.- "La Corte pudo comprobar que la violencia sistemática contra los integrantes y los 

militantes de la Unión Patriótica, que perduró por más de dos décadas y se extendió en la casi 

totalidad del territorio colombiano, se manifestó a través de actos de distinta naturaleza como 

desapariciones forzadas, masacres, ejecuciones extrajudiciales y asesinatos, amenazas, atentados, 

actos diversos de estigmatización, judicializaciones indebidas, torturas, desplazamientos forzados, 

entre otros", indicó el Tribunal. [DW, RT, EUROPA PRESS, EL PAÍS, AP, FRANCE 24] 

PARAGUAY 

Tras acusación de Estados Unidos, pidieron la pérdida de investidura de 31 diputados por supuestos 

sobornos.- Se presentó en mesa de entrada de la Cámara Baja el proyecto de pérdida de investidura 

para 31 diputados, como consecuencia de las acusaciones del embajador de Estados Unidos. 

[ÚLTIMA HORA]  

PERÚ 

Canciller peruana se reunirá con legisladores y funcionarios de Estados Unidos.- La canciller peruana, 

Ana Cecilia Gervasi, se reunirá en Washington con congresistas estadounidenses y funcionarios del 

Gobierno de Joe Biden, durante una visita oficial a Estados Unidos. [SWISSINFO] 

Exjefa del gabinete de Castillo negó haber estado de acuerdo con autogolpe.- La expresidenta del 

Consejo de Ministros de Perú, Betssy Chávez, declaró que no estuvo de acuerdo con el anuncio de 

cierre del Congreso y Gobierno de emergencia que anunció el destituido mandatario Pedro Castillo, 

de quien era jefa de gabinete, en diciembre pasado y también negó que le haya entregado dicho 

mensaje que leyó en televisión. [SWISSINFO] 

70.9% considera más conveniente para el país adelantar elecciones generales al 2023.- 70.9% de la 

población peruana considera que es mejor para el país que las nuevas elecciones generales se 

adelanten para este 2023, de acuerdo con la última encuesta realizada por CPI. [RPP, SWISSINFO] 

Congreso peruano aplazó la votación sobre adelanto de elecciones.- El Congreso peruano postergó 

para el martes el debate y la votación de un proyecto de ley para adelantar a octubre de este año 

las elecciones generales, lo que incluye comicios presidenciales y legislativos. [SWISSINFO, AP]  

Scholz dijo que el acuerdo Unión Europea-Chile es "modélico" y un ejemplo para Mercosur.- El 

canciller alemán, Olaf Scholz, calificó de "modélica" la modernización del acuerdo de asociación 

entre la Unión Europea y Chile, y dijo que puede servir de modelo para el tratado que el bloque 

negocia con el Mercosur, integrado por Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay. [SWISSINFO] 

OEA pidió elecciones en Perú, preocupada por "uso excesivo de fuerza".- En una sesión extraordinaria 

del Consejo Permanente, los países miembros adoptaron una declaración sobre los hechos recientes 

en el país andino consensuada con Perú. Sólo se abstuvo El Salvador "por estar todavía en consultas 

con la capital". [FRANCE 24] 
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Amnistía Internacional desplegará a su personal para monitorear la situación de los derechos 

humanos durante las protestas en Perú.- La ONG Amnistía Internacional anunció que desplegará a su 

personal en Perú para monitorear la situación de los derechos humanos en el marco de las protestas 

que sacuden al país para exigir la renuncia de la presidenta interina, Dina Boluarte, que se han 

saldado con la muerte de en torno a 60 personas. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Misión ONU mostró su preocupación por proyecto de ley venezolano contra ONG.- La Misión 

Internacional Independiente de Naciones Unidas para Venezuela, formada por tres juristas, expresó 

su preocupación por el proyecto de ley para regular ONG que aprobó la Asamblea Nacional de ese 

país el 24 de enero y que de acuerdo a ellos puede suponer "un cierre del espacio cívico y 

democrático". [SWISSINFO] 

Opositores exhortaron a la OIT a escuchar a los trabajadores venezolanos.- Opositores venezolanos 

pidieron a la Organización Internacional del Trabajo, que acompaña un proceso de diálogo entre 

trabajadores, empresarios y el Gobierno de Venezuela, escuchar al sector laboral en sus peticiones 

de "salario digno" y liberación de líderes sindicales detenidos. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Ministros de la Unión Europea tratan el estado de los mercados agrícolas ante la guerra de Ucrania.- 

Los ministros de Agricultura de la Unión Europea mantienen una reunión en Bruselas en la que 

abordarán la situación de los mercados agrícolas, en particular, en el contexto de la invasión rusa de 

Ucrania y en la que también tratarán la próxima revisión de la legislación sobre transporte de 

animales. [EFE] 

La eólica y la solar ya superan al gas en la generación eléctrica en la Unión Europea.- La eólica y la 

solar generaron la quinta parte (22,28%) de la electricidad de la Unión Europea en 2022, superando 

por primera vez al gas (19,91%) en un sector dominado por la nuclear y la hidroeléctrica (32,04%), de 

acuerdo con datos publicados por el centro de pensamiento sobre energía Ember. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Aumentaron a 55 los sospechosos de planear un golpe de Estado en Alemania.- Las autoridades de 

seguridad de Alemania elevaron a 55 los sospechosos acusados de formar parte de un grupo que 

planeaba dar un golpe de Estado en Alemania que fue desarticulado a principios de diciembre. 

[EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

Gobierno español busca enmendar la ley que ha liberado a agresores sexuales.- El Gobierno de 

izquierda de España anunció que pretende modificar su ley sobre la violencia sexual contra las 

mujeres, para cerrar resquicios legales que han permitido rebajas de pena o excarcelaciones de 

algunos agresores. [SWISSINFO, RT] 

Prisión preventiva por "terrorismo" para el sospechoso de atacar dos iglesias en España.- El 

sospechoso de matar con un machete a un sacristán en una agresión contra dos iglesias en Algeciras 

(sur) cometió un "ataque yihadista" tras un autoadoctrinamiento "rápido", estimó un juez español, que 

lo envió a prisión preventiva por delitos "con fines terroristas". [SWISSINFO] 
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FINLANDIA 

Turquía propuso autorizar membresía de Finlandia a OTAN.- Turquía podría dar luz verde a la 

membresía de Finlandia en la OTAN antes que la de Suecia, si la alianza militar y ambos países 

nórdicos están de acuerdo, dijo el canciller turco. [AP] 

FRANCIA 

Macron defendió la reforma de las pensiones en vísperas de la huelga general en Francia.- El 

presidente francés, Emmanuel Macron, aseguró en la víspera de una nueva huelga general contra el 

retraso de la edad de jubilación, que la reforma de las pensiones es "fundamental" para Francia en 

comparación con el resto de países de Europa. [EUROPA PRESS] 

Francia vive otro día de protestas contra la reforma de las pensiones.- La reforma de las pensiones del 

presidente francés, Emmanuel Macron, que inició su tramitación parlamentaria, se enfrentó a la 

segunda jornada de protesta unitaria de los sindicatos, al menos tan masiva como la del 19 de enero. 

[SWISSINFO, AP] 

ITALIA 

Primeros 100 días de Gobierno de Giorgia Meloni: se viste de moderada.- Apoyo decidido a Ucrania, 

el visto bueno de la Unión Europea y el control de sus socios de Gobierno. Los hitos con los que Giorgia 

Meloni cumplió sus primeros 100 días al frente de Italia pintan la imagen de un Ejecutivo pragmático 

y menos extremista de lo que sus aliados y rivales esperaban. [EFE] 

PORTUGAL 

Tribunal Constitucional de Portugal falló contra una nueva versión de la ley de eutanasia.- El Tribunal 

Constitucional de Portugal falló en contra de una nueva versión de la ley para despenalizar la muerte 

asistida en una estrecha votación de siete jueces contra seis. [EUROPA PRESS] 

Violencia doméstica mató a 24 mujeres y cuatro menores en Portugal en 2022.- Un total de 24 mujeres 

y cuatro menores fueron asesinados en Portugal "en contexto de violencia doméstica" en 2022, año 

en el que el número de denuncias fue el más alto de los últimos cuatro ejercicios. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Brexit dejó al Reino Unido polarizado y con menos crecimiento tres años después.- Tres años después 

de oficializarse el Brexit, el Reino Unido es un país polarizado, con problemas de crecimiento 

económico, falta de mano de obra y una clase trabajadora cada vez más desmoralizada. [EFE] 

Rusia rechazó haber amenazado al expremier britanico Boris Johnson.- El portavoz del Kremlin, Dmitri 

Peskov, rechazó las afirmaciones del exprimer ministro del Reino Unido, Boris Johnson, sobre que el 

presidente ruso le hubiera amenazado con ataque con misiles. [TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, RT, 

WASHINGTON POST] 

RUSIA 

Putin y Bin Salmán analizaron el mercado petrolero ante la reunión de la OPEP+.- El presidente de 

Rusia, Vladímir Putin, abordó en una conversación telefónica con el príncipe heredero y gobernante 

de facto saudí, Mohamed bin Salmán, la cooperación bilateral y energética en el marco de la alianza 

OPEP+, que prevé analizar la situación del mercado mundial del petróleo. [SWISSINFO] 

Protestaron en Rusia contra la embajadora de Estados Unidos: "¡La guerra es un negocio para 

Washington!".- La nueva embajadora de Estados Unidos en Rusia no tuvo un buen recibimiento en 

Moscú. Justo cuando arribó al Ministerio de Exteriores ruso para entregar sus cartas credenciales, 
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Lynne Tracy fue increpada por un grupo de personas que le reclamó el papel bélico que juega el 

país norteamericano en el conflicto en Ucrania. [SPUTNIK] 

TURQUÍA 

Oposición turca presentó un programa común frente al presidente Erdogan´.- Los seis partidos de la 

oposición turca presentaron un programa común de 240 páginas y más de 2.300 objetivos de cara a 

las elecciones legislativas y presidenciales de mayo, para hacer frente al presidente saliente, Recep 

Tayyip Erdogan, que lleva 20 años en el poder. [SWISSINFO] 

UCRANIA 

Ucrania dice tener "un plan muy ambicioso" para lograr su adhesión a la Unión Europea en un plazo 

de dos años.- El primer ministro de Ucrania, Denis Shmigal, afirmó que Kiev tiene "un plan muy 

ambicioso" para lograr su adhesión a la Unión Europea en un plazo de dos años, incluida la entrada 

en 2023 en la fase previa de negociaciones para la unión al bloque. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí invertirá 266.000 millones de dólares en energías limpias.- El ministro de Energía saudí, 

Abdelaziz bin Salman, afirmó que su país invertirá un billón de riales, el equivalente a 266.000 millones 

de dólares, para generar "energía más limpia" en el país, que también es uno de los mayores 

productores de petróleo. [SWISSINFO] 

CHINA 

Provincia de China ofrecerá beneficios a los padres solteros a medida que disminuye la tasa de 

natalidad.- En medio de temores de una crisis demográfica en China después de que la tasa de 

natalidad del país alcanzara su nivel más bajo registrado el año pasado, los funcionarios de una de 

sus provincias más pobladas lanzaron una política que permite a las personas solteras registrar los 

nacimientos de un número ilimitado de niños. [WASHINGTON POST, EUROPA PRESS] 

China descartó un repunte de los casos de Covid-19 durante las fiestas de Año Nuevo.- El Gobierno 

de China afirmó que los casos de Covid-19 siguieron en la última semana su tendencia a la baja pese 

a los viajes y celebraciones asociados a las fiestas de Año Nuevo, lo que lleva a Pekín a dar por 

superada la emergencia vivida en diciembre tras el levantamiento de las principales restricciones 

frente a la pandemia. [EUROPA PRESS] 

Relación comercial Estados Unidos-China marcada por tensiones de inusual intensidad.- ¿Divorcio 

duradero o simple efecto Covid? En 2022 China podría no haber sido el mayor socio comercial de 

Estados Unidos, por segunda vez desde 2008, como resultado de tensiones de inusual intensidad. 

[SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

OTAN busca cooperar más con Seúl ante Pionyang y en la asistencia a Ucrania.- El secretario general 

de la OTAN, Jens Stoltenberg, discutió con el Gobierno surcoreano vías para ampliar la cooperación 

de seguridad frente a los desafíos que suponen Corea del Norte y China y pidió a Seúl que envíe 

armamento a Kiev ante la invasión rusa. [EFE, DW, EUROPA PRESS, AP] 
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INDIA 

India registró 165 condenas a muerte en 2022, la cifra más alta en décadas.- Los tribunales de la India 

condenaron a muerte a 165 personas el año pasado, la cifra más alta registrada en las dos últimas 

décadas y que en más de la mitad de los casos respondió a delitos sexuales. [EFE] 

IRÁN 

Irán prepara una nueva ley con castigos más duros por publicar afirmaciones falsas.- El Parlamento 

iraní está tramitando una nueva ley que prevé castigos aún más duros por la publicación de 

afirmaciones falsas en un nuevo revés para la ya maltrecha libertad de expresión en el país. [EUROPA 

PRESS] 

Condenados a 10 años de prisión dos jóvenes por publicar un vídeo bailando sin velo en el centro de 

Teherán.- Un tribunal iraní condenó a una pareja de jóvenes de 21 y 22 años a 10 años y medio de 

prisión por publicar en redes sociales un vídeo bailando en la plaza Azadi -plaza de la Libertad-, en el 

centro de Teherán. Ella no llevaba velo. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Blinken se reunió con Netanyahu y pidió "desescalar" la violencia en la zona.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, se reunió con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y pidió 

medidas para "restablecer la calma" tras varios días de violencia en Jerusalén y Cisjordania ocupada 

que han dejado más de una veintena de muertos. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 

Blinken resaltó la importancia de la voz de la sociedad civil en el marco de la polémica reforma 

judicial en Israel.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, resaltó la importancia de 

la voz de la sociedad civil en el marco de la polémica reforma judicial impulsada por el primer ministro 

israelí, Benjamin Netanyahu. [EUROPA PRESS] 

EGobierno palestino dijo que las medidas de Israel tras los atentados violan las Convenciones de 

Ginebra.- El primer ministro palestino, Mohamad Shtayé, afirmó que las decisiones aprobadas por el 

Gobierno de Israel tras los atentados de la semana pasada, incluidas deportaciones y la aceleración 

del proceso de expedición de armas de fuego a civiles, suponen una violación de las Convenciones 

de Ginebra. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

59 muertos y 157 heridos en ataque a mezquita.- Un atacante suicida se hizo explotar en una mezquita 

al interior de un compuesto policial en Pakistán, provocando que el techo se derrumbara y matara 

al menos a 59 personas e hiriera a más de 150. [AP, EUROPA PRESS, EL PAÍS, REUTERS, TELESUR, SPUTNIK, 

SWISSINFO, EFE, FRANCE 24, DW] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

RDC pidió al Consejo de Seguridad de la ONU sancionar a dirigentes de Ruanda y del M23.- El 

presidente de República Democrática del Congo, Félix Tshisekedi, emplazó al Consejo de Seguridad 

de Naciones Unidas a imponer sanciones individuales y colectivas a las autoridades del Estado 

ruandés y a dirigentes del M23. [EUROPA PRESS] 
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